
Rep decolombia
Gort Suprematedita
etefF)

Jos] CAMACHO

nente

-2018

Bogota, D. s mil dieciocho

(2018). -

vr

>

CobESTIONsol s AN CEPB ASTRO,

proferi i ri 1 apoderado ibiémy Senador

ANTECEDENTES

| 1. En febrero de 2012, el doctor Alvaro, Uribe Vélez
denuncié -a través de apoderado- al congresista IVAN CEPEDA
CASTRO, porque como miembro de la Comision de Derechos
Humanos de la Camara de Representantes, el 19 de agosto y el
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11 de septiembre de 2011, entrevisté a los internos Pablo
Hernan Sierra Garcia y Juan Guillermo Monsalve Pineda, en las
carceles de Itagiii y Cémbita, respectivamente. Luego, en las

ediciones del 7 y 21 del mi s y aio, el periédico El
Espectador publics iodistica tituladas, en su
orden, “Cepeda acién que compromete

: a Uribecon estravideoque acusaa
Uribe”, en las qu sa lo sefalof participar
en la comisién de tos cj -amilitares
‘mientras él (Uribe) uncidndolo
ante la Fiscalia Ge i mo pruebas
los testimonios fal

~

Tales hechos, a juicio del den e, tipifican el delito de
abuso de la funcién piblica, porque para escuchar los
testimonios de los citados internos “falsamente se valié de sus
Jfunciones parlamentarias®, pues buscar en las carceles del pais
“de ;

corresponde a lo dispuesto en la Ley 5.a de 1992, en cuanto a
las funci , gi ) el ,0RUBEICA

Asimismo, afirmé el denunciante, que al solicitarle a la
Fiscalia General de la Nacién iniciar investigaciones penales en
contra del ex Presidente Uribe y su hermano Santiago, con base
en los testimonios “falsos” de Sierra y Monsalve, utilize medios
fraudulentos para inducir en error, a la justicia, lo cual tipifica el
delito de fraude procesal. |
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El Congresista incurri6, también, en el delito de calumnia

agravada, porque en las columnas escritas para el Diario El
Espectador calificé de verdaderas las “falsas imputaciones” de

) los citados exparamili 6, con base en ello, que el ex
Presidente Aly enia vinculos con grupos
armados il ctamente con varios delitos
de lesa hn r ellos, es decir, “lo acusé
falsamente por : 0 para ir, art. 340 del
C.P, terroris . 168 y ss del
C.P., homicidio, el imputable a
los grupos para

En la pagina i 'mpo, en la columna
titulada “Lacuna del BI ”, escribio el Senador
CEPEDA:

“t) »

ios ia,
que encum ilidad de lo

il lez
repre 1.995 y 1.997.

o iff, recibi los
ios de ili primero, Herndn

blogue
militar i, y el

segundo, Juan Guillermo Monsalve, alias "Guacharaco’, recluido en la
cdreeldeCombita. PorlasgravisimasacusacionesquecontraUribe

contienenlosvideos deambosrelatos,losremit demanerainmediata
alaFiscaliaGeneraldela Nacién.
“Sierra afirma queelBloque Metrodelas AUC lofundaronAlvaro
Uribe y su hermano Santiago, en compartia del ganadero Santiago
Gallén Henao ~condenado por paramilitarismo y quien comprd en
algun momento parte de la hacienda Guacharacas-, asi como de los
hermanos Luis Alberto y Juan Guillermo Villegas Uribe, también

ganaderos y propietariosdenumerosasfincaseneldrea de San
‘Roque, en Antioquia.
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“Segun Sierra, el grupo criminal se cred inicialmente para enfrentar a
alias “Juan Pablo’, comandante del bloque Bernardo Lépez Arroyave,
del ELN, quien Habia asaltado la hacienda Guacharacas, de
propiedad de los Uribe Vélez, quemando su casa principal y robado
cercadeseiscientasreces yvarioscaballos ymularesde pasofino.
“Bn desarrollo de es: ecuperarel ganado robado, y
con el apoyo de, or, que presidia Luis Alberto

Villegas-afirma 2 ordenarondosmasacresy
asesinatos quel del grupo paramilitar que us
comobasela piIK cas.

“Eltestimoniode Mo ramilitar encaye@lado, hijodel
administrador acienda  Guacharacas. a epoca y
trabajadordela olo_retifice la Sierra sobre
los personajes q tro, sino que
abundanendeta d imiceros dela.
region que hab g robadas, la
conformacién de sol o Villegas y la
proteccion del g d yreotrafico que
practicaba la estrue o.
“Dado queloshechosde p amilitares ocurrieron
antesdequeUribefueraelegido p correspondealaFiscalia
General asumirlasinvestigaciones q benesclarecerlossucesos
que,tal vez, constituyenlamds|@la fasede la criminalidad
paramilitar.

“Tales denuncias requieren una_pronta y eficiente investigacion,
proteger alostestigos y asusfamilias, que denuncian. crecientes
amenazas contra. ellos. Ese ese que. la
administracion. di ia bia

que inexorab te asumiendola justi aen el
esclarecimientode@s0s como los1 planteados. Sus herramientas,

| IB . \2. Acreditada L i foral,? el le marzo del mismo

aio esta Sala ordené el inicio de una investigacion previa,

dentro de la cual se llevo a cabo una ardua y dispendiosa

actividad probatoria, de oficio y a solicitud de las partes,
principalmente la representacion de los intereses del

* Cepeda Castro, Ivan. Cuna del Bloque Metro. Periodico El tiempo, 13 de noviembre de2011,elcual obra a folio 34,cuaderno 1.
#Fs. 62 71, cuademo original n.* 1.
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denunciante, la cual se esforzé con vehemencia por demostrar
que el Senador IVAN CEPEDA dirige un cartel de falsos testigos
en contra del doctor Alvaro Uribe Vélez y su hermano Santiago,
propésito para el acudié a otros internos

ofreciéndoles s, econémicos, medidas
cautelares y pais, a cambio de que, en
entrevistas si Monsalve, y con base en
“libretos” pre os por él sindicaran de
cometer deli los cuales no
participaron, ni ° onocen.

Como tal so testimonio, en
el que habria incurri CASTRO en calidad
de determinador, fue necesari nces, abrir una actuacién ¥
reservada con la cual, como resultado de las interceptaciones
telefonicas ordenadas, se obtuvieron miles de llamadas, cuyo
anlisis, y el de los multiples testimonios4” documentos

los ’S¢ a le i a le

t 1 uesto n tiempo
importante, sind”_que torné_ compleja_la decision que“PUBLICA

3. En diligencia de version libre,? el doctor IVAN CEPEDA
explico que cuando se posesions como Representante a la
Camara fue designado miembro de la Comision Segunda del
Congreso, célula que tiene a cargo el control politico de las
Fuerzas Militares, la Policia, el orden publico y las relaciones
internacionales y, ademas, fue comisionado por su partido

*Rendidae 15demayode2014, £. 120, cuaderno original n°. 1.
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politico -por peticion suya- para integrar la Comision de
Derechos Humanos, en donde fue elegido vicepresidente y,
posteriormente, vocero de la Comision de Paz.

Asegurd que, haya abusado de sus
funciones en las diferentes carceles del
pais, segan el istar intepnos “con el
supuesto propésit y de atentar honra del
expresidente Alvas le derechos
humanos, entre iminal y el
tema carcelario, cu;

Explico que a finales de 2010, llegd a la Comision
"de Derechos Humanos y encontrd voluminoso archivo de
quejas y derechos de peticion provenientes de personas
detenidas, disenid un plan de trabajo con su Unidad Legislativa,
que co TdSTAI EEEIERepre: tes, y, I as conversaciones sobre el
tema con G folRican irBfor del=PUBLICA:Interiory de Justicia, en mayo de 2011 empez6 a desarrollar tal
actividad, en la cual conté con el acompafamiento de sus
asesores y el de organizaciones defensoras de derechos
‘humanos.

Relaté los pormenores e incidencias de sus visitas a la
cércel de Valledupar, en donde empezo su trabajo, las gestiones
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que adelantd con la gobernacion de ese departamento, cl
Ministerio de Justicia, la Contraloria y la Procuraduria ante la
critica situacion de ese centro de reclusion, enfatizando que
gracias a ello vari se trasladaron a otras
penitenciarias,

Asimis esas esas _gestiones y otras
similares adel las carceles ta y Picota, la
queja discipli directora de la
carcel de Jam ermanecian las

reclusas, la 5 EC para que
se verificara el ternas del citado
establecimiento, los le distintos organismos
internacionales, en agosto de , promovié un debate de
control politico sobre la situacidn carcelaria en el pais,* en cuyo
desarrollo se conformé una Comision mixta para verificar la
situacién de hacinamientoy hacer -oposiciofies pertinentesHESTIANa Comisios é
designs 0 imiento, de1 zg parte.

BUBLICA
en cuanto tema carcelario fue considerado por la Corte
Constitucional en una sentencia que declaré nuevamente el
estado de cosas inconstitucional en la situacién carcelaria del
pais.

* ConformadaporcuatromiembrosdeIasociedadcivil y 4 del Ministerio.
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En desarrollo de esa labor visito carceles de diferentes

ciudades y entrevisté a muchos presos de manera conjunta e
individual, varias veces a solicitud de los mismos. Previo a ello,
primero, se entrevistaba ctor y el personal de

funcionamiento, I us acompafiantes- un
recorrido por las ificar su estado y las

condiciones de ba a los internos,

generalmente en defen: derechos
humanos y, por ult

Explics, igualm os internos
se acercaban con otr: 3 , por ejemplo,

: con Gélvez Albarracin en el bles de la carcel

Picota. Esta persona le manifesto tes nocimiento de un plan

para atentar en contra de John Jairo Velasquez Vasquez, alias

Popeye; agregandole, ademas, que lo extraditarian porque ante
una Fiscal de Justicia 5 JeronimoCECESTIERhechos' e at ocimiento de scalia y,

hasta don " TTC6

Dias después de que el noticiero de la Camara de
Representantes diera a conocer la denuncia anterior, recibié un
escrito de Pablo Hernan Sierra Garcia pidiéndole su visita a la
cércel de Itaghi, porque tenia unos hechos graves para
denunciar. Entonces, acudio a entrevistarse con él, encuentro
que por expresa solicitud del interno se grab en video.
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Explico el doctor CEPEDA CASTRO que Sierra aseguré que
a finales de los afios 90's, “concretamente en la época. en la que
el seror Alvaro Uribe era Gobernador de Antioquia, |...| Sierra
dicequeenlahaci cassurgiéel grupoquedio
origen a esa Metro. Y que los seriores
Alvaro Uriel ibe Vélez, el sefior Santiago
Gallén He Pedro Gallon, los hermanos
Villegas Uri] jas rib Guillermo
Villegas Uribe estructura”y
que Juan Gr istrador de la
finca, también .

Sobre esa ent i nado- escribié una
columna de opinion, y al po también recibio un
manuscrito de Juan Guillermo Monsalve Pineda, pidiéndole que
Io visitara, porque después de las declaraciones de Sierra, en
donde lo menciona, él y su familia fueron amenazados. Por ese

se] le: » ist le

igualmente remitié a la Fiscalia General de la Nacion, dados los

“PUBLICA
Posteriormente volvié a visitar a estos dos internos para.

tratar temas relacionados con su seguridad personal, afectada
luego de conocerse sus declaraciones, hizo las denuncias
correspondientes a la Fiscalia, adelants gestiones ante el INPEC
para que los trasladaran de cércel y, en repetidas ocasiones,
escribi6 a las autoridades competentes advirtiendo acerca del
peligro que corria la vida de los mencionados, situacion que
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igualmente puso en conocimiento de la Comision
Interamericana de Derechos Humanos.

Esta ultima dili dio lugar a una fuerte
discusion con el ados, en un programa
radial, en donde la justicia colombiana,
pero él le explico imiento de instancia,
internacional la riesgo de Si nsalve, no
implicaba el inicio

Luego de que sufriera un
atentado contra su vi , cit al Fiscal
General de la Nacion y al Mini ticia a un debate de
control Politico, en el que se hable de las reuniones con el
doctor Eduardo Montealegre, entonces jefe del ente
investigador, para tratar el tema, ademés del incremento de
amen: cof sEUESTION

Punt of a [Gerci ci deSPURLIGAquelaleyTe permite; eb ontrol politico ¥ los
derechos de peticion preferentes, més no, como se dice en la
denuncia, para ‘realizar una venganza criminal’, ni ha ido “con
lupa” a las carceles a buscar quién quiere perjudicar al doctor
Uribe Vélez, ni se ha confabulado con nadie, son los internos
quienes han solicitado su presencia, como ocurrio con Pablo
Hernan Sierra o Juan Guillermo Monsalve Pineda, cuya
existencia desconocia.
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Para responder a la sindicacion por el delito de fraude
procesal, dijo que las entrevistas de Sierra y Monsalve solo
contienen las manifestaciones que ellos quisieron hacer, sin
ninguna formal a cn la grabacion hecha a
Solicitud de lo; ion se limits a escucharlos y
a informar, en su condicién de ciudadano
y funcionari mpetentes para escuchar sus

testimonios, , posteriormen; encargado de
buscar que es

Explics q ie se le sindica
de calumnia, 1 ido con el doctor
Alvaro Uribe afios o le cosas y él se ve
obligado a responder, como:

i) El fallo de tutela n.° 959/06 proferido por la Corte
Constitucional, mediante el cual jeron Sus derechos yCHEESE« e Uribe a Ia s reeleccin,
“Ade iaénte”, ensaj quese afirmaba
queBe SEERA vio
que tor y ionar”,

sefialamiento que el gerente de la misma, Fabio Echeverry, se
nego a retirar amparéndose en el derecho a la libertad de
expresion. Y aunque se ordens retirar la cufia y pedir perdon,
su somero cumplimiento parecié “una segunda ofensa’.

ii) Por el articulo “vea pues lo que pasa en Monteria’,
escrito en 2008, como columnista, concluyendo que en

‘n
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Monteria “no pasa nada’, pese a que, segin testimonios de
ciudadanos, eran notorias las constantes visitas de Mancuso a
su residencia mientras estaban en las negociaciones de Ralito,
el entonces Presidente de , Alvaro Uribe Vélez, lo
acusé de aprovec] de victima para pedirle

| plata a la com instigar a la violacién de
derechos humano; parten sus ideas, “y no
les pasa nada’.

iii) En marzo ‘ha contra
el secuestro, el Gol un fuerte
enfrentamiento con Presidente,
y después de que 65 tados Unidos le
pidieron, en un comunicado, que wiera de acusarlos de
guerrilleros, debi6 retractarse.

iv) En 2010, en la sesién_solemne del Congreso para
cump} 1 terameri
Hum: 6 or d
Manuel rdens el reconocimiento_de losSPUBLICApresidente Alvaro ij 1 no
se quien lo mat, tenemos que pedir perdén a la sociedad
colombiana, pero al mismo tiempo hay que sefalar que hay gente
como el seior Cepeda y su familia y sus abogados que van a
desprestigiar a la patria en los tribunales extranjeros [...".

Ante ello, dijo CEPEDA CASTRO, expresé su molestia,
porque el acto le results ofensivo. Entonces, José Obdulio

©
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Gaviria escribi6 en una columna publicada por el periédico El
Tiempo, ‘palabras mds, palabras menos, que la muerte de mi
padre era un hecho apenas natural y justificado después de
haber sido “semejante?, illero. Termina diciendo que las

FARC no son i mas sanguinaria, epénima de
Manuel Ce; su memoria, Tuan, su hijo, no
se inmuta, ifana que nuestrajusticia esti

condenando ejército y politicos como
autores de...[. el congresista-
con la column! 6n”.

Por wltimo nte Juan Manuel
Santos y el Minis Ia sentencia de la
Corte Interamericana, en una solemne en el Congreso en
pleno, televisada, en la que mbre del Estado reconocié la
responsabilidady pidié perdon.

>

, dijo cl ado en a
d torno le ti e

animadversién, pues en repetidas oportunidades han debido
retra i las le e lo han
ech) victi tltimo
episodio narrado, se convirtio

“....] précticamente en una obsesién de este serior José Obdulio
Gaviria, y desuentorno.Entoncesladinamica se convirtiéen que

cada semana escribia su columna, la semana siguiente yo le pedia al
periodico El Tiempo escribir la réplica. Y asi ocurrié con esta columna
quetrae acolaciénelex presidenteUribeenestaoportunidad,laque
menciona la denuncia, en esta oportunidad el sr José Obdulio Gaviria
escribié el 20 de abril de 2010, que efectivamente yo habia
organizado con las FARC las movilizaciones del 6 de Marzo, porque
Supuestamente en uno de los correos electronicos que aparecen
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(supuestamente dijo) en los computadores de Rail Reyes uno de estos
Jefes guerrillerosledijoalotroqueseriamuybuenoapoyarlamarcha
de Cepedadel6deMarzo. Unasituaciénmuygrave, y yohiceusode
miderechoderéplica, yenesacolumna,sesabequeelderechoderéplicatienequevercon la posibilidadenlostérminosel quereplica
quierehacerlo,unacolumna.deopinion deotroperiodistaodeotro
columnista del peri la columna que escribi, una

columnaen la ¢ squeocurrieronenlahacienda
Guacharacas esos hechos. Entonces es una
circunstancia che alamariana,aquitenemos
una polémica@ dente Alvaro Uribe lanzo unos

ataques yyo he dadorespuesta nosolamente
desde mis condieiorte Ss, mis sentimie ideas,sino a
travésde sente iciales,de actos nohaytal
camparia en y temente una
difamacion pub ), aqui loque ha_ocurrids 0 cuales me he
referido”.

4. Por auto del d noci6 al doctor
Alvaro Uribe Vélez como parte su apoderado para
intervenir en este asunto, en los inos de la Ley 600 de
2000.

>
. le juni 0; ar be ele;

amplio la_denuncia. i noflhos [Beifhcolb
abog: el'escrito) A un relato de los mismos e
insistié dgtor abfiiso s iones
porque torgadas la_Co de
Derechos Humanosal ent a los internos Pablo Hernan
Sierra y Juan Guillermo Monsalve, a quienes, con la
colaboracién de la abogada Mercedes Arroyave, visité para
‘manipularlos con el propésito de que hicieran declaraciones en
su contra.

Resaltd que el Congresista denunciado visitd a Juan
Guillermo Monsalve Pineda en 21 oportunidades, lo cual, a su
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juicio, no corresponde a una labor humanitaria, ni se justifica
en amenazas al mismo, sino en un “contubernio -de CEPEDA-
con esos testigos que ha entrenado para difamarnos a mi
hermano Santiago si un preso esté amenazado,
para eso esta petentes.

Dijo no on Juan Guillermo Monsalve«
Pineda, po ienda Guachar: desde junio de
1983, cuandc , y s6lo estuvo

fugazmente , ar tampoco que

conociera al 5 Correa, porque
después de su tioquia, siempre
ha contado con escol -ansporta por via aérea
principalmente.

Se refirid a la. declaracion de Oscar Monsalve Correa,
obtenida por bogado iscaliaCUESHOR
ofrecigasiio au Agen 6s ile|...J,PUBLICA:que ning, como

Presidente, que a través de las FARC y de la Coordinadora
Continental Bolivariana, les gestionabany les ofrecian dinero y
asilo, 0 quepermanecieran alla”.

Sobre su conocimiento acerca del origen de los fondos, le
contests al defensor que:

15
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“[...] a diferencia del doctor CEPEDA, yo no me he ido a manipular
testigos. Yo hubiera podido encontrar quien vaya a manipulara Oscar
‘Monsalve como el doctor CEPEDA ha manipulado a Juan Guillermo
Monsalve y ha manipulado a Pablo Herndn Sierra. Yo me he limitado
simplemente a las piezas que obran en el proceso, entonces el unico
conocimiento quetengoes ientode loquedeclaréOscar
Monsalve ante una Elis i”

Negé que tiago, o sus abogados,
tuvieran contact salve, pu algo de lo
que se cuida que estan

‘manipulando a lo declaracion
que Oscar rindi e

Dijo no tener cono familia Monsalve
se relacionaba con paramilitares, po por sus abogados
que Juan Guillermo esta cond or unos secuestros en el
sur del pais y, preciso, a propésito de las fotografias de aquél,
vestido de camuflado, que después de la quemadeJrhacienda
Gr ub p i Sjército.SLES
insignias del uniforme de Juan son las de esa Base Militar.
Adems, estab] ogri i
correspos e

Pablo Hernan Sierra es un exparamilitar capturado «
durante su Gobierno y excluido de Justicia y Paz por orden
suya como Presidente de la Republica, porque el Comisionado
de Paz le informé que era el cabecilla de una estructura
paramilitar que no se desmovilizo.

16
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Sefial6, también, que IVAN CEPEDA visit con Piedad

Cordoba®y unos miembros del Comité de Solidaridad con los
Presos Politicos, a Néstor Abad Giraldo y Wilson Herrera

Montoya, cuyos testi pedidos por la defensa de
Pablo Hernan, e se le sigue por calumnia.

El 20 , el Coronel Pedro Manuel
Benavides de scal que er Amaya, el

conductor del 5 de Yarumal, lo
llamo para p ribe pertenecio

a “los 12 apbs

“IVANCEPEDA le ledinerosygarantiaspara
quedeclarara encontra estotieneunproblema
politico muy delicado: en Ve Telesur, periddicamente pasa
una cosa en television que I expresidente Uribe, es la manera
castristaystanilistadedesaereditar ala gente. Al quenopueden
matar o reducir a la cdrcel, buscan destruirle la honra. Todas esas
infamias tienenquever conesto, yentoncesunovequeaquiestan
correlacionados en el mismo tema la senadora Piedad Cérdoba, el

ct6F] CEPED 0 s st mi
gobierno, y aparece. el tema. de de

isticia. que se ed a maltrata 0
afuera, comojgoaquinGarcia yMeneses. Yaquielcaso de Alexander

r Ign retir es dice que
EDA le dinero rary en, contra de

o rtedelt ina en el
bierno 0

Concluys, asi, que detras de las denuncias de Telesur y las
del “dictador de Venezuela” en su contra, esta IVAN CEPEDA,

quien no tiene un interés por los derechos humanos sino “una
obsesién politica en maltratar a Alvaro Uribe”, pues no se t

entiende porque acudia a las carceles con el Comité de

© Quien como Senadora dijo en Méjico que su gobierno era paramilitar.
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Solidaridad con los Presos Politicos, si dichos testigos se

encontraban investigados por delitos de lesa humanidad.

Por ultimo, ne; los o negocios con los
hermanos Gallon, Guillermo y Luis Alberto

Villegas Uribe, racticamente desde mi

Juventud. Hijos de Ceballos, persona que fue

muy importante e pecuario Antioquia”.
Al defensor del encias con

el doctor IVAN CE] su contra,

a través de su cue la idea de

protestar y escribir el congresista
ejerce sobre su familia, uu proceder como

Presidente de la Republica frente] condena de la Corte

Interamericana de Derechos Hi s por la muerte del ex

congresista Manuel Cepeda, dijo no recordar que le hubiera
correspondido el acto de perdon, si fue asi, No hubi

~CUESTION
Ala i lo lente) ac le imo“BUREICA:doctor CEPEDA i Cc a desu

familia, y “aqui hubo un concierto de personas para

maltratarme”, refiriéndose al congresista investigado, Piedad
Cordoba, Pablo Hernan Sierra y la abogada Mercedes Arroyave,

quien fungié de defensora de este ultimo en el proceso que se le
sigue por calumnia. .

.
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6. EI 13 de agosto de 2013, el doctor IVAN CEPEDA amplis
su version reiterando lo expresado en la primera oportunidad y,
agregs, que también realizs visitas a las carceles como trabajo
previo al debate del enciario. Posteriormente, por
solicitud y con obierno Nacional, a propésito
de los diélog| s congresistas recaudé mas de
270 testimonio las FARC y del ELN privados

de la liber IN de lo cual presen informe con
recomendacio a f totalidad.

Precisé q s bogada Mercedes
Arroyave lo buse ; ole visitar a Pablo
Hernan Sierra, quien quer i ia denuncia, y asi lo hizo,
lo demas ya se conoce, presentd ala Fiscalia las entrevistas de
Sierra y Monsalve, y ante la demora en los procedimientos se
constituyd en uno de esos asuntos como actor popular,

haciéndole, seguimiento, al si s eEYESTION
»
e e 1a ili J illermo

ACE RA
es cierto que se hubiera negado sistematicamente a hacerlo,
como lo aseguraron el doctor Uribe y su abogado.

Hizo énfasis en los problemas de seguridad de los internos
entrevistados, llamando la atencién sobre las denuncias
presentadas ante las autoridades correspondientes por los
atentados perpetrados en contra de Juan Guillermo Monsalve y,
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resalté que no es cierto que lo haya visitado en 21
oportunidades, aunque es posible que exista ese nmero de
solicitudes, pues a veces se cruzaban otras actividades. Lo
cierto es que ha ido a y siempre para tratar el
tema de su seguzi hantaje que le estaban
haciendo unos al supuesto trasladoa la
carcel de Valledu

Asegurs que vy a Wilson
Herrera Montoya e de Piedad
Cordoba, pues, c iente, él fue
porque los internos tar asuntos

de su seguridad.

Es falso, dijo, que hubiera buscado a Oscar Monsalve para
offecerle dinero o ubicarlo fuera del pais. Los encugntros con
‘miemb; li a, i icin deCEESTHORpara , 0 o financiaron s a

PUBLICA
Tuvieron dos reuniones, una en las Oficinas del Comité de

Solidaridad con los Presos Politicos, con Oscar Monsalve, su
esposa Marina y la hija Martha Elena, quienes expresaron
temores por sus vidas porque luego de las declaraciones de
Juan Guillermo les habian hecho seguimientos, circunstancia
que tenia molesto al sefior Oscar, padre.

2



Unica instancia 38.451d
Ivan Cepeda Castro

El otro encuentro ocurrié en su oficina del Congreso. Alli la
iniciativa de salir del pais provino del sefior Oscar Monsalve, él

explico los requisitos y le sugirié que el Comité de Solidaridad
podia asesorarlo en eriormente se entero, sin mas
detalles, que apoyo economico a la familia

Monsalve.

Enfatizo er a Pedro navides, ni a

Alexander 5 de junio tuvo

conocimiento encontrandose
en las instalaci , en presencia

de la sefiora Glo (bogada Mercedes
Arroyave, se reuni ido Marin, quien se

present6 como investigador pri les dijo, primero, que era

victima de los paramilitares, y, en segundo lugar, que tenia en

su apartamento a un sobreviviente de los doce apéstoles que
conocia informacion que vinculaba a Alvaro Uribe y a .su

0 San e poy los delifos comCHESTION
siempre y cudndo el Representante Cepeda le  brindara
prot do ara sali 7 Io cual

le s por is calia y

solicitar proteccion.

Por iltimo, acepté conocer a Piedad Cordoba y tener una

constante relacién con ella y comentarle de este asunto, lo cual

no significa que hayan disefiado o premeditado un plan como lo
aseguré el doctor Alvaro Uribe en la ampliacién de denuncia. A

la abogada Mercedes Arroyave la conocié a mediados de 2011.
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7. El 17 de septiembre de 2014, el doctor Alvaro Uribe
Vélez radico en la Secretaria de la Sala un memorial con las
entrevistas tomadas en la cércel de Itagiii a Ramiro de Jests
Henao Aguilar y a Gabri rez, por Obed Herrera
Salazar, investi cumplimiento a orden
impartida por “en calidad de abogado
defensor, investi ctas delictivas”. En ellas,
los entrevistad que el doc CEPEDA
CASTRO les hizo aciones en
contra de Alvaro

8. En el mismo s medios de
comunicacién dieron cuent , al parecer de Carlos
Enrique Areiza Arango, dirigida al so que se le sigue en la
Corte al exgobernador de Antioquia, doctor Luis Alfredo Ramos

Botero, manifestando que el doctor IVAN CEPEDA CASTRO le

ofreci6 illones, de i trade AlHOESTINpues ‘co o 1 a imposil a carcel,

“PUBLICA
LAS PETICIONES

1. El defensor .

Sentando como punto de partida una reseia del perfil
personal y profesional del doctor IVAN CEPEDA CASTRO, su
actividad congresional, tanto en Camara como en Senado, en
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temas de trascendencia nacional y los aportes a favor de la paz,
la democracia y los derechos humanos, el defensor se refirié a
los hechos de la denuncia y a cada uno de los delitos

imputados, asi:

Abuso

No se ie su defendido. 16 como policia

judicial, fis funciones como

‘miembro de I de la Camara,

lo cual esta ediente con las

diferentes visit s presentados al

respecto, las quejas i en la Defensoria del
Pueblo y la Fiscalia Generald ion e, igualmente, con los

debates de control politic promovidos acerca de la

problematica carcelaria y la situacion de los internos en el pais.

Pablo Hernan Sierra y Juan Guillermo Monsdlve pidieron, a

EUSTONocimientd he

constituir delitosy el hoy Senador los denuncio ante la Fiscalia,

por 0 Mo: el del del ente

acu st al ioné la

responsabilidad de los Uribe, los Villegas y los Gallén en la

promocién del paramilitarismo en Antioquia”.

Adicional a ello, debe tenerse en cuenta que antes del

encuentro con el Congresista, los citados internos ya habian

hecho sefalamientos, en actuaciones judiciales, en contra del
doctor ALVARO URIBE. Sierra dio entrevista al noticiero RCN, a
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su vez trasmitida en un prestigioso diario de los Estados Unidos

y posteriormente por el periodista Hollman Morris, la cual esta
publicada en Youtube. Y aunque Alvaro Uribe lo denuncié
penalmente por el delito e absuelto enprimeray|
segunda instancia,

Juan Guill bién declars sobre la
responsabilidad d s Uribe Vélez, legas Uribe
y Gallon Henao i amilitares,
antes de entrevi r or lo tanto,
no es cierto que est de Alvaro

Uribe, ni que les hi 0.

Fraude procesal

No se tipifica, porque los testimonios de Sierra y Monsalve
fueron puestos en conocimiento de la autoridad cémpetente,

como be: a st i

de Santiago Uribe, indica que la denuncia presentada por el
doctor IV ent 05'testigos son
creibles. s0 de
aseguramiento -actualmente en juicio-, de modo que la
situacién de dicha persona no depende del congresista
denunciado sino de la justicia.

Ernesto Macias, congresista del Centro Democratico, dio
declaraciones publicas en el sentido de que IVAN CEPEDA
habria entregado cheques a la familia de Juan Guillermo
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Monsalve como pago a sus declaraciones en contra de Alvaro

Uribe. Sin embargo, esta investigacion demostrd que no es

cierto, los titulos valores y el dinero fueron emitidos por el

Comité de Solidari sos Politicos para atender

necesidades del interno, que por razones

de seguri gota.

Juan Gi onsalve, en deg rendida a la

Corte, i i or los Villegas

después de filmado una

declaracion, descalificar el

testimonio de recer uno de los

abogados que aco Jaime Granados”...

Calumnia

Tampoco se tipifica porque no es cierto, como lo afirma elCEES ico El , pusicra en

bo Si e acusaciones en_contra del doctorPEBITCATconminar a a tales
sefialamientos.

En conclusién, la denuncia es temeraria, y asi lo ha sido

desde un comienzo; por ello, ante la falta de fundamento serio el

denunciante y su abogado acudieron a los testimonios -no

creibles- de dos exparamilitares del extinto Bloque Metro,
Ramiro de Jesiis Henao Aguilar, alias “Simén” y Gabriel
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Muiioz Ramirez, alias “Castarieda”, quedando demostrado, por
el contexto en el que se recaudaron, que se trata de un complot
en contra del congresista IVAN CEPEDA CASTRO. En efecto:

i) EI 17 de , al inicio del debate de
control politico tarismo en Antioquia,
promovido por IV; , el doctor Alvaro Uribe
anunci6 su ret igirse a la C sentar las
pruebas de que ‘e: 0 terrorista
de las Farc y publi , medios de
comunicacion que

Efectivamente, radico, ste proceso, varios
folios contentivos de una orden d ajo fechada el 1.° de
septiembre de 2014 impartida por él abogado Wilser Molina al
investigador Obed Herrera para escuchar los testimonios de
Ramirode Jestis H ilary Gabri fi irez, queEHESTION

ii) H “aligs Simén?, esun paramilitar privadoPUBLICAdoctor IVAN CE t c a
peticion suya y sin la presencia del Director del
Establecimiento, porque asi se procede cuando se tratan temas
de violaciones a los derechos humanos y la situacién carcelaria,
para que los presos se expresen con libertad. En ese sentido no
es cierto que el Congresista hiciera esa exigencia al Director,
como lo asegurd el testigo, y tampoco corresponde a la verdad,
que en tal encuentro estuviera presente Pablo Hernan Sierra, ya
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que este permanecié afuera conversando con el sefior Rolando

Diaz, escolta del Congresista.

Concluy6, asi, lo y contrario al proceder del

Congresista identificacion de cadaveres y

busqueda de afirmacién de este testigo,

segan la © colaboracién para la entrega
de unas fosas, IVAN CEPEDA_ iera que no le

interesaba, p que él -Simén-

declarara en pjara hacer una

grabacisn que papelito”. Una
persona de las acude a “bajas

practicas” como la tiene la inteligencia

suficiente para precaver que roceder con un connotado
delincuente, “seria en extrema peligroso para su seguridad y

prestigio”. Ademas, si el testigo estaba colaborando con la

ubicacién de fosas, resultaba innecesario acudir&1Congresista.

CUESTION.
cambio de i ion sobre fosas, ello el C sista le

dijo -€omo 1 iG e eso de su

resorte sino i i gunto

por el bloque Metro, los Villegas, los Gallén y los Uribe, pero

ante la respuesta de que habia conocido mucha gente, no hubo

7EldoctorIVAN CEPEDA enasocioconlaFiscaliaGeneral delaNacién yelInstitutode
Medicina Legal adelantaron labores en cementerios del Meta y Guaviare encontrando mis
dc 3000 cadaveres; promovio. un debate de control politico sobre. personas no
dentifiadas en 105 cementerios, 1o que terming en un Convenio entre ¢l Ministerio del
Interiory de Justicia, Medicina Legaly In Registradtria, que permito Ia ubicacién de més
de 10.000 tarjetas necrodactilares, la identificacién de cuerpos y la entrega a sus
familiares, como lo refiri6 el doctor CEPEDA CASTRO en la ampliacion y se demostré con
pruebadocumentalproveniente délascitadas ontidades.
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mas conversacién al respecto. De la corta charla fue testigo
David Garcia.

El interés por util sona para desvirtuar las
declaraciones d ra se cvidencia en la
afirmacion del el ofrecimiento del doctor
IVAN CEPEDA d beneficios administrativos
para él y su idas cautelares_si staba para,
hacer un video ribe Vélez
ordenaron la mu errillero del
ELN, luego de , pues este
episodio es relatado era.

Tampoco es de recibo pi defensor, cl “supuesto
desconocimiento de lo que es una medida cautelar, porque él
mismo afirmo que Pablo Hernén le dijo ser beneficiario de una.
Wilser Mol ists) o i 0, ali

enlaCote afavor de sy, dos
tarde lo A. do A GASTROEPUBEICA:que nunca habian Mencionads.

La declaracién de Ramiro Henao es inconsistente: a) dijo
que se reuni6 con CEPEDA CASTRO porque el periodico El
Tiempo publicé unas declaraciones de Sierra, citandolo, siendo
que para entonces no habia ocurrido ese hecho. Por eso, en la
© Ai fucron entrevistados por un investigador privado de Ia defensa de Luis AlfredoRamos.
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entrevista con el investigador Obed Herrera no hizo alusion a
ello y solo habls de los supuestos ofrecimientos del Congresista;
b) habls de un investigador, mientras que Castafieda,
entrevistado el mismo. di que eran tres; o) él le dijo a
Wilser Molina fue fancionario del DAS, y d)
negé conoc 0 Monsalve, la hacienda

Guachar un tubo con una valvula de
gasolina ins an de do ar que Pablo
Hernan Sie se a conocerse
que esa ory te del hurto de

combustible.

iii) Gabriel Mu tarieda, fue superior
de Ramiro de Jestis Henao e loque Metro, son amigos y
compadres, y estan en el mismo patio en la carcel de Itagii.
Express que IVAN CEPEDA le ofrecié un mejor sitio de reclusion
y asilo para ély su familia si declaraba que Uribé'tenia contacto

CUESTION
omo ocuf#io con Ramiro de Jests Henao, el doctor

CEPEDA CA 8 30/de de , porque

se loj solicits . Sin
embargo, en ese encuentro manifests que fue miembro del
Bloque Metro desde 1989 hasta 2001, a érdenes de alias Jota y
alias Arboleda, conocia a Monsalve y a Pablo Hernan Sierra, y
“habia conocido personalmente a Alvaro Uribe, que ‘es un duro’,
que Io vio en un acto politico en San José del Nus en 2001”. Aun
asi, en la Procuraduria le atribuyé a CEPEDA tal aseveracion,
en la Corte no la mencioné y tampoco lo hizo en la entrevista
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con el investigador privado, luego, no es cierto que su abogada
Mercedes Arroyave propiciara el encuentro mediante engafios.

Dicha visita fue n ella también estuvieron

‘Wilson Herrera, ad Giraldo, alias El Indio,

y Victor Manuel todos tenian inquietudes

frente asu s elacta quezeposaenla
actuacion. Y aun este testigo el ta también
le pidi6 decir cos i , ello no es

creible por las rz Ramiro de
Jesus Henao y, igador Obed

Herrera le asegurd 8 oyave quien
le sugiri6 el papel, en la Corte atribuy6 tal
proceder a su defendido.

Tampoco es cierto que no conociera alabogado Wilser

| Molin rque é: 6 e én q
con Sim a anf~CHEETTON

»

PUBLICA:explicar si'conve I ta n,
antes o después de su recaudo, denota que sus declaraciones
son el ‘producto de una intervencién colectiva entre alias

‘Memin’, alias ‘Rene’, alias Simén y el abogado Wilser Molina,

quienes en realidad actuaron acatando otras directrices como se
sabria mas adelante”.
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Al pasado delincuencial de alias Castaiieda se suma la
compulsa de copias por el delito de falso testimonio, ordenada

por un Juzgado Penal del Circuito, circunstancia que refuerza

su inclinacién a la. nde, su falta de credibilidad.

iv) Carl go, persona que, después

defugarse tasecontactdconeldoctor

IVAN CEPED. via autorizacio ces Ministro

de Justicia y. intermediario
para su entre; le 2011.

A finalesd de Luis Alfredo

Ramoseneljuicio q sucontra,yel19de

enero de 2015, a través de los 's de comunicacién se supo

que el doctor Luis Gustavo Moreno, entonces defensor del

doctor Luis Alfredo Ramos, asegur6 en una sesion de audiencia

que demostraria la existencia de un cartel de falSos testigos, al

p C] licaron c él,

s d le s

para incriminan® Lui lo Ramos, Alvaro Uribe Vélez, su“PUBLICA:con Bacerle v da i 3 familia
también, si no accedia.?

Y aunque en este asunto declaré con temor, explicé que en

la carcel lo abords un abogado de nombre Juan Carlos,

ETLe msa tert
EIa

a
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diciéndole que “deje de hablar mal de la gente de Uribe, ni de los
amigos de él, no comprometa mds la vida, no se amargue mas la
vida...”, y por ese motivo se comunicé con la sede de
Pensamiento Colombia - que fuera posible hablar
directamente con, iria, pero dias después
recibio dos visi Restrepo, en nombre de
las personas a Io dijo- y, le pidi6 como
muestra de conf ojas en . Accedi6 a
ello, al tiempo loctor Luis
Alfredo Ramos pi 6 al dejarse
influenciar por Pal ba que el
doctor CEPEDA acar al que
fuera”. Sin embargo, e ‘anex6 al proceso
de la Corte y, al parecer, entreg igunos pedazos a la
Revista Semanay a otros mediosde comunicacion, “esa es la
verdadera razén de esas cartas, sino que yo quiero que usted
atienda que el abogado Jaime Restrepo y el sefior IVAN CEPEDA

“CUESTIONAsimismo, ne6_ los _ofrecimientos ibui al“DOBEICA
dia que me entregué, me dijo: que si yo tenia denuncias o
pruebas en contra de senadores que estuvieran involucrados con
paramilitarismo él las tramitaba, que si queria él me ponia en
plenaria dela Cdmara yquesiqueriadenunciarqueélme
apoyaba en eso”.

2



Unica instancia 38.4514,
Ivan Cepeda Castro* i"

También explicé que un video publicado en las redes
sociales, en las que él aparece recibiendo dinero, no ocurrié en
la cércel de Itagili, sino en la Oficina del Director del DAS en

Bucaramanga y en y era secreto, pero el Centro

Democratico, e manera mentirosa.

Lo ante cio del defemsor del doctor

IVAN CEPED: que Jaime po y José

Obdulio Gavi e Areiza para

publicar las representado,

pues son pe al, al punto

que el primero 0.

v) Alexander Amaya, a ‘se llamé a declarar en este

asunto porque Pedro Manuel Benavides atestigué en la Fiscalia

que aquél le express via telefonica que el doctor IVAN CEPEDA

le ofrecio dinero para declarar en contra de los Hermanos Uribe

SUESTIONc a le

‘mani 0a &justicia susyinculos y los deSantiagoUribe

-PUBLICA
Al efecto, records el episodio ocurrido en 2013 en la ciudad

de Medellin, cuando el doctor IVAN CEPEDA se entrevist6 en el

complejo de la Alpujarra con quien se identificé como Alonso

Marin 1 y quien aseguraba tener bajo su custodia a un

0Elcongresistaseencontrabaparaentonces en Ia ciudaddeMedellinyenpresencia de
hna Boh onTs olsameness ac Boman Mos vsson WE
comunicarse.
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sobreviviente de “Los Doce Apéstoles”, Alexander Amaya,

revelacion ante la que el Congresista sugiri dirigirse a la

Fiscalia, al tiempo que se nego a acompaiiarlo a hablar con el
presunto sobreviviente.

Con base ho de que Pedro Manuel
"Benavides deck concluye que se estaba

preparando una su defendido evi aceptar la
propuesta de Mar

vi) Wilser icipo en la

confabulacién para ios de Pablo
Hernan Sierra y Juan Gi lve Pineda, acabar

politicamente al senador IVAN CEPBDA CASTRO y desprestigiar
el debate politico que promovié el paramilitarismo en

CLESLION
puso en contacto copyHenao y Mufioz, contrat a Obed Herrera,

PROBLICApagéndol i o
Uribe para enterarlo de los ofrecimientos que supuestamente
aquellos recibieron de IVAN CEPEDA, y acats la recomendacion
de recoger sus versiones, en tiempo record.

Sin embargo, en este asunto, declaré que con Ramiro de

Jess Henao y Gabriel Mufioz Ramirez se reuni6 antes y

después de la entrevista; que le indic6 al investigador Herrera

0
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los temasa tratar; que Simony Castaiieda fueron testigos en el

proceso de Luis Alfredo Ramos, también a expensas de Meminy

a través de su gestion, y que, para esa época, aspiraba a la

Alcaldia de Amaga pefa actualmente-. Y pese

a negar, en pri apoys, terminé aceptando lo

contrario, pi entos publics con él, su

fotografia ay licidad dela campadia y,

finalmente, rt recibido p a una gestion

relacionada enada por el

Tribunal de M

Concluyé el defensor DA CASTRO que este

proceso es producto de un je en el que participaron

Wilser Molina, Jaime Restrepo Restrepo, José Obdulio Gaviria

“y el propio Alvaro Uribe”, quien tenia conocimignto en tiempo

Te 161 qu a derltag omopocurricCUESTIORdia escribio en su i era una retaliacion por

sus es congfesi y cuandoPUBETCACa Pablo H Sierra, esciibid “qué liman Morris

visitando paramiliares?”, hechos de los que se enterd por Wilser

Molina, segin lo refirié este en su declaracion.

Solicits, en consecuencia, resolucién inhibitoria, al tiempo

que demands la compulsa de copias para investigar penalmente

a Alvaro Uribe Vélez y su hermano Santiago, a José Obdulio
Gaviria, Wilser Molina, Jaime Restrepo, Pedro Manuel

3s



Unica instancia 38.451 3
Ivan Cepeda Castro *

Benavides, Alexander Amaya, Luis Arnulfo Tuberquia, alias
Memin, Ramiro de Jesus Henao Aguilar, alias Simén, Gabriel
Mufioz Ramirez, alias Castarieda y Carlos Enrique Areiza
Arango.

Del mismo ir copias para que se

investigue discipli Uribe Vélez, Obdulio
Gaviria “y der , i de

funcionarios 0 s ion en el
‘montaje” que se CEPEDA
CASTRO”.

Posteriormente radico d demandando con
urgencia se adopte decision de fone este asunto, dado que
se ha superado el plazo razonable.

>

"CUESTION
El abogado del déetor Alvaro Uribe Vélez solicit la apertura

de invest mn DA
CASTRO, sqUzdo| ma! s
que se ha acopiado abundante prueba documental y
testimonial, sin que exista duda sobre la ocurrencia de los
hechos expuestos en la denuncia y su posterior ampliacion, su
correspondencia tipica con varias conductas descritas en la ley
como delito, el autor esta plenamente individualizado
identificado y no se trata en este estadio de establecer o no si
actué amparado en una causal de justificacién.
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En suma, no considera necesario prolongar indefinidamente
este asunto en fase preliminar, cuando estan dados todos los
requisitos para avanzar a la etapa subsiguiente, esto es, se
inicie investigacion tra del Congresista IVAN
CEPEDA CAS ediante indagatoria.

DE LA

1. Com

De conformic i s articulos 235.3 de
la Carta Politica y 75.7 de 0 de 2000, la Corte es la
autoridad competente para c de la presente actuacion,

toda vez que el investigado Ivan Cepeda Castro ostenté la

calidad de Representante a la Camara durante el periodo
0 d rdé la

nal, paraelperiodo constitucional 2014-2018.12

Como se consign en el acapite anterior, los hechos que
dieron origen a esta actuacion, segin la denuncia, los

constituyeron las constantes visitas realizadas por el doctor
IVAN CEPEDA CASTRO a diferentes carceles del pais, en su

11 Folio 71, cuaderno original n.* 1, certificacion expedidaporel Secretario General de la
‘CamaradeRepresentantes.
Soma da ern orginal n.* 10, certificacién expedida por el Secretario General del
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condicién de miembro de la Comision de Derechos Humanos y

. la Comision de Paz, en desarrollo de las cuales escuché en

entrevista a los internos Pablo Hernan Sierra Garcia y Juan

Guillermo Monsalve Pi sefalaron a Alvaro y

Santiago Uribe Vél wuillermo Villegas Uribe y
Santiago Gallon ores del bloque Metro de

las autodefensas, ilegal responsable, entre
otros, de las oque y Sant go, en la
época en que el gi6 como
gobernador del de; 0, el haber
presentado sendas eral de la
Nacion y escribir w iputandole a

Alvaro Uribe y los dem: si fuera cierto,

responsabilidad en varios delitos de lumanidad.

En el curso de la investigacion, la actividad probatoria del

denunciante pusode presente ic: arecer, el doctorSELESentre by 1 de ellos tire Ss 08

que corr ri de_Sierra y salveen los

Sierra Gs , Y e; cf w Ss

testigos con el propésito de incriminar al doctor Alvaro Uribe

Vélez, su hermano Santiagoy a otras personas.

Asi las cosas, por metodologia, la Sala se ocupara, en

primer lugar, de los atentados a la funcién publica y a la eficaz

y recta administracién de justicia y, en segundo término, hara
unos breves comentarios con respecto a los delitos de calumnia
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y fraude procesal, respecto de los cuales no es posible sostener

que existieron, como se dejara sentado a medida que se

ponderen los diferentes medios de prueba.

En ese cia la Sala que la decision en

este asunto e iniciar investigacion formal

en contra de CEPEDA CASTRO pues, una

vez agotados jetivos de la inc iG inar, no hall

elementos de las conductas

inicialmente r te a uno de los :

delitos indica s puestas en

conocimiento d ion en realidad

existieron. Por el con ostrd es que el doctor

IVAN CEPEDA CASTRO no de sus funciones como

congresista, no determin a sos mediante sobornos para

testificar falsamente en contra del doctor Alvaro Uribe Vélez, su

hermano Santiago y otras personas, ya que/’¢omo se vera

eguid: imer 6) d Ww d co

I impone, de mo

condycta es atifita y, en segundo término, la prueba acopiadaPUBLICAtes aron lol we i varios

exparamilitares que declararon en su contra.

De igual modo, debe resaltarse que la abundante prueba

practicada -en todos los eventos con la intervencion del defensor

del congresista investigado, el apoderado de la parte civil y el
representante del Ministerio Piblico, en algunas ocasioncs-, asi

como aquella obtenida en la actuacion reservada a través de

3
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interceptaciones telefonicas, sorprendentemente evidenciaron
una realidad muy diferente a la denunciada y, por lo mismo, a
esta Sala no le quedara alternativa distinta a la de compulsar
copias para que se ad spondientes pesquisas y
se establezcan las, que haya lugar.

3. Abuso y falso onio en
calidad for

Segan el de N CEPEDA
CASTRO habria in escuchar a
los exparamilitares arcia y Juan
Guillermo Monsalve, y manip: o lo hizo con otros
internos, ofreciéndoles ayudas econdmicas, beneficios juridicos
o mejores condiciones de reclusion para que, luego de su
encuentro con él, declararan falsamente ante autoridades

CUESTIONipotésis obligar, e er lugar,a de i
conducta] i i un P que

—PUBLA:asignadas & otro fACion n ci jercetlas
licitamente,2 o si, por el contrario, su conducta se encaminé a
determinar, mediante promesa remuneratoria o de otro tipo, a
varios internos para relatar hechos cuya ocurrencia no
presenciaron ni conocieron, para activar la justicia penal en
contra del doctor Alvaro Uribe, su hermano Santiago y, en
general, a personas allegadas a él 0 afectas a su movimiento
5Cir. CSJ,SP12.926-14 (39279), 24/09)14.
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politico, incurriendo de esa manera en el ilicito de falso

testimonio como determinador, para hacer incurrir en error a

fiscales y jueces, lo que tipificaria el fraude procesal.

Dicha lab entido corresponde al proceso

de adecuacio bordarse sin valorar la prueba

acopiada y ai ate los hechos, teniendo en

cuenta,para SS interesa alahipétesi: teadaeneste

asunto, que di 0 el articulo 122

de la Carta P b oquenotenga

funciones detall e acuerdo con lo

establecido en al, abusa de la

funcién publica “el p tbusando de su cargo

realice funciones publicas_di de las que legalmente le

corresponden” (resaltado fuera deltexto original).

Lo anterior es asi, porque el Estado Colombiano se define

, 1 id dignidad

CUESEIN
integran y en ja prevalencia del bien comin’, cuyos fines

esen 0 2.0 e enPUBLICA
garantizar la efectividad de los principios, deberes y hos

consagrados en la Constitucién; facilitar la participacion de todos

en las decisiones que los afectan y en la vida econémica, politica,

administrativa y cultural de la Nacién; defender la independencia

nacional, mantener la integridad territorial y asegurar la

convivencia y la vigencia de un ordenjusto [...]".

a
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El resultado de la ponderacién conjunta de la prueba
obliga a concluir que el doctor CEPEDA CASTRO no incurrié en
ese delito por cuanto su proceder como congresista en ejercicio
del control politico, princi el tema carcelario, y la
forma como accedi de Sierra y Monsalve, no
implico el ejer e competencia de otra
autoridad, como X

Asimismo, e Ramiro de
Jestis Henao Aguil irez, alias
Castarieda, Pedro aya y Carlos
Enrique Areiza, es: pruebas de la
parte civil y de oficio, lecer si el doctor
CEPEDA CASTRO les hizo ofreci a cambio de testificar
hechos delictivos en los que, supuef te, participé el doctor
Uribe Vélez -y otras personas-,4cuando no lo fueron, la prueba
demostr lo contrario, de modo que no se dan los eléentos del
artic 00 Td
investigaci n 0 que, como a
se hace necesario ir_copi que_se inicien lasBYHETEA

En ese orden, corresponde determinar: i) cual era el ambito
de competencia del doctor IVAN CEPEDA CASTRO, como
Representante a la Camara y miembro de la Comision de
Derechos Humanos y de la Comision de Paz, ii) cudl ha sido su
participacién como congresista en el tema carcelario y

SantiagoUribe Velez, Santiago Gallon Henao, Juan Guillermo Villegas Uribe y LuisAlfredo Ramos Botero.

2



Unica instancia 38.451 4
Ivan CepedaCastro C

penitenciario, iii) si el contexto en el que entrevisto a los
internos de los diferentes centros de reclusion sobrepaso

ilicitamente los limites funcionales y, iv) si hizo ofrecimientos

con el proposito de 0 0 varios internos para que

declararan fal 1 doctor Alvaro Uribe Vélez y

otras person:

4. Ambi encia_del AN CEPEDA

CASTRO co: de Derechos

Humanos y de tes

Como quiera al doctor IVAN

CEPEDA CASTRO se an lo expuso él en la

version libre rendida en este to, al cumplimiento de las

funciones propias de la Comision de Derechos Humanos, de la

cual fue su Vicepresidente y de la Comision de Paz, en la que

i «, chnstituyeronsel

EERATONrel [= a ci ia, a

nat s i ién congresional, aPUBLICA
La participacién en politica, uno de los derechos

reconocidos a los ciudadanos en la Carta de 1991, se ha

decantado ampliamente por la jurisprudencia de la Corte

Constitucional, pues en el desarrollo del constitucionalismo
moderno y la evolucién de los diferentes sistemas de gobierno,

éste se erige en uno de los mas compatibles con las democracias
contemporéneas, en tanto que el modelo de delimitacion y

a
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separacién de poderes, permite, a través del mecanismo de
balances y contrapesos, que el Estado Social de Derecho, en el
que el ser humano constituye su fundamento, =sencia y
justificacién, cumpla ente los fines que le son
propios.

En ese ia C-082/96, al estudiar
algunas disposici ticorrug referidas a

las inhabilidades 1 tion de las

entidades descent concejales,

o sus delegados, el.

“La separacién de las y de control politico
constituye una garantia institu cumplimiento efectivo de

los fines del Estado (C.P, arts. 113

“En efecto, el articulo 113 de la itucion Politica entroniza la
separaciéndefunciones como uno delosprincipios medulares de la
organizacién del Estado. Este principio es un corolario del Estado de

Derecho. La atribuciénde funciones a diferentes 6rgang$y auténomos

iTl Se
Slo la restricciong limitacién en elejerciciodelpoderpolitico permite50k la resircain imino of gr dn
“Bn consi iol Biro, lis 4 ylafor isn de
los yprogramas dedesarrollo _cconbmi: al to
ai ias legislativas (€P;art. 166-8)y i (C.P;;
300-3 y 313-2). La ejecucion de las politicas esta a cargo de las
autoridades gubernamentales (C.P., arts. 189-11, 305-2 y 315-3). El
control politico del gobierno se radica en el Congreso, pero también en
las Asambleas Departamentales y en los Concejos Municipales, en su
calidad de érganos elegidos popularmente. La atribucién de diferentes
funciones publicas a diversos érganos permite un ejercicio eficaz del
control politico sobre la actividad estatal, con miras a garantizar el

cumplimiento de los fines sociales del Estado (C.P., art. 2). Los

érganos del Estado ejercen sus funcionesenforma independiente y

bajo su propia responsabilidad, pero colaboran arménicamente para
la realizacion de sus fines (C.P., art. 113). La distribucién del poder
entre varios érganos significa su limitacién y control mediante un

“
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sistema de pesos y contrapesos, que permiten hacer realidad la
responsabilidad politica de los titulares del poder.

“La separacién de funciones representa, por lo tanto, una garantia
institucional para el correcto funcionamiento del aparato estatal. Esta
garantia institucional constituye presupuesto normativo necesario

para el control ho al del poder politico. La division de
Junciones de Grganos del estado permite ejercer
un contro s que la distribucién de funciones
entre org ependientes (C.P., arts. 113, 136),

asegura I les “inter-6rganos”,comolosquese
presentart. & Gobierno (citacién a los ministros,
mocion. de ce vez, los conffdles verticales se
manifiesta estructura unitaria, descen da yauténomade

laorganiz a xi os fundamentales
‘como limite petencias entre la

Nacién y o a delimitacion de
sus funcio ol De otro lado, el

reconocimies 0 oponibles a las
autoridade: fn culares, y exigibles

judicialmente, acién estatal hacia el

ejercicio limitado od 0".

En auto 983 A del 8de octubre de 2004, la Corte

Constitucional puntualizé al respecto:

>

“51 ido ina
if iris

Constitucional,Espariolcon elnor deliusin officium. el

itado dere! cz se, ha gjercidgela, libregconfiguracion
i = aera: s s estd

cio de sia (ativi lativa ri. 151),
g ae y

atribuciones de los parla 5, éstoS, ur vez" definidos,

ordenados y especificados, quedan integrados en el status propio del
cargo, con la consecuencia de que podran sus titulares, reclamar su
proteccién cuando consideren que ilegitimamente se han constrerido o
ignorado en sus alcances o efectos, por cualesquiera de los actos del
poder publico, incluidoslos provenientes de la misma Corporacién.

“La cobertura del derecho implica la proteccién judicial del conjunto de
potestades y atribuciones parlamentarias definidas, ordenadas y
especificadas en el status propio del cargo ley 5° de 1992). Sin
embargo, no cualquier limitacién juridica © practica al

desenvolvimiento de dichas atribuciones constituye una vulneracién al

ius in officium, pues solamente aquellas que tengan la entidad

as
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suficiente para afectar el niicleo esencial de lafuncién representativaparlamentaria, pueden llegar aser objetodecontrolporpartedelosJjueces constitucionales. Dicho nilcleo esencial se manifiesta entonces,por una parte, en las actividades directamente relacionadas con laproduccisn_legislativa, tales como, el poder formar parte de unaComision Constitucional Perma reconocimiento de la iniciativa
legislativa, elderech te a lassesionesdeComision
y Plenaria, la tar proposiciones (principales,sustitutivas, si © especiales), de intervenir,interpelar y as aquellas garantias propiasdeldebateo di parala aprobacién de una ley.
¥,por otra, involie quepermiten el gdelantamiento :del control politico. laactividaddelGobiernoya_offas autoridades
publicasdel Est atravésdel ejercicio delagiit ecensura,lasolicitud_de_i Getic (Resaltado no
original).

Y en el auto 2008, el Alto
Tribunal sostuvo, que:

..los fines del control politico se lan extendido con el paso del
tiempo, pues éste ya no es solamente un instrumento para hacerefectiva la responsabilidad politica del gobiemo 15, sino que ha
terminado por. convertirse en un instrumentopara fventilar lasprincipales. .preocupaciones ds i en canal, de,comunicacion entre el Congre: ‘opinién publica bedi .
concept acti rol ), se hayaextend bién

ero, de jetos controlabl al S pliacio
acompasadadel ambitod es susceptibles decontrol, quepas deunaspace ascendent isi oder gjecutivo

tos poderespiblivos'1 pHivadas
[J

A pesar de haber surgido historicamente como una competencia con un destinatarioespecifico —cl poder cjecutivo, precisamente para asegurar que funcionara el sistema defrenos y contrapesos catre las distintas ramas del poder publico- €l control politic delérgano legislativo paulatinamente se ha ido extendiendo hasta abarcar otros sujetos comoagencias estatales independientes  particulares.1 Articulos 135-3 y 137 de Ia Consitucion citados.#7 Bl sentido del numeral 3 del articulo 135 de Constitucion deja ver esta tendencia, alfacultara lascémaras del Congreso, para *soliciar los informes quenecesite-del Gobierno.Conviene aclarar también, que el principio de separacion de poderes tiene distinto alcanceen los regimenes presidenciales y en los parlamentarios por el mero hecho de existspoderes separados existe control, independientemente de queexistauna necesaria relacionde confianza ~propia de un régimen parlamentario- o una completa separacion organic yfuncional de lospoderes ~sistema presidencial-.
18 El articulo 137 constitucional, objeto de andlisis en la presente ‘providencia, se orientaigualmente hacia esta idea al autorizara cualquier comision constitucional permancnte dol

a
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En el mismo sentido, importa sefialar que en la actuacién

disciplinaria que la Procuraduria General de la Nacién sigue en

contra del doctor IVAN CEPEDA CASTRO, por estos mismos

hechos, se escuché Gregorio Hernandez Galindo,

en calidad de , en esa condicion, manifesto

que el cont del sistema de “frenos y

contrapesos” cracia como mecanismo para

controlar el er, por man e, cuando un

. congresista. cif i te de control

politico, 0 en ebe contar con

los elementos pudiendo para

ello buscar inf S| documentos e,

incluso, entrevis importante para su

labor.

Igualmente precisé que si en desarrollo de dicha actividad

el funcionario conoce de conductas punibles, esta en la

on de: fas Corfésporidientesantél|la

i de, que “no pue » 0 etido al

silencio cuando ganoce de un delito”. 1?

como se vera enseguida, el doctor CEPEDA CASTRO, desde su

llegada al congreso orientd su labor legislativa a temas

er————————————eerime
Congreso a cmplazar a fodapersona natural o juridica. Porsulado,ladoctrinasefialaal
Tespecto: “Bl veto legislativo es unodelosdistintos mediospormediodeloscualesel

Congresocontrolaagencias administrtivasenlascualeshadelegado una corisiderable
Gutoridaddiscreciondl. Porejemplo,comités osubcomitds del Congresopueden lievar a cabo
Gaudiencias en lascualespueden tar funcionariosdedichas agencias  interrogarios sobre.
Sitconducta pasada o futura.Tales audiencias puedenproduc considerable publicidad y
presionarpara introducir cambios en lapolitica de las agencias.” STONE, SEIDMAN,SUNSTEIN,

ster, ConstitutionalLat, NewCork,AspenLaw &Business, 2001,p. 339
© Minuto 12:24,diligencia del 7 de octubre de 2014.

a
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relacionados con la defensa de los derechos humanos, tarea a la
que venia dedicandose desde afios atras, 20 como lo
manifestaron a la Procuraduria General de la Nacion, en la
actuacion disciplinaria al congresista por estos
mismos hechos, Maria Robledo,?! Liliana
Maria Uribe Tir Corporacién Juridica La
Libertad, Juan C: ctor Ejecutivo -suplente-

de Nuevos y Mejor , AlirioUribe 24 tante a la
Céamara, y Frankl del Comité
de Solidaridad cor es -excepto
Alirio Uribe-, visito

Siendo ello asi, e el doctor IVAN
CEPEDA CASTRO aspirara a p r a la Comision de
Derechos Humanos y, seguidamente, que la coyuntura
presentada, a comienzos de su primer periodo legislativo, con la
situacién carcelaria fuera de su interés y, consecuenté con ello,
dedi imeros esfue: ne i
trabaj c ylos e si
carcelaria. »>

En I LL] &LICA.
trayectoria y labores desarrolladas como defensor de los

*Basicamente,dead 1994, a paris del asesinato de su padre, pues dio una intenselucha para evitar que el crimen quedara impune, segin lo relato el abogado Alirio Uribe,en declaracion rendida el 6 de octubre de 2014, en cl proceso disciplinario que JProcuraduriaadelantaencontradeldoctor CEFEDA CASTRO,21 F. 22, cuademo Anexo No.9, declaracion mediante certificacion jurada. Declaracion rendida el 13 dé enero de 2015.dem.
24 Declardel 6deoctubrede 2014.
2 Declaré e1 2deoctubre de 2014.

®
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derechos humanos, en la sesion del 10 de agosto de 2010,% en

la Comision Primera Constitucional, el doctor German Navas

Talero lo postuld a la Presidencia de la Comision de Derechos

Humanos, honor é: 6, tras acordar a la doctora

Consuelo Gor ara esa dignidad. No obstante,

en la mism: esidente.

Huelga , ido, que r Navas Talero

también de en el proceso

disciplinario octor CEPEDA

CASTRO, y bien no tuvo la

oportunidad las visitas a las

cérceles, si le c igualmente de la

Comisién de Derechos Hi visitado diferentes carceles

del pais por solicitud de los rv s 0 sus familiares, al tiempo

que explicé que las funciones de la citada Comision implican,

especialmente, “la defensa de los derechos humanos cuando son

S) ol a |autotidad

en cuanto a lemas funciones,al articulo to

“PUBLICA.
En efecto, de conformid: con la norma cif , la

Comision de Derechos Humanos y Audiencias (que esta

conformada por 10 Senadores y 15 Representantes, segan lo

dispuesto en el articulo 57 de la ley 5. de 1992), tiene

asignadas, entre otras funciones:

rena1aCunar,soprs
consituciona2010:2014, cargo a cual o posesiond 17 de agosto de 201.

La
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“1. La defensa de los derechos humanos, cuyas garantias seanvulneradas o desconocidas.
“En cumplimiento de estafuncion informard a las Plenarias de cadauna de las Camaras sobre los resultados alcanzados.
“2. La vigilancia y control sobre toda_autoridad encargada de velarporelrespetodelosder astcomo lapromociondelasacciones pertinente e incumplimiento, se apliquenlassanciones pa orrespondientes.
“3. La celebra cas especialesenlasquelosciudadanos y 7g os, colegios de profesionales,asociaciones cbf exponertemasdeinterés para
la sociedad y el coro so.“Bn las audiend serdn publicas, se escuch los distintos
sectores de la ional... sobre a legislacionexistente y sol bs Camaras
Legislativas, a ir popular.
“4. Tramitar la gut pn llegar losciudadanos con ect Siativo.
“5. Realizar segu 0 derechos de

lasmujeresenlos sedesarrollen.
“Realizar la promocid e )S normativos para.la proteccién y el ejercicio e anos de las mujeres,asi como prepararla elaboracion. de. 0s deleypara protegera

la_mujerenelejerciciodesusderechos ylaadecuaciondela
legislacion de las normas intemaciondles en la materia”.

Asimismo, mediante Resolucion n° 3053 del 2 de
novi 10;7el i ASTRO; jiifato
con oftos 12 er s, lesignado m mb
Comisi i de ela Camara de Representantes,

” icuyas fu Sel a prdponer
iniciativas itu i al
conflicto iano § que reconcilidcion en:
los colombianos”.

Ahora bien, en el caso concreto de la crisis carcelaria que
se viene presentando en nuestro pais desde hace por lo menos

2 Numeral adicionado por el articulo 1.* de Ia Ley 1202 de 2008. F. 257, cuaderno original n.* 2, resolucién expedidapor la Mesa Directiva de Ja Camarade Representantes. Articulo 2. de Ia citada Resolucién.

EY
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40 aos, por diferentes circunstancias, no puede desconocerse
que para el afio 2010, cuando el doctor CEPEDA CASTRO se
posesiond como Representante a la Camara e integro la

Comision de Dered os y Audiencias, la Corte

Constituciona ado el Estado de cosas
inconstitucid nediante la sentencia T-153 de

1998, senaland celariaenelpais se traduce en

la violacién s derechos fundamenta la poblacion
reclusa y su @ 3 de un problema

estructural, q a he las politicas
publicas en esi s, pues:

“elproblemade la 3 diciones de vidadentrode
ellasnoocupaun lugar desi entrodelaagenda politica. A
pesardequedesdehace déd se conocequelainfraestructura
carcelaria es inadecuada,df los derechosdelosreclusosse

vulneran, quelospenales no @mplen consufuncisn primordial de
resocializacién y que los centros carcelarios del pais rebosan de

sindicados, no se observa una actitud diligente de losorganismos

politicos del Estado con miras aponer remedio a estasituacion”.

CUES.TION.

enti i cl tema jo, como cl INPEC,
en plan. i refaccion
carcélria te nes de
vida dignas en los penales”,y a los entes de control como la

3 Pure varias do las queen se han centrado en el internamiento en centros de rechusion
iat mentor Familia, 10 ue dicula I posoiiand do visitas, In comunicacion

in mares, 1viimen 4cvistas conyugales, ol ingreso de menorcs de cdad, oc.
Sambi apart srbemee relacionadas son 1a caboracian de un pian de construccion
3 reinteion cavesaria celebrar un contrat do remodelacion de las circscs Distrital y
Sroaite a Gogoi secs en cotablecmientos copecilen a miembros. do la Fuerza
Pilta: separa siadicadon de condenados; Ivestigar por qué 108 ueces do Bjecucion de
Pras Waianae Seguridad de Bogota y Medellin 0 asisten as carceles Modelo y
Bellavista; solucionar carencias de personal especializado en prisiones y_guardia
penitenciaria; que Gobernadores y Alcaldes creen y mantengan centros de reclusién
‘propos y; que el Gobierno Nacional tome medidas para garantizar el orden ptiblico y el

st
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- Defensoria del Pueblo y la Procuraduria General de la Nacién

ejercer vigilancia, también dispuso su notificacién al Presidente

de la Republica, a los Presidentes de la Camara de

Representantes y del St ablica, al Presidente de la
Sala Penal de la C ticia, a los Presidentes de

las Salas Admi ional Disciplinaria del

Consejo Superior al Fiscal General de la
Nacién, a los 5 des, i s de las

Asambleas De o es y a los
Personeros Municij

De tal magnit wi ema que en
2001, el Alto Comisio: los Derechos

Humanos, en su informe sobre Col , advirtio que una de
las preocupaciones de ese Organi: ternacional lo constituia

1a crisis carcelaria, porque:

»>

cibidaspor la Ofici 1 2001; lamisdon8J re 2001 is
‘humanos en los establecimientos carcelarios y est esdela
policig, A_casi_culitro_ar la ia T-1. de la Corterelink Cg dogg Cecif a on:
refaccién. carcelarie en u 0 SY idente
de la Republica, como suprema autoridad administrativa y al Ministro
de Justicia y del Derecho que |...] tomen medidas necesarias para
garantizar el orden publico y el respeto de los derechos
fundamentales de los internos en los establecimientos de reclusién”,
la situacién delas personasprivadas de libertad ha empeorado”.

Consecuente con ello, le recomendé al Estado colombiano:

deFEer amm
“
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“n° 9. [.] la adopcion y aplicacion de una politica criminal
democratica y garantista, asequrando el disefio concertado de

politicassociales, deprevencionde laviolencia ymanejodel conflicto
intracarcelario. En este sentido, exhorta al cumplimiento oportuno de
las decisiones de la Corte Constitucional relativas a las_tutelas
T 153/98 y T 847, Comisionada_invita al Gobierno

colombianoa. nconsuOficinaenColombia,
examine cto de la mision internacional
sobre eficientemente a lapractica”.

Ello, ing de presente gue la situacion

carcelaria del eneral, la as privadas de

la libertad, of la Comision de

Derechos Hi , por lo mismo,

concernian a I. PEDA CASTRO

como Vicepresi pi ero oficial de la

Segunda, 3% pues no cumplimiento de la

sentencia T 153/98 se adopt varias medidas, éstas no

resultaban suficientes y ello veia reflejado no solo en el

camulo de tutelas instauradas por ese motivo, sino en las

quej i ife; i aud _a instancias

i it <f io el infor dg ef idas,

e a denunci os

PUBC1CA-
La T 847 de 2000, se pronuncio sobre Ia situacion de las personas privadas de la
libertad que se encontraban en las Salas de retenidos de las Estaciones de Policia de
Bogotd, ¢ DAS, la DIN, la SWIN y las instalaciones del Cuerpo Técnico de
Investigaciones de la Fiscalia General de la Nacién. Tal circunstancia, dijo la Corte
Constitucional, viola los derechos a Ia dignidady trato digno de los reclusos, porque se
‘mezelan en un mismo lugar a personas condenadas con sindicadas, pese a la obligacion
de mantenerlas separadas y en centros de reclusion dispuestos por el INPEC. También
precisd que ello no hacia parte del estado de cosas inconsitucional declarado en Ia
Sentencia T 153 de 1998 porque en aquella oportunidad se refirié a las condiciones de
hacinamiento que presentaban los establecimientos carcelarios del pais, especialmente
Ins crceles Nacional Modelo de Bogotd, y Distrital de Bellavista de Medellin, y no se
ocups del tema de lasSalas de retenidos.
3 Nombrado en sesion plenaria llevada a cabo 5 de agosto de 2011 en la Comision
Primera Constitucional Permanente5 F. 177 anexo.

5
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Asi lo evidencian, también, la multiplicidad de quejas,
escritos y derechos de peticién tramitados por el doctor IVAN

CEPEDA CASTRO ante la defensoria del Pueblo entre 2010 y
2015, las cuales compre; icitudes de apoyo laboral
para quienes s: altrato en reclusiones de

hombres y. muj la guardia del INPEC,
dificultades para injusticias cometidas por

funcionarios judi de celdas para
minusvalidos, o s ntre otras,
todas dirigidas dire

Lo anterior cor doctor IVAN

CEPEDA CASTRO en la Te y su posterior
ampliacion, en el sentido de que erés por la situacion

carcelaria emanaba no solo de su cion como defensor de

los derechos humanos, sino porque es un problema que viene

de afios atras, atin no resuelto y, a no dudarlo,hace parte de la

“CUESTION
5. Intervenciénidel doctor IVAN CEPEDA CASTRO en la

PUBLICA
El doctor CEPEDA CASTRO explicc que cuando se

posesions como miembro de la Comision de Derechos
Humanos, su proceder conteste con lo que el cargo le implicaba

ante la grave situacion de las carceles en el pais, reflejada en el
cumulo de quejas y derechos de peticion provenientes de los

internos, fue disefiar un cronograma de visitas con el objeto de

“Documentacionqueintegra el cuaderno original n. 8.
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verificar las condiciones de privacién de la libertad de los

reclusos.

En el miss anklin Castafieda Villacob,

Presidente de ité de Solidaridad con los

Presos Politi ompafé al congresista IVAN

CEPEDA CA las visitas realizadas a las

cérceles. : crisis da en 2011,

principalment en Valledupar,

en donde vari habian cosido

Ia boca, le soli sede de Fecode

hacer una visi on junto con el

noticiero de la Ca \gresista realizara los

tramites pertinentes.

Efectivamente, el 17 de mayo de 20111gComisiin de

ot de. i a@ly

CHESTION:ToS £ n az - el my] iento la

Defe b] el mil] d lidar con losPUBLICA:de dupar, tenien desde ef 30 de abril de

ese aiio, los internos estaban en desobediencia civil y exigian

respeto a sus derechos: i) a no ser sometidos a tratos crueles,

inhumanos oo degradantes, i) los generados por

desabastecimiento de agua potable en un lugar cuya

3Digirents otesoc 3 de diciembredo 2013.
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temperatura ambiente alcanza los 40° C e, iii) insuficiencia del
sistema de proteccién de salud de los internos, entre otros.

EI 24 de mayo PEDA rindi6 informe de
su visita a la ca la plenaria de la Camara
de Representant ir copia al Procurador
General de la N es Fiscal al de la
Nacion.

Dicho informe uncias de
Ios internos® sobre ta de agua
potable, maltrato po 1 la guardia,
dificultades para desarrollar activid; le estudio y trabajo e
irregularidades en los horarios y iento de las visitas, se
sumaba la constatacion de un serio problema de salubridad® y
la insuficiencia de la infracstructura del establecimiento, por
‘mane mej 0, noEERTONNaciones Unid a erechos Humans, en el informe
presentad 7 6 1 lasPUBLICAcruelese ifthumanos!

El 13 de junio nuevamente visité la carcel de Valledupar, y
se enters que los guardias del INPEC habian incitado, en la
anterior oportunidad, a un interno para que atentara contra su
vida.

Serewnibcon15dediferentes patio, entre ellos, osvocerosde Ia comisitn de criss.© Basicamentepor6no suminietedeAgua,

s
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El 15 de Junio de 2011, la plenaria de la Camara aprob la

proposicion presentada por el doctor CEPEDA CASTRO, de

dirigir una carta al Presidente Juan Manuel Santos, firmada por

ély otros 15 congresi do el cierre de la carcel de

alta y mediana lupar.1

De \ del 27 de julio de 2011,% la

Comisién Seg >la Camara consintio puesta n.® 002

presentada po: or de adelantar un

debate de cont a 6n actual de los

establecimientol pais”, el cual se

llevaria a cabo @ previa citacion al

Ministro de Justicia y al a 1

Entre tanto, también visité las cérceles de La Dorada,

. Itagiii 5 Bellavista 46 y Picota, *’ con el acompafiamiento de

jembroside i egislativasd rabajo sia m ia de

ocasiones ganizac azos del Dignidad y y
Er
“Fl ancfBn- fund@inento al Bisidentede la
Foe ioEfi a did iar fo bn reconocida
asi po r ad el de Valledupas, pues ion del
Secretaio de Gobi i 1 ue los
presos requerian para Wvir en Condiciones iad.
Dicha carta, ademis, recibis el respaldo de 85 Parlamentarios del Reino Unido, segn
documento obrante al folio 13, cuaderno anexo n.” 1, firmado por Tony Lloyd Presidente
de “Amigos Parlamentarios por Colombia’.
2 Gaceta 711 de2011, F. 266 al 283, cuaderno original n.* 2.
«F. 112, cuaderno anexo n” 1.
“+Seguin solicituddeingresodel 18de julio de 2011, £. 114,anexo 1.
“ Folio 31, cuaderno anexo 3. Inspeceién realizada el 5 de noviembre de 2014, por
funcionaria del Cuerpo Técnico de Investigaciones de la Fiscalia General, En el mismo
sentido, a folio 108 del cuaderno anexo n.* 1, se tiene solicitud del 8 de agosto de 2011,
Cievada por el doctor IVAN CEPEDA, al Director del INPEC soliitando autorizacion para
fingresara Jacarcelde Itagli, para entrevistara un interno.
4Solicitudespresentadasel18dejuliode2011,paraingresar el §deagostodelmismo
mesyano, ©. 1155, cuadernoanexon. 1.
“Solicitud del 5 de julio de 2011, paraingresarel 12 del mismo mesy aio, f. 118,
cunderno anexo n.* 1.
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Mejores Caminos, al tiempo que presents diferentes quejas a la
Procuraduria General de la Nacién sobre irregularidades

denunciadas por los internos, y denuncias a la Fiscalia General

de la Nacion en contra 's del INPEC por actos de

corrupcién y violagi anos de los internos.48

El 24 de ag debate de control politico
sobre la situaci6 el pais, aria de la

Camara de R tor IVAN
CEPEDA expreso i tablecio un

cronograma de vis les informes,
solicitudes, testimo df 6n acerca de

la situacion de las cérce ef retendia mostrar

la gravedad de la situacion par, las autoridades del
Gobierno encargadas de esa m: respondieran aspectos

puntuales, al tiempo que propondria soluciones, como la
atencion prioritaria de los tres centroscarcelariosdel pais en
peor i

SESEONno tienen resueltg, su caso, como ‘una medida de

PUBLICA
Refiri6 el Congresista que las mayores dificultades del

sistema carcelario se centran en las politicas publicas,
‘hacinamiento, infraestructura penitenciaria, régimen

Fa.44107,cundernooriginal m9.
©Gaceta712de2011,Folio 1al 57,cuadernooriginaln.* 3.

rome 3endecrmnatoscumn 310 erin bsFesfeTo mrtérminos, adicionando el numeral 6 al articulo 317 de la Ley 906 de 2004, fjando unplazoméximoentreeliniciode la audiencia de juicio yIa lecturadelfallo.
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disciplinario, salud y servicios publicos, asi como. el

incumplimiento a la prohibicién de infligir tratos crueles,
inhumanos o degradantes, y concluys, en primer lugar, que la

situacién descrita T 153/98, cuando la Corte

Constitucion cosas inconstitucional en el

sistema. igual y empeorando y, en

segundo lug unitivo estaba contribuyendo

auna situacio le de hacinami

Bl Vicemi doctor IVAN

CEPEDA por el e colaboradores

y por la realizaci . situacion de los

centros penitenciarios grave, es gravisima”, 5!

por las dificultades administra de presupuesto, la falta de

cupos, etc.

ctor do C Brigadi Girstavo RicaCTESTIONCASTRO su o abajo,con quisiies visito'las

caro rq 7 ido han sidoPUBLICA:Colombia y deTo qu ie i A] para

direccionar una politica penitenciaria del pais”, como en

términos similares lo declard en este asuntos? al sehalar que

con el doctor IVAN CEPEDA tuvo un didlogo amable y

respetuoso y estaba agradecido por su gestion, porque le “ayuds

aeon te2pintomalaomversado con I doctor VAN CEPEDA
acerca de objetodesusvistas,

Py
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a visibilizar un problema de hacinamiento y también en algunas
ocasiones denunci6”.s3

En esa oportunid: IVAN CEPEDA CASTRO

present6 la prop: onsistente en crear una

comision de se la situacion actual de los

establecimientos ciarios del pais en temas
de hacinamiento,’ , salud, educacié dencion de

pena y seguridad, i sion del 14
de septiembre del el Director

del INPEC, medi i crito por la

Secretaria Gener: quirié del
Representante allegar propuesta del
cronograma de visitas,”

El debate continuo el siguiente 30 de agosto, 5 por
solicitud_de los c i i Osofio yYahiSEE EREVi i til rector ‘del II c

Maria H Ps at el Ss onasCPRBLICA:Grupo dé Defen: eralk de

Presupuesto, por delegacion que le hiciera el Ministro de
Hacienda.

 Declaracionrendidacl 4de diciembre de 2014, 1. 165, cuaderno original n.* 4.
54 F. 35, cuaderno ancxo n.*3,
$F. 43, cuaderno original n.* 3, Gaceta n.* 869 de 2011.
551, Cinder orgam3, of 7650 de 30 de septiembre de 2011, sero
Dace7 7506s 011 15 30,cunt rin.
F. 18, Gaceta712de2011, cuadernooriginal n.* 3.
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A partir de entonces, las visitas realizadas por el doctor
IVAN CEPEDA a las diferentes carceles del pais se
intensificaron, pudiéndose constatar cuando menos 52, en

varias de elas, encia también de otros
representantes 5,61 lo mismo que asistentes
de los grupo: ongresistas acompanantes y
miembros de de derechos Humanos como
Lazos por la Solidari n los presos
politicos.

En ese laj 2012, oficié al
Ministro de Just ilegal de Delio
Alfonso Galvis y quienes, segin lo
informaron los internos José an Senna Pico y Juan
Guillermo Monsalve Pineda, ingresaron a la Picota como
abogados y les exigieron una suma de dinero para evitar su
traslado a la cércel de Valledupar.s? »>

Plenaria de la Ggmara un debatede control politico sobre
situ 5] i " ion quePUBLICA:
Estella Diaz, Hernando Hernandez Tapasco y Alba Luz Pinilla,
asi como el Senador Carlos Alberto Baena -mismos que
visitaron las carceles-, con el objeto de rendir informe de la

ee.63 Si condermoonal 5Oh 1280080120 a aw
63015, suscrio por ef Director General del INPEC, remitido a 1a Corte en respuesta a
‘oti clevadadenis do esa sctuncin.
2F.36, cuadernooriginal n." 4.
63 F 17yss, cuaderno original n.” 2. Gacetan.* 850 de 2012.
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Comision de Paz, “especialmente la situacién de hacinamiento y
las consecuencias que ello conlleva a los Derechos Humanos de
la poblacion carcelaria”, ademas de escuchar las respuestas de
la Ministra de Justici lel INPEC, la Ministra de
Salud, el Defen: Contralora General de la
Republica a los tados por los citantes
acerca de esta te;

Intervinie r CEPEDA
CASTRO, Comité de
Solidaridad con lo o 6 al tema de
hacinamiento, al poj i jos irregulares
en los contratos de salu los internos y a las
protestas que para ese momento ‘sentaban en 24 penales

del pais por todas esas circunst s e, igualmente, senté su
inconformidad porque ante una semejante crisis le cerraron
espacios alasorganizaciones s echos hi 0

-SJESTION
Die iam 2s cio Us deSPUBEIGAla discriminacion recaid: os ionarios del , la

excesiva centralizacién de funciones en la Unidad de Servicios
Penitenciarios, el precario presupuesto para atender las
necesidades, la pluralidad de regimenes internos, entre otras
dificultades, que sumadas al hacinamiento carcelario por el

=AsistieronInMiniatradeJusticia y el Director del INPEC, Ia Ministre Salud delegd a
eiDetomaor delPlodelegéa dos funcionarios delaentidad, y el

 F. 31, cuaderno original n.° 2.
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populismo punitive, ubican a la guardia penitenciaria también
como victima de la grave situacion, ante la falta de personal de

custodia para cubrir los puestos de servicio, los cuales distan

mucho de lo que exige ares internacionales.

Por alti que, para mayo de 2013,% la
Secretaria Gene e Representantes inform a la

Sala queen ic ont 1a situaciondel sisfema carcelarioy

penitenciario, los debates de

control politics i” gando, ademas,

que el 15 de i abo otro sobre
idéntica prob

Consecuencia de esa intensa actividad al interior de las

carceles, misma que, a través de Jos debates de control politico,
permitio revelar en el seno de la Plenaria de la Camara de

Representantes, del Gobierno y las autoridades concernidas con

carcelario s i)

i a Comisi institu sjeto de

analizar y hacesyseguimiento al Sistema Carcelario,*’ al cual

asis witatlo tes s Ty CEPEDA

CAS Glotiadne: ios, is Corte

la Directora de Politica Criminal y Penitenciaria de esa

entidad,  y ii) la sentencia T 388 del 28 de junio de 2013,

7. 264, cunderno orginal n° 2, ofico del 13 demayode 2013.
© Nomerat 11, Doctets 2897 de 11 de agosto de 2011, que establece como funcion del
Minis de Juatcin, hacer seguimicnto evaluat 1a poltica enmateriacarcelaria, on 1a
revencion lSeli ylasaccion contra1aerminalidedorganisada.Enta sentido, cl
doctor IVAN CEPEDA habia presentado derecho de peticién al Ministerio de Justicia,
nedinate ofits del 27 de Julio de 2013, ©. 2.3 5 cunderno original n° 2, que le fue
emai 13 ae agosto dl mismo ato, micindale que Ja resslucion que Cres Ia
Comision de seguimiento al sistema carcelario se encontraba en trémites administrativos
Ge publicacion, £7 y so. Ut supra.
SRre,

. &
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mediante la cual, al pronunciarse respecto de un camulo de
acciones de tutela interpuestas por multiples internos desde
diferentes carceles de pais, la Corte Constitucional declard que
el sistema carcelario 6 en un estado de cosas
contrario a la 1991”, pues considers,
entre otrasr ituacion declarada en la
sentenciaT 1531 situacién de abandono del
Estado se habi: , enla actual ese a las
inversiones al blema de
hacinamiento que de derechos
fundamentales de

Lo anterior evide del doctor IVAN
CEPEDA CASTRO con su equi Congreso, y otros
congresistas, en un tema tan jo, cumpli6 los objetivos,
pues el debate de control politico adelantado el 24 y 30 de
agosto de 2011 para visibilizar el problema y exigir de las
auto nf s Ss Si

la ituy6 de prueba
importante, que intégra, como anexo n.° 3, la sentencia T
388/13, nstitucidfal, dijo,=IBEICA
el sistema carcelario del pais. )

Por ultimo, resulta oportuno sehalar que, mediante
resolucién n.° 2282 del 12 de septiembre de 2012, la Mesa
Directiva de la Camara de Representantes,

6
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“teniendo en cuenta las nuevas circunstancias para la consecucién de
una paz negociada al conflicto armado por parte del Gobierno
Nacional, se hace necesario y conveniente fortalecer la Comision de
Paz designando nuevos miembros con el fin de dar mayor
participacién en las deliberaciones sobre el trascendental tema. para
lapaz que tanto inter ie la sociedad colombiana y el papel
quetieneel tblicadentrodelacolaboracién
arménica asegure la convivencia pacifica
de los col

Tal Cor 28 Congresistas, incluido el
doctor CEPE! en_des sus funciones
también visit ternos, como
igualmente lo s en este asunto,
aportando cor icada el 25 de
diciembre de 20 i tulada “Gobierno
Colombiano recibis recor i guerrillerospresos”.

Alli se informa que la Comision integrada por los
congresistas Gloria Inés Ramirez, IVAN CEPEDA, Hernando
H dez Angel i o Gloria a , los

delas organizacigr derechos humanos Lazos de Dignidad,

Comif Splid: 148] Pre: s mité de
Soli ticos Partid, unista,
presen al Gobierno Nacio exto resultado de
15 visitas a cérceles del pais, con entrevistas a 274 personas y

un diagnéstico sobre las condiciones actuales de privacion de la
libertad y recomendaciones al respecto, que serian evaluadas en
reuniones periédicas con la Ministra de Justicia y el Alto
Comisionado para la Paz.

7 F. 126, cuaderno anexo n.* 2.
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De tales visitas la doctora Angela Maria Robledo también
dio cuenta en la Procuraduria, donde declaré mediante

certificacién jurada.”! Alli explicé que, como miembro de la
Comision de Paz del en compania de otros
compaieros de es el doctor IVAN CEPEDA y
la Senadora Glo n cerca de 14 carceles
del pais, luego cias a la Plenaria de la
Camara y, con anitaria omisién de
Paz de la Camas al Gobierno
un informe sobreI i¢ ven miles de
personas. A la. feck respecto. En
dicho informe ta liciones de

vulneracion de los tegrantes de la
guerrilla de las Farc-Ep ydel Ein”.

Y mediante la proposicion n.° 28,7 aprobada el 17 de abril
de 2013, por Unanimidad en sesion Plenaria de1&4” Comision
Seg itu A iRp vi a
Penitenciario y Carcelario de Combita, al director del INPEC, a
los 10 p 1 Jodi i los

integran ma.

penitenciario y carcelario.

Por wltimo, tampoco puede pasar inadvertido que,
consecuente con su forma de proceder en las tareas
emprendidas por el doctor IVAN CEPEDA como congresista,

Tusa
7Elescrito estdfechado el 3deoctubrede2014.7 F.33 ys. cuaderno original n.* 3.

6
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continuo, como lo dijo categoricamente en la version libre,
haciéndole seguimiento a las denuncias disciplinarias y penales
presentadas durante su labor al interior de las carceles y, por
ello, diligencio ante s competentes las solicitudes
de proteccion, blo Hernan Sierra Garcia y
Juan Guill , constituyéndose como actor
popular en se abri6 en contra del doctor
Alvaro Uribe! scuchar cion a los
citados testi adelante, se
ratificaron de

Ademas, 61 , en particular con
Sierra Monsalve, se e un comienzo y fue
tornandose preocupante con I 0s subsiguientes, no slo
actus ante el INPEC y la a para que se adoptaran
medidas preventivas tendientes a conjurar los riesgos,
evidenciados en los atentados de que fue victimaaquél, el 11 de

le 2012 ate de c el
a westigaci ici n sa

humanidad relitados por aquellos y dejo constancia de
“12 - plorica@on®ic Mons con
‘mira§ a neutral

El 5 de agosto de 2014, mediante la proposicién n.* 06,7
demands citar al Director de la Aeronautica Civil, al Jefe de la
Direccion Nacional Antinarcsticos de la Policia, para que
“respondan el siguiente cuestionario sobre los derechos a la
verdad y a la justicia de las victimas del paramilitarismo en
4F.145, cuadernooriginaln." 6. Informe n.* 9-51626del 6deagostode 2015.

o



Unica instancia 38.451 o
Ivan Cepeda Castro

Colombia”, invitacion que igualmente extend al Contralor
General de la Republica, 'al Fiscal Generaly al Procurador
General de la Nacion.

Ese debate se de septiembre de 2014.
Ali el doctor IV. cuento de la génesis del
paramilitarismo iendo que el tema del
debate era, a la responsabi que ha
permanecido en si or Alvaro
Uribe Vélez, a modo que
se desarrollaria e cias més
destacadas en con su carrera
politica y, ii) las p as denuncias,
comprometen judicialmente a Uribe

De igual manera, en uso del defecho a la palabra, el doctor
Alvaro Uribe Vélez, manifests que las infamias en su contra y de
su famili as “ I Gobierno” se ValidSHEEHANtemas obj i) a neses,
fuedesvi o lic su Gobierno, trabaja conSPURLcomo el delWen: s, citante,
ofrecian jugosas sumas para declarar en mi contra” (resalta la
Sala), cuestionando que no se haya solicitado la extradicion de
Rafael Garcia 0 Meneses ii) Pablo Hernén Sierra fue capturado
durante su Gobierno porque no se desmovilizo y lo que dice en
su contra y de su hermano, es producto del odio porque no lo
postulé a Justicia y Paz, iii) el congresista citante tramitd 27
permisos para visitar a Juan Guillermo Monsalve Pineda, hijo

a
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del administrador de Guacharacas, “le dice una cosa al video del

senador citante y otra a la Corte, entre lo que dice, es que yo

patrullaba de camuflado, yo de gobernador de Guacharacas

patrullaba de cam iv) no es cierto que los

paramilitares 0, siempre ha sido el Ejército

el encargado padre de Monsalve dijo en la

Corte que el ofreci6 llevarlo al extranjero o

a Barranqui le hasta 0.000 al mes,

“hay, que yo tencia de otras

pruebas, recols la existencia de

una conspiraci para difamarlo.

Fue entonces, istas de Ramiro

de Jesus Henao Ramirez, quienes,

como ser demostrara en el aca rtinente, mintieron en sus

declaraciones.

Corolario de Io anterior, es que nadaindica que el doctor v

DAAC i dad emejerciciode laCUELIIONlegal de 5 odo que To ejercic de ra

abu: mye ibida ida

PUBLICA...
entrevistas a los internos Pablo Hernin Sierra

Garcia, Juan Guillermo Monsalve Pineda y otros,

excedié el doctor IVAN CEPEDA CASTRO sus

funciones congresionales.

Como se dejo claro atras, varias son las circunstancias en

las que el doctor IVAN CEPEDA visit6 las carceles del pais: i) por

6
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iniciativa propia como defensor de Derechos Humanos con el
acompaiamiento de su grupo de Trabajo Legislativo y miembros
de las organizaciones Lazos de Dignidad, Nuevos y Mejores

Caminos con el proposi Ia diversidad de quejas y
solicitudes de los js n miras a documentar el

tema objeto del Ia crisis carcelaria ii) por
autorizacion de da de la Camara de
Representantes carcel d cta en
Valledupar, a r s internos

presentada desde miembro de
la comisién autori agosto, para
evaluar la situacié: lo del debate

de control politico prom 1 tema,y iv) como
‘miembro de la Comisién de Paz p: blecer las condiciones

de reclusiéon con miras a rendir obierno un informe, en

relacion con los guerrilleros privados de la libertad.
>

-CUESTIONpor estarrelacionadgygon un tema de alta sensibilidad, que aun

para 201 3 s de: e Aa CorteSEBCA
el sistema carcelario y penitenciario del pais en 1998, calificado
en ese momento como un “problema de orden piiblico”, persistia,
como nuevamente se declaré en la sentencia T 388 de 2013,
segin se resefi6 en precedencia.

En este sentido, resulta relevante lo declarado por
Franklin Castafieda Villacob, Presidente del Comité de

7
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Solidaridad con los Presos Politicos, en cuanto que el tema de la
cércel de Valledupar,

...] si se quiere, mplar, hubo hasta especiales en el
Tiempo y d onunciamientos del Alto Gobierno,
pronuncia adIntemacionalyesoocasiondque
los dete se comunicaran o con el Comité 0
conIVAN aparticularidadyesqueélenlas
reuniones.con ba su nimero de teléfono [..] y
empezamosha Asifuequefuiffios a lacdreelde
Bellavista a lacdrceldeltagii, fuis smbita, fuimos a
Picota, se o, i di, estuvimos en la

carcel de d aciones. En esto

atendimos. in bs cartas de presos
que al leg ; o mds particulares,

atendimos thos humanos o de
acusaciones of edo plantear asi, el
objeto de e: a b el mundo conocida,
contraelserior c emas demuertos |...]"

Asi, igualmente, se obserya en el escrito fechado el 30 de

agosto de 2011, suscrito por Luis Emilio Usuga Urrego, en el

que, luego de agradecerle por su “trabajo investigativo y critico

i f.. ili: al

is e

a diario se ven pisoteados y vulnerados |...” y expresarle que los

interfibs E5tavi e lo Sifinteado en
el debate de nuevas

pautas a Ustedes y cada uno de los que han venido defendiendo

y luchando para que nuestra vida carcelaria se haga mds

humana y digna”.

Asi las cosas, la Sala examinara las circunstancias en que

el doctor IVAN CEPEDA se entrevisto con los internos con

n
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quienes, segin las constancias procesales acopiadas en este
asunto, o bien hicieron denuncias en contra del doctor Alvaro
Uribe Vélez y otras personas, o sefialaron al Congresista de
solicitarles declaracion ciones especificas, como
pasa a verse:

7. Pablo Hes

El 19 de ago: lo A CASTRO
entrevisto a este ii, con el
acompafiamiento d avid Garcia,
Rodriguez, funcion: a gislativo del
congresista, y algunos 4

Previo a esa visita, el doctor CI A CASTRO solicit6, por
escrito,® autorizacion al INPEC, y una vez otorgada la misma,
por oficio n.° 2681 del 18 de agosto de ese misfi6 afo, el
Di ico del In ciario, a:

Dire le Itagiii

»
Teniendo| 2 alen qu a tal

actuacion,| varias ys 2
destacarse:

i) La visita del 19 de agosto 2011 realizada por el doctor
IVAN CEPEDA CASTRO a Pablo Hernan Sierra Garcia,
obviamente no tuvo como sustento la autorizacion general
otorgada por la Plenaria de la Comision Segunda de la Camara

Fe.74y 78,cuadernooriginal n.* 3.
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de Representantes, pues ésta, como se ha repetido, se origind
en la plenaria del 24 de agosto de 2011, con el propdsito de
hacer seguimiento a la situacion carcelaria.

Tal ci bargo, no deslegitima, ni

desborda el de competencia del doctor

CEPEDA CA! e rio esta paghibido que un
congresista iste a un inf o lo sostuvo el

doctor José Gi rendida en la

Procuraduria porque como

miembro de Ia s, desde el mes

de mayo adelan jo con el apoyo de

su Unidad Legislativa, ‘miras a documentar la

crisis carcelaria, reflejada con testas de los internos de la

cércel de Valledupar, y porque la labor del Congresista para

visibilizar el problema trascendio, de manera seria, a instancias
Gubernamentales,y evidencié una realidad genéralizada en los

cf le i pais, r P[= a chas

i otrasyi es ia 0 10 records

elsefior Castaié@taVillacob declaracién,se originaronenPUEEEASlos directores del ta imicntos, con la
carcel de Bellavista.

Tal circunstancia, destacada por el doctor CEPEDA

CASTRO ala hora de explicar por qué se entrevisté con Sierra y

Monsalve, encuentra clara corroboracién en las solicitudes de

7
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ingreso a la carcel de Itagiii y en las actas de las sesiones del 24

de agostoy el 30 de septiembre de 2011 -todas resefiadas en el
acapite anterior-, correspondientes al debate de control politico
sobre la crisis carcelari testimonios de quienes

presenciaron tales,

Pablo Herna leclaracion ida en este

asunto,” explico, imo de cont i qué en la
entrevista con el bl6 de los

presuntos vinculo su hermano
Santiago con el bl , que por
intermedio de la su abogada,
estableci6 contacto con el i le desde comienzos

de 2011 tenia la decision de contar lad.

Efectivamente, en el encuentro de esa fecha,Sigrra, relaté

las ci i is 6 sa anizaeion|

CRESTHENGobi ‘élez con’ las autodefensas

paras io ci ef) que,
rd n a y
Ramon Isaza, los Ss 6 of lideresde la

agrupacién, sus temores, como Comandante del Bloque Cacique
Pipinté frente a la falta de garantias, finalmente confirmados

con su captura en enero de 2007 pese a estar reconocido
mediante resolucién Presidencial n.® 11979 del 18 de mayo de

2004, como miembro representante de la citada agrupacion.

TEI13demarzode2015.
™F. 28,cuaderno original n." 6.

i
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Explic, entonces, que después de 4 afios de permanecer

en silencio enfrentando procesos penales, mientras que sus

compadieros, postulados a Justicia y Paz, estaban hablando,

decidi6 contarlaverda 20 de febrero de 2011 le dio

una entrevista 0 Méndez:

“queHie yore 0 en la izquierda como medida de
proteccion para a y parayo podéfjcontarlaverdad,
alapri 0 llame fue ala sendd iad Cordoba.Ya

después, con porque ¢l era el
presidente de s de la Camara,
quien mej e itacion lo’hice por
escrito y te ya después le doy

la entrevista a sto de parapolitica,
porque ahi b d 0s, del gobernador
Aguilar, deB e dieron a la central
Bolivar [...] y a dad yle meten falso
testimonio a Julian Bo bl hablo de reuniones en el Valle

[...}, alos 15diasmehacen lleg alaCorteSupremadeJusticia
[.-.]y entonces aht comienza to odisea, en esa entrevista le digo
yo al PresidenteUribe quese desmovilice,quelecuente la verdada
estepais[..] yaelPresidente me pone una demunciaporinjuriay
calumnia que es elproceso que vengo librandoenMedellin ...J".

>

li igen lu le le

ri i i ieron a s

inici: en ahto diciopes de seguridad en los

tras 1)fo) lon, preci el ani tivo por

el que buscé & s n sista

“fue por proteccion como representante de Derechos Humanos, no fue
mas”, y enfatizé que, “en ningin momento el doctor Cepeda me ha
direccionadoa mi,nomehaorientado,digaesto, nunca,es solover
las declaraciones, el doctor Cepeda, cuando por Dios, podia saber lo
que yo estaba yo diciendo?”, méxime que, “es un hombre muy parco,
es unhombre muysecoparahablar, yoleconiéquequeriahacer
unas denuncias, de contar la verdad, de como se habia fundado el
bloqueMetro y elahi mismoprendi6 lagrabadora yme dijo, hable,
cuente yyocomencéacontar,comoaqui, laconversacionfuemuy
poquita’.

7
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En idéntico sentido, Franklin Castafieda Villacob declard
sobre los antecedentes y pormenores de la entrevista, asi:

“]...] nosotros no sab HernanSierraiba ahablarde
ese tema. Nosol epeda, fue David y yo [..] él
comenzo habla 0 de paz con los paramilitares,
deque el gob decomoseviviaen lacdrcelytermin posterio doctor Alvaro UribeVelez,su
hermano y ora echos incluso ya habian sido
anunciadospor els tregéuna do tacioncasi
dereferencia 0s entregsunrecorte_d co |[...]deunasubasta ganade a abia dado en
Justicia y Paz, o visitdramos.
En consecuenci e y a decirle al
sertor, ‘le vamo y cosade Alvaro
Uribe’ y ese se di tes y yo soysincere, nosotros 0 eso. [...] enconsecuiencia, res it osotros somos losque llegamos, o que 3 e estd acusado aqui,

llegue apedirie o a ofrec 6 personaoaofrecerle
beneficios que ademds, no puede dd

David Garcia, miembro de la Unidad de Trabajo Legislativo
del doctor IV a rese s,80

quies i P: Sierra S$
1 interno [solicitoxda visit

expres: a ion, la se llevs a gabo sin
ninguna 7

David Garcia también especifics que Alias Alberto Guerrero
cont la historia de su vida, su fugaz paso por la politica, sus
nexos con los paramilitares, el hurto de gasolina, la
conformacién del bloque Cacique Pipinta y, en relacion con el
doctor Alvaro Uribe Vélez, rememord una subasta ganadera,

% Folio 137, cuaderno original n.* 4, declaracionrendidael 3 de diciembre de 2014,
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Manizales, 8 lo escuchara en declaracion, diligencia que se

cumpli6 los dias 11 y 12 de septiembre de 2008. En esa ocasion

manifesto: “yo soy el responsable de todos los delitos politicos

que el Cacique Pipintd, igren: Caldas en los municipios en

que tuvo injere; y dispuesto a esclarecer en

Justicia y Paz cumplan las garantias para

ély las perso }

En su e antes de ser

paramilitar fue cuarios y sus

padres tenian , pero como el

frente Bernardo e acé de la zona,

se convirti en inf rigada y colaboro

también con el Batallon Pe Ospina, luego, cuando

comenz6 la incursion de las aufodefensas en Santo Domingo,

conoci6 a alias Jota y a Doble Cero, y a través de ellos, se

involucré con la organizacion. Estuvo preso e»1997 por el

hyiito a vol sit a uw jo

[ ser eo

contar cuando seféten las condiciones de Justicia y Paz, yo en el

“PUBLICA”val par en el
oleoducto de Ecopetrol para financiar el grupo. De alli sali para
el departamento de Caldas, en donde continuo con el hurto de

combustible y, cuando ascendié a comandante conformé el

bloque Cacique Pipinta, asumiendo el alias de Alberto Guerrero,
porque Alberto és un nombre muy comin y guerrero porque
estaba en la guerra, explicd.

®
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hecho relatado meses atras a Noticias Uno y a una Fiscalia de
Justicia y Paz, segtn dijo.

Pues bien, co enseguida, la secuencia
cronolégica de e Sierra Garcia ante los
‘medios, las aut la entrevista con el doctor
IVAN CEPEDA, forma comose desarrolls,
claramente cos un lado, que. en que
ocurris fue el la situacion
carcelaria en 201 westigado y,
de otro, esto es, i leterminacion
de contar la verda erecedor a la
postulacion a Justicia o romiso de asumir
responsabilidad por los delitos co en la zona en donde
tuvo injerencia el bloque Caci ipintd, del cual fue su
comandante.

>

« 3) ede pasar desap dog de
su 8 an Sierra expreso posicio
de aclarar los heclios delictivos _ocurri y se
reserve interve i i Ss le su

organizagién con i se
expres atras, esta convencido de reunir las condiciones para
su inclusion en Justicia y Paz, pese a que no se desmoviliz en
2006, porque, a su juicio, no se cumplian las garantias
acordadas con el Gobierno de entonces.

En efecto, afio y medio después de su captura, Sierra
Garcia le solicits al Fiscal 53 Delegado ante el Tribunal de

”
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También mencions los municipios de influencia del bloque
Cacique Pipinta, suministré nombres de sus miembros, incluido
su rango, y advirtié que varias de sus estructuras, con las que
no tenia contacto des aron a Jonathan, uno de sus
hombres, conti 0 y, por tltimo, le coments al
Fiseal que pi justicia y Paz envié escritos al
Comision: su voluntad de “desmovilizar
las estructu antes se entregaran
estos mu] ia, le envio un
derecho de pef o.

A partir conocimiento de
declaraciones o cualq cién de Sierra Garcia
en relacién con su pertenencia@1a8 autodefensas, diferente a la
entrevista del 20 de febrero (de 2011, cuando le conto al
periodista Arnulfo Méndez, de Noticias Uno, que en 2002 el
bl ique Pipinta 1 , apdys laEOERTIANs e por. él, isto el

“PUBLPUBLICA.
complot para desprestigiar a la Corte Suprema de Justicia, en el
que particips cl abogado Enrique Anaya, alias Job y Don Berna,
“simulando un ofrecimiento de los Magistrados de la Corte”.

CDlanewos.
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Seguidamente, esto es, el 11, 15 y 22 de marzo del mismo
afio -2011-, Sierra Garcia declaré en la Corte.s? Hablo de su
relacién con el bloque Metro, de la creacion dei cartel de la
gasolina en el corregimi les con autorizacion de
alisas J, su poster amento de Caldas, en
1999, en donde i ita en el municipio de La
Merced. Explic os hablaron con Vicente
Castafio para no grupo del si sino del
Cacique Pipinta, h cipio de la
Pintada, donde o Montes,
Presidente de A

Segin lo aseguré diligencia, cra la
primera vez que contaba ante ridad judicial que la
subasta ganadera realizada cl 9 de © de 2002, para apoyar
la campana presidencial de Alvaro Uribe Velez, la ‘organizo él
con el apoyo de Hernando Montes. >

CUESTION
2006 ent Fogle Rami 5 y elCPTHETEAIaleyde JusticiayPaz,o BelloPAnfioquia, en
una finca de Albeiro Quintero, hecho sobre el cual nuevamente
declaré el 23 de marzo de 2011 en el radicado n.® 27.267 que se
tramit en esta Corporacion en contra de Oscar Suarez Mira y

=Dentrode radicado26.625, las cuales contaron con a presencia del Ministerio Pibico.
SE1aseinde 11demaran,CD 8deloscundernos ancsos.= espa

80
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el 8 de abril del mismo afio en el expediente n.® 35.691 contra el

doctor Luis Alfredo Ramos, ex gobernador de Antioquia.

El 13 de juli Pablo Hernan Sierra rindié

entrevista del Cuerpo Técnico de

Investigacio Justicia y Paz de Medellin.s”

Conté: a) que alcaldia de Santo Domingo,

avalado por imiento Unionismo r Luis Alfredo

Ramos, b) cor s entre 1995 y

1996, c) que of Jy alias Doble

Cero, en San la gasolina para

financiar el gruj of 0 bloque Metro,

d) luego de su tr 6 el bloque Cacique

Pipinta, cuya estructura y zon: tjerencia explicd y, €) reiterd

lo dicho en la entrevista del de febrero del mismo afio a

Noticias Uno, con el periodista Arnulfo Méndez, sobre la

subasta ganadera organizada por él en 2002 péfa recolectarle

do: a 1 lenc de il Vélez,

dl lo Cs Jue n

se i co robacién de Hernando Montes, presidente de

testis nio is 8."

ii) Si bien es cierto que en la entrevista del 19 de agosto de

2011 Sierra Garcia se explayé en detalles y hechos cuya

ejecucion le atribuye al doctor Alvaro Uribe, a su hermano

Santiago, a los hermanos Alberto y Juan Guillermo Villegas

ee cudemooriginal. 6, informe n.* 1299del 11dé noviembrede2011,

.
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Uribe, asi como a Santiago Gallon Henao, también lo es que,
una vez llamado por las autoridades judiciales a rendir
declaracion formal en las diferentes investigaciones, bajo la
gravedad del jurament 6 sin ambages de esos
senalamientos, n conteste y coherente con
Ios relatos infor iero y al doctor CEPEDA
CASTRO ¢, i 0, en declaracion rendida

@ bajo la gra ento, ncia del
Representante del li vil y de la
defensa, relaté su inculos con
- personas, i Vélez y su

: hermano Santiago.

Tales hechos, con mayores , precisiones y otros
relacionados con el accionar del bldque Metro en Antioquia y el
Cacique Pipinta en Caldas, fueron extensamente relatados ante
el Fiscal 45 de Justicia y Paz de Medellin, engentrevista

reali 25lde e i

mo EeSSesa ciudad, conbasgen publicaciones de la Revista Semana
acerca d s f8vel ofl a1 EDA—PUBLICA

Sierra relato: a) que fue capturado el 18 de enero de 2007
en Medellin, no se desmovilizs, pero participé en los dialogos de
paz con el Gobierno en el municipio de La Merced, en donde
iniciaron las conversaciones; b) explicé los pormenores de las
circunstancias que lo convencieron de no continuar en los

Cir.CD18, declaracionrendida el 3de marzo de2015.

0
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didlogos; ¢) la negativa del Gobierno de postularlo a Justicia y
Paz, pese a su voluntad para desmovilizar a sus hombres,
siempre y cuando le aseguraran garantias, como lo ofrecio

desde el momento d d) que su situacion después
de conocerse & trevista con IVAN CEPEDA no

se vio altera as. De todas maneras, dijo,
estaba gestion Ia Fiscalia con la colaboracién

del congresis de Piedad Cordoba. No_obsibte, el Fiscal le,
manifesto que za do las medidas ‘

de proteccion sc extendieran a

Ia familia.

En dicha diligencia a lc informs al Fiscal que

Juan Guillermo Monsalve Pi ‘mencionado por él como

testigo de varios hechos del blogute Metro, porque fue su amigoy

compaiero en la organizacion, ademas de ser el hijo del

administrador d haci uacharacad,y a quienELETONs h pi
y no le cau o familia, y_agrego_que por loPUBLICAJuan Gui il i a los

parientes de Juan Monsalve para que se comprometieran a

desmentirlo.

En cuanto a los hechos que dio a conocer, en los cuales

involucra al doctor Alvaro Uribe y miembros de su familia,
enfatizd que después de 4 afios de guardar silencio “no voy a
salir a especular”, méxime que su decision de contar la verdad

©
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no es una persecucién personal contra nadie, lo que pasa,
enfatiz6, es que las personas tienen miedo de contar lo que pasé
con las autodefensas en Antioquia, por la falta de garantias,
como dijo, le ocurria e: a alias Simén y alias
Castarieda.

El 12 de di la denunciaen contra de
Alvaro Uribe Vél cipadamente e imiento del
doctor CEPEDA o el 12 de
diciembre de ese gularidades
que, a su juicio, de Edward
Cobos Téllez, Carlo: Mejia, Luis
Eduardo Zuluaga, Arnulfo Triana
Mahecha, entre otros, en la si negociaciones con el
Gobierno, las presiones originadas nel seno de la Presidencia
del doctor Uribe Vélez para “callar la verdad de los paramilitares
a cualquier precio” y los motivos, que califico de ififundados,
para opera st leCUES
extradicion de los galtos mandos de la organizacion que

PUBLICAEn el interrogatorio al indiciado, rendido por Pablo Hernan
Sierra el 3 de abril de 2012,% dentro de la investigacion que
curso en su contra por el delito de calumnia, segn la querella
presentada por el doctor Alvaro Uribe Vélez, a propésito de la

F.36ysa,cundernoanexo n. 1, memorial suscito por Pablo Herndn Sierra Garcia,poniendo en Gonocimiento del doctor CEPEDA CASTRO Ia denuncia, ‘en of transcurso de
lasiguientesemanaradicaréenla Comisionde Acusacionesdela Honorable Camarade

SE20.cuntamoano.

wu
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entrevista con el congresista IVAN CEPEDA CASTRO, asegurd

que buscé al congresista por voluntad propia y para “contarle la

verdad al pais” y no porqué aquél le ofreciera contraprestacion

alguna. Por ultimo, rati 0 en aquella ocasion y dejé la

siguiente cons;

“el doctoD edreelpor peticién mia y que lo que

estoy denunciand tradel seriorexpresidente AlvaroUribe no
esun mo spersecucionpolitica compromisoconla
verdad |...

En decla as nayo de 2012,en

su orden, ante 2 Medellin®! y 18

Especializada de la tra el Terrorismo de

Bogota, 92 Sierra Garcia reite te a finales de 2011 se

entrevisté con el doctor IVAN @EPEDA, por iniciativa suya, y

ratificé sus afirmaciones acerca de la conformacién del bloque

Metroy los presuntos vinculos de Alvaro y Santiago Uribe Vélez,

0 Gall il i seCUESTION
hacia regponsables a dichas personas.

RUBLICA..
sigue en contra de Santiago Gallon Henao y Juan Guillermo

Villegas Uribe, por el delito de concierto para delinquir: a) relaté

que se vinculé en 1995 con las autodefensas como informante

de la Cuarta Brigada, después de que su familia fuera

desplazada del municipio de Santo Domingo, region del

CS Dipeniaremaindees del rdicado 1060051, segido en contra de Juan
Renin onchadcada 5.456, eguide e conedoSorat Orievies, oo183

y ss, cuaderno original n.* 4.

»
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nordeste antioquefio® en donde hacia presencia el Frente
Bernardo Lopez Arroyave, del ELN, comandado inicialmente por
alias Héctor o José y posteriormente por alias Juan Pablo, b)
conoci6 a alias Jota, uno_d dadores del bloque Metro,
por intermedio del @ icia de Santo Domingo, )
alias Filo y alid los otros hombres mas
importantes del gf 1995 y 1996 la guerrilla
hurté 600 cab NL do y unos caballosed® paso fino y
quemaron la ha a ad de los
hermanos Uribe g principal de
operaciones del blo v nos Alvaro y
Santiago Uribe Vele N ermo Villegas
Uribe y Santiago Gallé: Condor, creada
por decreto de la Gobernacion ntioquia, auspicié la
actividad ilegal de esa organizacion.

Aseguré también que se enter6 por JuanAGuillermo
MonsalVe, e of orCORTenjuiciamiento que syle hizo a Dario Granda, alias Gigante, ex

‘miembro s integr: dell Bloque

y con él habia tenido diferencias por la explotacion de unas
minas de oro.

Sierra Garcia, aseguré conocer hechos concretos con
{ respecto a Juan Guillermo Villegas Uribe, como su participacion

Regionaaquetambiénpertenecen los municipios de San Roque, Cisneros, San JoodelNus y Providencia.hijo de Oscar Monsalve, i mayordomo Guacharacas.

8
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en la muerte de Gustavo Arenas Pérez, sefialado de suministrar
la informacion para el homicidio Luis Alberto Villegas Uribe, su

hermano, cuando estuvieron enfrentados los bloques central

Bolivar, héroes de ime, que se unieron para

combatir el bl

En esta ijo que, a comienzos de 1999,

después de Ii cuerdo con ali lias Arboleda,

junto con Ro a el cartel de la

gasolina en S; o directo Juan

Guillermo Mon: una vélvula

en el poliducto cdellin.

Menciond igualmente la de San Roque, ocurrida

el 13 de julio de 1996, en la’que hubo 4 muertos, y otra

ocurrida el 14 de septiembre de 1996en el corregimiento del

N; ict oniey of sCHESTIONws X

RUBLICAi enido) de on 24 de

mayo de 2012, dentro de la investigacion n.® 69.426 en contra

de Santiago Uribe. En esta oportunidad contd los detalles de la

muerte de alias Juan Pablo, guerrillero del Frente Bernardo

Lopez Arroyave, del E.LN., porque, segin el testigo, Alvaro

Uribe Vélez, entonces Gobernador de Antioquia, se entero que

montaba un caballo de paso fino hurtado en Guacharacas, y no

obstante que las autodefensas dieron de baja al subversivo,

&
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luego de que Guillermo Sierra, alias Gavilan, un informante de
las autodefensas del Oriente Antioquefio, lo entregs, la
Gobernacion pags la recompensa ofrecida por su captura.

Adicionalme constancia de misivas
dirigidas al Fisc: ny al Alto Comisionado de
Naciones Uni Humanos, copia a la
Procuraduria acion, a la, le Derechos
Humanos del 3 ericana de
Derechos Hi Corte Penal
Internacional, soli 6 lia.

Por tltimo, sugirié qui 18 Especializada de
Bogota tramitara también la investigacion de la Fiscalia 32
Especializada de Medellin, por tratarse de los mismos hechos, y
por seguridad “ya que estos seriores son oriundosdeesta region

"CUESTIONAsimismo,el 13, de noviembre de 2013 ante el Fiscal 16
Especial el i 0s, blo
Hernan 6 i mo
cofundador del bloque Metro de las autodefensas y el homicidio
de Dario Granda, alias Gigante.

El 3 de diciembre de 2013, ante el Fiscal 18 Especializado
de la Unidad Nacional contra el Terrorismo, ampli6 su

#Cir. . 188,cuadernooriginal n.*4.% F. 107, cuaderno anexo n.* 5, diligencia rendida dentro del radicado n.” 8051 en contrade Santiago Uribe Velezy otros.

8
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testimonio dentro del radicado 69.426, en contra de Santiago
Uribe Vélez, Santiago Gallon Henao y Juan Guillermo Villegas
Uribe. En lo fundamental, reiters lo expuesto el 24 de mayo y,
explics, en extenso, vulas en el Alto de Dolores,
— rtoBerio, enCisneros, enla
[roeGus io Nus, y en Santo Domingo,
cuando funds a, actividad que, cuando se
fue para Cald cargo de alias .

En aquell en relacion con
Ia Convivir EL " representacién
por cuenta de Li 1 le prestaron en
varias ocasiones a , mientras hurtaban
gasolina.

Por titimo, en el escrito que titulo “Manualy Ruta para la
blo Ho i a contédemaneia descamada yEEREci en'la ent de'agosto de 2011,sino alos

Fis rel Fiscgles jalizados que loPUBHCA
iii) Por sus declaraciones, Pablo Hernan Sierra Garcia

enfrento dos investigaciones penales, una por el delito de falso
testimonio, segin querella presentada por Alvaro y Santiago
Uribe Vélez, 9 y luego de comparecer la investigacion y el juicio
aferrado a su version inicial, de la cual no se retracts, como ya

Ts. 1y5, cuadermooriginal n” 10,
% Rad. 05360.60-08830-3011-00574.

w
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se indico, el Juzgado 1.° Penal del Circuito de Itagiii lo absolvié
mediante sentencia del 12 de mayo de 2015,% decision que el 9
de junio del mismo afio, el Tribunal Superior de Antioquia
confirm.

La segund: més el de fraude procesal,
a instancias d do Ramos Botero, 1% fue
archivada por el ado ante , mediante
resolucion del 2 d cidad de la
tee

iv) Tales ani relevantes
frente a las imputacios del doctor IVAN

CEPEDA CASTRO, pues demuest e los sefialamientos de
Pablo Hernan Sierra Garcia en cof del doctor Alvaro Uribe,

no obedecen a una actuacién solapada del Congresista o
abusiva de sus funciones y, mucho menos, son el resultado de
ofreci consis a1 nés’ deTOESTHONproteccion. >

PLIBLICA.suficiencia, primero, que la entrevista del 19 de agosto de 2011
con Pablo Hernén Sierra Garcia no puede, en modo alguno,
calificarse de una actuacion abusiva del doctor IVAN CEPEDA
CASTRO, pues, como queds visto, no ejercié funciones
asignadas por ley a otra autoridad, solo se traté de una

Fryecosmo
19 Rad. 110016000050201410171.101F. 236 y 55. cuaderno original n.* 9.
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conversacion sin pretensiones de reemplazar a un Fiscal 0 a un

Juez, o cumplir las que constitucional y legalmente le competen

a la Comision de Investigacion y Acusaciones de la Camara de

Representantes, co denunciante, dado que, como

lo advirtio el tigado, no estuvo sujeta, ni

siquiera en liligencia que procesalmente

pueda calific 1a medida en que no se le

imprimi6 fo a. Sol it6 a grabarla

con la auto a ponerla en

conocimiento o era su deber

legal, como ciut nario pablico.

En efecto, las video muestran que el

Congresista le pregunté a Pablo Hernan Sierra si autorizaba

grabar la entrevista y asi lo @sintio éste sin condiciones de

ninguna indole, luego, ¢l doctor IVAN CEPEDA se presentd y

procediéde idéntica manera con Franklin CaStafieda, DavidEai i asu di on Io

cual eli 5 se presentaria,le_contaria laPUBLICAempezo la 1 ticos a

los que replico posteriormente ante las autoridades judiciales;

Sierra le cont6 al Congresista acerca de los vinculos de Alvaro y

Santiago Uribe, Alberto y Juan Guillermo Villegas Uribe y

Santiago Gallon Henao con las autodefensas, hizo énfasis en

que no fue postulado porque Alvaro Uribe Vélez, para entonces

Presidente de la Republica, “se puso furioso” cuando él pidi6 el

0
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acompanamiento del Presidente Chavez ante las inconsistencias
que advirtié cuando estaban en el proceso de negociacién en
cuanto a los términos en que saldria la Ley de Justicia y Paz y
cudles serian los mecani resocializacién para el
personal que dejari integrarse a la vida civil.

Sierra e cuandog la Corte
Constitucional inf ue los paramili cometian
delitos politicos, rdoba para
que le colaborara ovilizados,
de unos de sus hoz almente en
Salamina, Caldas, p le.

En cuanto a los hechos de su gomocimiento como miembro
de las autodefensas, expreso que Alvaro Uribe, cuando fue
[prom de Antioquia, participo en la muerte dealias Juan
Pablo, illero P el incendiopa la;SELESTIONfae i ri n ordend el homicidio
de Dario ii quien d er

—PEEApertenecioral ELN, gaien lo 6, tégroa las
autodefensas.

Dijo, igualmente, que Juan Guillermo Monsalve, hijo del
administrador de Guacharacas, fue su amigo y compaiero en
las autodefensas, lamentandose que para la fecha de la
entrevista no se encontrara en Itagiii, pues, una semana antes

2
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lo trasladaron a Combita, pero él, agregé Sierra, es otra persona

muy conocedora del tema porque fue mano derecha de Juan

Guillermo Villegasy él tuvo un hijo con una hermana de Dario

Granda.

Los he rra Garcia fueron puestos en

conocimiento General deJa Nacién por el

Representant EDA mediante itido el 7 de

septiembre d ntentivo de la

declaracién, investigacion

correspondient como Monsalve

se ratificaran los formalmente

recaudados por la ai el instructor concluyd

que existia mérito suficiente elantar formalmente las

respectivas investigaciones pes 4

i i ig ir que

3 el h ido a

int i0gyf0: 1: r des defgnsor Sani Uribe,PURLICA=clar te no hae: le is tre él

y el doctor CEPEDA CASTRO y otras personas, y tampoco se

evidencian como el producto de manipulaciones basadas en

ofrecimientos hechos por el Congresista, como lo sostuvo el

doctor Alvaro Uribe Vélez en la ampliacién de denuncia rendida

en la Corte en este asunto, sugiriendo una especie de
complicidad de la abogada Mercedes Arroyave, quien en algunos

Fs.91294,cusdorno anexo. .
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momentos fungié como defensora de la mayoria de los testigos
conocidos cn esta investigacion.

Notose al respecto de la entrevista con Sierra
Garcia, | doctop limits su intervencion a
velar por su seg] ente lo asegurd el interno
en declaracion rénd Le solicits alsDirector del
INPEC, el traslad ércel de Itagdi a la hbita,04 por
razones de segurid ) ptiembre de

2011,misma que el7,13y21
del mismo mes y a 3 onces Fiscal
General de la Nacio 6 la Jefe de la
Unidad de Justicia y Paz, sier endida positivamente
mediante resolucién del 6 de diflembre del mismo aio, 10
mismas que estuvieron acompafiadas de algunas visitas con
idéntico  proposito, segin lo manifestaron sus dos
protagonistas. >

CUESTION
como dee 0 lefr EE ;
doctor OBPEDA RO, s cion de
congresista, no podia incidir en las decisiones administrativas
de competencia del INPEC, més alla de elevar las solicitudes
que estimo pertinentes para salvaguardar el derecho a la vida
de un interno que revels hechos de especial trascendencia, en

iF.11,cuadernoanexo 11.1954.16, cundernoanes 4 58,cuadernoaneso 1.18,adornsmeen
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atencién a las personas involucradas y a los riesgos que ello
implicaba.

Lo dicho enc: acién en lo expresado por el
propio Sierra nes vertidas en la Fiscalia
después de octor CEPEDA CASTRO, pues,
coma se 1088 cia, en todas, dej6 expresa
constancia deRoo le ocurria a familia hacia

responsables s Juan Guillermo
Villegas Uribe

Adicionalme; J la, el hecho de que,
por razones de seguridad, jzara cl traslado de Pablo
Hernén Sierra Garcia dos s después de solicitarlo,
tampoco implica el cumplimiento de un beneficio previamente
offecido, si se tiene en cuenta que, cuandoéstedeclaro cn Ia
C i6 ja situacionesyi sus tras aCOELTIT ,@ su 3 joradas después de e

“PUBLICA
En esa oportunidad, Sierra le express a la Corte que le

pidi6 proteccién al Presidente Juan Manuel Santos, hablo de
amenazas y seguimientos a su esposa y del apoyo que pidi6 a
Astenfar y Human Rights Watch y, aunque aseguré que
personalmente no recibié amenazas, lo cierto es que después de
prescindir de los servicios de la doctora Mercedes Arroyave,
design6 al doctor Carlos Arturo Toro Lopez, pero dicho
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profesional se vio obligado a renunciar a su defensa, por
intimidaciones en su contra.

De igual modo, que en la declaracion
rendida en el jui edo Ramos Botero, en
sesion del 19 de or Juan Carlos Jaramillo
Vélez, quien fue de Itagiii entre mayo de
2011y octubre d ifests que con Si cia tenian
muchas preocupa o tenian que
trasladarlo muy bi

Lo anterior si ongresista por
proteger la vida de alguien i revelaciones, no fue
caprichoso, sino obligatorio, pue o servidor publico y
representante de la sociedad en materia de derechos humanos,
no podia ser indiferente y, obviamente, adoptar las medidas de
cautel i i compe e

CUESHONdenunciante y a sion de hacer ver esa
situacion, Lio las fianiptlagione§fque le

orfFEEtiene nada de suspicaz.

Notese, igualmente, que, en la actualidad, 6 afios después
de hacer la entrevista con el congresista, Sierra Garcia no ha
mejorado su situacion juridica, pues a pesar de que, desde el
momento de su captura expres en todos los escenarios su #

7 Ci.Min.17:47:00sssiondel 19 djulio de 201, audiencia piblica. Rad. 35.691.
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entera disposicion a contar la verdad, guiado por su

convencimiento de tener derecho a ser postulado a Justicia y

Paz, lo cual no ha ocurrido segin lo certificé La Unidad

Nacional para la Justi 108, su situacién sigue en

manos de la j donde, a pesar de todo, ha
cumplido sul sar los delitos cometidos por

los paramilit das, donde tuvo influencia el

bloque Cac ,y recibi sentencias

condenatoria

Prueba. d¢ e urtida el 23 de

noviembre de 2 , por comision de

una Fiscalia de M: conoci6 ser el autor de

la orden para atentar, el 30 dejulio 2001, en contra del alcalde

Aguadas, Caldas.

, lagsolicitudse brérde 2011 por ol

CUERTIONInt d 5,110 que a suspicacia

despi 4 y e siyio de 0 paraPUBHEASladé falso te i6,%€omo elante, rayendo

testigos dispuestos a sostener que idénticos o similares

“beneficios” les ofrecié el Congresista para que declararan

hechos ya narrados por Sierra Garcia, en todo caso

inexistentes, a su juicio, o de los que nada les consta, sélo con

So Fo.227 233,cuadernooriginal n. 1, oficios .* 00390 y 4229 del 28 de mayo y 6 de
Juniode2013,Tespectivamente.

10F. 68,cuadernoanexo n." 1.
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el mezquino énimo de perjudicar al doctor Alvaro Uribe, a su
hermano Santiago y a otras personas mencionadas a lo largo de
esta decision.

Aunque el 0 es una solicitud formal
de medidas caut s requisitos senalados en
el articulo 25 del mision, y e concretd
a poner en conox esa autoridad el grave
riesgo que pudie: an Sierra
Garcia y Juan Gi familias, en
atencion a la nat da por los
mismos en las en bre de 2011,
tampoco constituye una de que fuese uno
de los ofrecimientos que el den te y su apoderado le
atribuyeron al Congresista investigado.

>
se vi idCUESTYacontecimientos que,Sobrevinieron a las entrevistas los que

forzaron iomales ondles) para,mB ACAvano el contenido de sus entrevistas, dado a conocer en
columnas de opinién escritas por el doctor IVAN CEPEDA y
exhibidos en el Congreso de la Repiiblica en el debate de control
politico del 17 de septiembre de 2014, desaté un
enfrentamiento, quiza mas agudo que los anteriores, entre el
doctor IVAN CEPEDA y Alvaro Uribe Vélez.

0
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vi) Con base en todo lo anterior, dificil seria concluir,
conforme a las reglas de la sana critica, que una persona como
Pablo Hernén Sierra Garcia, cuya actitud desde el momento de
su captura ha perma en cuanto a su decision de

decir la verdad lo hubiera condicionado a su
inclusion a do por su convencimiento al
respecto, se rep convencer con el ofrecimiento
de algan tipotoviet de promesa. Nogéu encuentro con

el doctor IVA g minacién que
tenia asumida entuales riesgos

que pudiera er lencio, él mismo
se dio a la tare; ones a diferentes
autoridades nacios i des denunciando lo
ocurrido en su caso y pidiendo ccion, y no ha vacilado en
ningn escenario en reiterar de|mAnera contest y coherente los
relatos que involucran al doctor Alvaro Uribe Vélez, su hermano
Santiago, Juan Guillermo Villegas Uribe y Santiago Gallon

n q troCLUESTICN
varios homicidiog,

PUBLICA..
decision, para la Sala esta claro que las circunstancias en que
CEPEDA CASTRO se entrevisté con Sierra no tienen nada que

ver con las afirmaciones de la denuncia y su posterior
ampliacion, a la postre especulativas y producto de la antipatia
que por afios el doctor Alvaro Uribe le ha profesado -y no lo

niega- al congresista IVAN CEPEDA, como evidentemente se

advierte del rastreo efectuado en la web sobre sus enconados

9
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enfrentamientos, y en los que, como bien lo afirmé el doctor
CEPEDA CASTRO en la ampliacién de version, el denunciante y

su entorno no han salido bien librados, y esta investigacion,
como se vera al final, no n.

Asi las co ala, el fundamento de la

denuncia parece ia del doctor Alvaro Uribe

Vélez, porque, , alguien a quiefll ha llamado
guerrillero, hicie inales que
Pablo Hernan Si reiterado y
le haya solicitadc Nacién las:

investigaciones cos

8. Juan Guillermo Monsalve

Previa solicitud del interno, por escrito, & 16 de

septic de20 ASTRO, visitsEOEETON
P 2 aBlicame bl rnan“PUBHGA:Juan Guillermo ve stigo de excepeion dé la

conformacién del bloque “Metro” de las autodefensas, en la
hacienda Guacharacas, porque para esa época, 1995, vivia alli
con su familia, en atencién a que su padre, Oscar Monsalve, era
el mayordomo. Ademés porque Monsalve, al igual que Sierra,
fue miembro activo de las autodefensas y amigo suyo también.
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Es decir, tal como lo relataron el doctor CEPEDA CASTRO
en la version libre y Monsalve Pineda en declaracion rendida en
este asunto, la razon por la que el interno busco la intervencion
del congresista amenazas que recibié

‘inmediatament cerse la entrevista de Sierra

Garcia, m hijo del mayordomo de la

hacienda Gr edad de los hermanos Uribe
Vélez y lugar y concentzofél|bloque “Metro”

de las autode!

Asi lo dij onsalve Pineda
en el manuscri 11, dirigido a la

entonces Fiscal de on, Viviane Morales,

aportado por el doctor IVAN CI en su version libre. En tal

documento, Monsalve puso conocimiento que el dia

inmediatamente anterior, su familia, residente en Barbosa,

Antioquia, recibié “amenazas de muerte, ademds de advertirle

aby y
te i lo

desmintiera” y, dvirti6, que si algo le ocurria a él 0 a su familia

hacia responsabl ores Al Elez, su

herm@no Sant i 2] i illermo

Villegas” al tiempo que pidi6, como medida preventiva su
traslado a la carcel de Itagii.!!!

Por ello, como se vera enseguida, la atencién dispensada

por el congresista a este interno y las gestiones adelantadas en

relacién con su seguridad y la de su familia, luego de recibida la

SF.89yss,cundernoamexon” 1.
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comunicacién mencionada, desde el primer momento tuvieron
origen en la seguridad del mismo, por la gravedad de los hechos
que admitié conocer, y que, al parecer, involucran al doctor
Alvaro Uribe y otras pe:

“E113 de cha en que el doctor IVAN
CEPEDA CASTR! fechado el 10 del mismo
mesy aiio, en el 0 Monsals la alertaba
sobre los riesgos i aciones de
Sierra Garcia, se General de
la Nacion reiteran | eccién tanto
para Pablo Hernan 0 Monsalve
v su familia, segan co tada desde el 7
de ese mismo mes y afio, medi: cual habia puesto en

. conocimiento el contenido de la entrevista de Sierra, 112

“El 15 de septiembre de 2011, CEPEDA CASTRO solicito

OES HONcom; i if le 'S

Presos Politicos, Dafiid_G Rodriguez, del Congreso de la

para entr i i
Emilio Usuga,!}* asi como para ingresar una video camara, los
que fueron otorgados mediante oficio n.® 2023115 de la misma.

113 Parece un lapsos calamide la solicitud.

VANCEPEDAyoreRepresent, soleHbiosetanode 1doctorenriquecer los temas del debate sobre la crisis carcelaria a “ude. Que ha venidsdefendiendo yluchandoparaquenuestravida carcelariase haga unpocoméshumana y
SES,cundernoorginal n 1.
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fecha suscrito por el Director Técnico del: INPEC y remitido al
director EPAMSAS, Combita.

“En la entreyi septiembre de 2011, con el

doctor IVAN, , Juan Guillermo Monsalve
ratifics en I 0 por Sierra Garcia, a la vez
que refiri6 of ionados por aguél.

Le cont culado con la
hacienda Gr dejo el estudio
para trabajar 9 tuvo problemas
con la guerrilla la finca, mataron
a Tobias Mira, un , y se tuvieron que ir.
Meses después Santiago les pi gresar, lo cual hicieron. El
participé en la recuperacion de{muchas reses y “por eso viene la
masacre de San Roque”, en la que mataron a muchos carniceros
que le compraron ganado robado a la guerrillajy eso lo sabe,

CUESTION
io #&_la “guerra” entre Santiago Uribe y DarioPUBEICASMetrf, pero 6 laue i quema

de la finca, lo mand a matar.

Monsalve también le conté al congresista que él y su
familia _trabajaron para Juan Guillermo Villegas; en 1996,
cuando volvieron a Guacharacas, la guerrilla se los llevo para
indagarles acerca de sus actuales duefios, respondiéndoles que
los hermanos Medina -como se habia previamente acordado con
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sus verdaderos dueiios, los Uribe-, “nos sueltan y ahi empieza la
conformacién del bloque Metro”. Alli conocié mucha gente, con
Alberto Villegas hizo buena amistad y también fue su patron, ‘y
entonces ahi salian para muchas cosas”,
comenzaron a hag la zona, es decir San

José del Nus, Pra Cristales, incursionaron

en el negocio del nta de Al Villegas- y
de la gasolina, s que haci Guillermo
Villegas, particip: .

Igualmente rel se terminé
porque Alberto Vill grupos “por
una mercancia y un eliminar a alias

Jota y después a Panadero. Desve: el bloque lo recibic
Julian Bolivar en Providencia, matagon a otras personasy lo
‘mandaron “a que cogiera la zona del Caquetd” con un sefior que
no se desmovilizé. También asegurs que actualmente/esta preso
por a c 3 Te~EEESTION

>PUBLICA:preocupadi@nes pe y si lode la
entrevista de Sierra, y han recibido llamadas, me han enviado
razones que no siga con esto, que desmienta a Pablo Sierra |...]
porque ellos son sefiores y yo soy un preso’, ademas, que su
situacién en la carcel no era facil porque ‘aqui llegan muchas
bandas de grupos, y ellos tienen buen manejo pa’ eso. De pronto
le pueden hacer mandar una cosa a uno acd”. Y afiadié que con
esa gente la situacion ha sido “muy verraca |[...], me mandaron a

104



Unica instancia 38.451 4
Ivan Cepeda Castro

decir con un abogado y un Fiscal que yo con esto no estaba

ganando sinomas problemas y mds cdrcel, me mandaron a decir

esta semana que mirara el problema en que me estaba

metiendo”.

Monsall orroboré lo dicho por Sierra

acerca del Pablo. Dijogque Gavildn lo

entregé en Mi 10 supo come n. Igualmente

habl6 de 6 p 0 n por los lados

de Puerto Be: unas “bestias”

hurtadas en averes nunca

aparecieron.

Aseguré haber presencia jones entre Santiago Uribe

y Santiago Gallén con alias Jot@y que, en 2002, ayudaron en la

campania presidencial de Alvaro Uribe, el blogue Metro puso los

carros para sacar la gente de las veredas, y'Ghi fue donde

faron a; I la

ic Ld] unos tarros

de aerosol parague borrara eso porque Uribe se estaba metiendoPUBEICA
- El 21 de septiembre de 2011, el periédico El Espectador

public la noticia “Cepeda muestra video de otro paramilitar

que acusa a Uribe”, en el cual se afirma que Monsalve le contd

que cuando Alvaro Uribe fue gobernador de Antioquia, ordend

una masacre y protegia a narcotraficantes, ademas de ser el

fundador del bloque Metro de las autodefensas, junto con su
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hermano Santiago, Luis Alberto y Juan Guillermo Villegas Uribe
y Santiago Gallén Henao.

-En la misma fech; CEPEDA dirigi6 sendos
memoriales ala Ei Nacién!16 y al Director del
INPEC. 117 Al J ador le remitis el CD
contentivo de alve Pineda,y le solicito
investigar la 94 en el ipio de San
Roque Antioquia, Ivaro Uribe
Vélez, al tiempo teger a este
testigo.

En el segundo esc 0 le solicits al
Brigadier General Gustavo Adolfo e Tapia -Director del
INPEC-, adoptar todas las medidas necesarias para garantizar
la vida del interno Juan Guillermo Monsalve Pineda.

>

scholfo . 3 od
nz, ru irigi6 al Director delI
para que emit d 68 pes la 1de
Itagiii, a te: lerm por

razones i >

“El 26 de octubre de 2011, el Congresista también se
dirigi6 a la Jefe de la Unidad Nacional de Justicia y Paz,
comunicandole que Monsalve fue trasladado en dos
oportunidades desde la carcel de Combita a la de Itagii, por

16 P31,Cuaderno original n."1.nh Gm
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carretera, con riesgo para su seguridad y, “en condiciones que el

interno. califico intimidatorias® y que, el dia inmediatamente

anterior, esto es, el 25, se le trasladé a la céarcel Picota: “Seguin

informa, los i lo sacaron a empellones y

encadenado la carretera, sefala que fue

dejado solo) hora y media, mientras los

guardas aly rugada de hoy, el sefior Juan

Guillermo Mc , fue traslad mente a la

carcel de Ita

Efectiv: Juan Guillermo

Monsalve estuve Justicia y Paz de

Medelliny solicité fijar a la diligencia porque se

sentia enfermo, razén por la Fiscal la sefialé para el 11

de noviembre del mismo afio.

>
1/28 te A

CLESEERE
Interamericanade Derechos Humanos, en ‘Washington, como se

anof dengia, formand situacion,

PUBLICA
Monsalve Pineda por la informacion a €l suministrada en

relacion con los presuntos vinculos del doctor Alvaro Uribe

Vélez con la creacién del bloque Metro, grupo armado ilegal que

oper en Antioquia, en la década de 1990.118 Solicit tomar nota

de la situacion y ejercer las acciones correspondientes.

0F. 68,cuadernoAncam1.
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Con oficio del 2 de noviembre de 2011, el Jefe de la
Oficina de Proteccion y Asistencia de la Fiscalia General de la
Nacién le informé al doctor IVAN CEPEDA CASTRO, respecto a
Ia solicitud de proteccié ante la Jefe de la Unidad
de Justicia y P la seguridad de Juan
Guillermo Mon: edidas correspondientes
para las person: son de competencia
del INPEC, de solucié 0-5101 de
2008, entidad a ny que, en
relacién con los, uso hacer
evaluacién del ries;

El dia anterior, est , el doctor IVAN
CEPEDA solicité al INPEC, autori ara entrara la carcel
Picota con el fin de visitar a Juan rmo Monsalve Pineda.

“El 25 de noviembre de 2011, en la cércel de Gombita, el
Fisc Unlida or 120 dejo

leLEERdeclaracion programada para esa fecha, en atencion a que “se
encuen i a fist la isionPUBLICA:seguridad, beneficios juridicos, previo a colaborar con la justicia,
pues dice ha sido objeto de amenazas”.

-Mediante escrito del 20 de enero de 2012,121 Juan
Guillermo Monsalve Pineda puso en conocimiento del doctor

19°F. 63y ss.,cuadernoanexo original n.° 1.0 F. 71, cuaderno anexooriginal n." 1.21 F. 29]cuadernoanexo original n° 1
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IVAN CEPEDA CASTRO amenazas én la carcel de Combita, y

solicit6 el cambio inmediato de su sitio de reclusion.

-Con oficio lel mismo afio, el doctor IVAN

CEPEDA C. sefora Fiscal General de la

Nacién, 122 situacion de seguridad de

Juan Guilles restiones ad tadas ante esa

entidad y el dispensar al interno, al

tiempo que declaracion y

‘hacerle un nt

-El 16 de 0} rmo Monsalve le

escribio nuevamente CEPEDA, reiterandole su

preocupacién por la seguri el interior de la carcel, pues

recibi6 informacién de que su tenia un precio.

>
ofCUERSTION:

Juan GuillermogMonsalve carcel de Combita a la Picota, de

Bog i mo de88 nif rie) calificado

PUBLICA
-El 24 de marzo de 2012, Juan Guillermo Monsalve Pineda

fue atacado con cuchillo al interior de su celda por dos internos

que le causaron heridas en el antebrazo izquierdo y debajo de la

axila izquierda, segin denuncia formulada por él ante la

27.31,cundernoanexon. 1.
io5. eeaalome 8255 dl 18 de otubre de 3011, suserito por o Director del
INPEC, Brigadier General Gustavo Adolfo Ricaurte Tapia, F. 72, cuadernoanexo n." 1.
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Ivan Cepeda Castro

Fiscalia General 35 y el reporte del Instituto de Medicina
Legal. 1% En esa oportunidad, afirmé que estaba recibiendo
amenazas desde cuando le dio la entrevista a IVAN CEPEDA
sobre los sefiores Alvaro ribe, Santiago Gallén y
Juan Guillermo Vi

Ese hecho diato tre de Juan

Guillermo Mons: carcel de Co la Picota,
ordenando ad i tendientes
a garantizar la vitando la
causacion de cu encia en el
lugar, segin se cons 60 del 24 de
marzo de 2012, expedida EC.127

“El 11 de abril de 2012, el doctor IVAN CEPEDA adelants
en el seno de la Comision Segunda de la Cémara, debate de
control politico; c i inistro: deJusticia, cl

deben Io les idad€ometido:
en los isipios “4 oque y 1 esteCCPUELCAAlvaro y i ibe 1 0 y

Guillermo Villegas, segin los relatos ofrecidos por Pablo Hernan
Sierra Garcia y Juan Guillermo Monsalve Pineda, en las visitas
alas carceles para verificar la situacién penitenciaria, los cuales
puso en conocimiento de la Fiscalia General de la Nacién.

15 F.56,cuadernoanexo 0."7.
18 F. 70, cuaderno anexo mn." 7.
TF. 137 sa,cuadernodeanexos1."7.
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También mencions el testimonio de Juan Carlos Meneses,

quien aseguré que Santiago Uribe conform en la hacienda |
Carolina, un grupo armado denominado “los doce apéstoles”. 1?

En esa m los hechos ventilados en el
debate de cd or IVAN CEPEDA denuncié
penalmente al be Vélez, quien fungia como

Gobernador IN ia para la época endglie|ocurrieron las
masacres en q

EL 7 de a le informé al

Fiscal General ardo Montealegre
Lynett, las incidencias oeusi a seguridad de Juan
Guillermo Monsalve después de eomocerse la entrevista que hizo

conél, y le reiter6 la necesidad de que el interno y. su familia

fueran incorporados al programa de proteccion a testigos de la
Fiscalia General del ente acusador. »

CUESTION.
de 2 STR io personalmente

preoctipacionPor la segin
lo inform el exfuncionario en el oficio n.* 01374 del 21 de

mayo de 2013,1%! indicando que en una de esas reuniones
estuvieron presentes el Fiscal del caso y el jefe de la oficina de
proteccion.

E40 arcondernaamexon- 4,11 F. 228yse,cuaderno original n. 3.

m



Unica instancia 38.451&
Ivan Cepeda Castro

-El 12 de mayo de 2012, en la Plenaria de la Camara de

Representantes, el doctor IVAN CEPEDA CASTRO dejo expresa

constancia indicando que dias después del debate del 11 de

abril,

“se habria la Hacienda Guacharacas (San
Rogue), li en la cual habrianparticipado iit a quienes

; instrucciones pe star estas
denuncias”.

Segtn expu | informacion
de que,

“endias pasados, ungrupoco por,entre diez yquince
individuos pertenecientes a las ras paramilitares conocidocomolosuraberios habriasidoer alaciudad de Bogotdyquesu_ presencia en la ciudad ter por propésito ejecutar actoscriminales tendientes a neutralizar las actuaciones que he venido
adelantando, como consecuencia de la realizacion del debate de

controlpoliticodelpasado 11deabril, porloquetemo por la vida de

-C io le deg201 i el dia 7-, elon x £4 cel] ofl. Foc) Ban
Delegad: te la , st te”

venenosa hallada en la celda de Juan Guillermo Monsalve, en el

Patio A de la penitenciaria de la Picota, después de una requisa,

razén por la cual solicité ordenarle al INPEC reforzar las

medidas de seguridad del testigo y la autorizacion de un
refrigerador, como medida preventiva, para permitirle al interno

19 F. 89,cuadernoanexo original n.* 4.
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la manipulacién de sus propios alimentos y adelantar las

investigaciones correspondientes sobre lo ocurrido.

Tal peticié; congresista con el informe

pericial ren de Medicina Legal el 25 de

febrero de 2 se establecié que la sustancia

liquida 1 interno GUILLERMO

MONSALVE jo positivo ato de sodio
[J un como insecticida

y. rodenticida, de Matarratas

Guayaquil. ta” (resaltado
no original).193

Lo anterior, pone de reli ias situaciones relevantes:

i) El efecto inmediato del articulo titulado “Cepeda entrega
eed . WA it

a ia I Uribe.con 134

Cita n8 ic Bgepesuaolb de po
lo tinuas y eit s nazas a

J il sitiggyde ingen donde ha

J A ert, qlbarapnca
ent a dis le: col se los

manda Juan Guillermo Villegas Uribe.

En efecto, conforme lo narré Juan Guillermo Monsalve en

el primer escrito enviado al doctor IVAN CEPEDA, lo relatado en

la entrevista y lo declarado ante la Corte, desde que su nombre

153 F. 93, cuaderno anexo original n.* 4.
13 F. 28, cuaderno original n.* 1, prucba aportada por el apoderado del denunciante.
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se menciono publicamente en razén de las declaraciones de
Pablo Hernan Sierra, su familia fue abordada por Juan
Guillermo Villegas y constrefiida para desmentir sus
afirmaciones y las de Si llegando a tal punto la
situacién que impli iliar que Io distancié de
su padre y su h

Obsérvese qu de 2011,
que Juan Guill es ces Fiscal
General de la CASTRO,
manifestando que testigo de
unos hechos o Guacharacas,
“propiedad de lafamilia Uribe, scrito trabajaba para
ellos”, el dia anterior, o sca el 8 tiembre, su familia, .
residente en zona rural de osa, Antioquia, recibio
amenazas de muerte, la orden de abandonarlaregion y

"CUESTION
Ytodg indicaqu asi es el 25.de deg2011,SPEEA:Justicia ylPaz n « s s

en la entrevista con el doctor IVAN CEPEDA, ya sabia que la
seguridad de Juan Guillermo Monsalve Pineda y la de su
familia se vieron afectadas no solo por sus comentarios, sino
por la ratificacion que de los mismos le hizo Monsalve al
Congresista.

138 Cuaderno anexo n.* 1, utsupra.
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Mirese como, para entonces, ecscasamente habian

transcurrido dos meses después de publicada en la pagina web

del periodico El espectador, la noticia titulada “Cepeda entrega

a Fiscalia declaraci mete a Uribe con paras”, lo

que signific: onsalve indispuso, molestd y
preocupb a das por él, principalmente a

Juan Guill i se tiene en cuenta, primero,

que el inte: su escrito que ilia residia en
zona rural di onar el lugar;

y, segundo, én que el 25 de

octubre Sie: ia 20 dias que
los abogados r ellos estuvieron

hostigando a 10: e ve para que los

desmintieran, a él y a Juan 0 Monslave.

La Corte llamo a declarar a Oscar Monsalve Correa, padre

de orqueasilo solicitéel abogado del d r Uribe Vélez

fost ori «
3 32 Especi de ir

dentro del radi © 1.060.051en el asunto que sesigueenBHELICAMongalve Col ijo i i aracas

entre 1986 y 1996, conoci6 a Juan Guillermo Villegas como

ganadero y politico de la regién del Nus, y también a Santiago

Gallén, porque tuvo ganado a utilidades en Guacharacas, y él se

lo administraba. Nunca vio a Alvaro Uribe, pero en algunas

ocasiones si a Santiago Uribe, cuando iba a pagarle a los

naavectrpresente Jossbogadosde Juan Guillermo Villegas Usb, uiencs

1s
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trabajadores y nego que en esa finca se hubiera presentado cl
hurto de ganadoy de caballos, concretamente de “un macho
fino.

Oscar Mons: dijo que a IVAN CEPEDA
lo conocié po: jo Juan Guillermo para
sacarlos del pais 1 en Bogotd, en donde les
ofrecié a &, a su hija sacarlos
para Argentina, illo como no
results el asilo pol i bicarlos en
Barranquilla “y yo me salia yo
de esa pendejada

Finalmente, respondi6 que el EPEDA no le solicito
nada a cambio de su declaracion, [y nego que él o su familia
hubieran recibido amenazas.

>
, n ol if

por auto del 10 de febrero de 2015, la Sala orden monitorear
las lam: ni ed Mo lomeEBLEC ACcontactado por la Secretaria de la Sala para declarar en este
fe se encontraba en Bogotd y no en Supia, como lo

firmaba, y de otro, que la diligencia en la Corte lo tenia
nervioso, incomodo y disgustado con Juan Guillermo, su hijo,
pues, al parecer, habia personas muy interesadas en su |

declaracion. ’

Te An Si resrc
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En efecto, segin se desprende del informe del 23 de
febrero de 2015,'38 el 16 y 19 de febrero de ese afio, a las

9:40:401% y 2:55:30 p.m.,% cuando el testigo respondié las
llamadas efectu ia de la Corte para definir la
fecha de su proceso, el dato de ubicacién
del sis celda nimero 000035-64854

correspond en la ciudad de Bogoté en la
carrera 24 e

Lo an ntenido de las
conversaci e Correa y su
hijo Oscar He ‘que este Gltimo le
sugeria a su padre , en donde al parecer no
estaba a gusto, aunque Juan ia los gastos de su padre y
la sefiora Marina, su madrd, mientras trataba de ubicarlo
Iaboralmente con un camién, lo que finalmente no se pudo,
segin se colige de los registros 10378239y 10378235.141

CUESIION.
Corts wu, i s de ide: nia no haber

17y110defebréfo a 185802: . y 3%8!3/p'm., 8 con su
hijo Oscar, no solo demuestran lo contrario sino que la citacién
Io tenia preocupado, molesto con Juan Guillermo, lo mismo que
a su hermano; y que Oscar, padre, no podia confirmar lo dicho

E73se,cusdernoreservado n. 1.
BpSEE
hem4 Cuaderno reservado .” 1. CD n° 2741, ID llamada 10424761.
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por él, porque se metian en lios. Obsérvese el contenido de la
tltima llamada en mencién:

“OscarPadre:Oiga. guevionarloqueesaconesamaricadaque ll jarondependejiar(sic)oque.
OscarHijo: No, hanhabladoporqué.
OP:Comole n. Me llamarondosveces lo
quehace que
OH:Ahhqué
OP: Yo digo siempre, co s dije yo la
primer vez tonces dizque mi tan para una
diligenciaen la ici
OH: Ahhh, con
OP: [...]ledijey sista.
OH: Ahhh, no Ud.dijoque
él le habia ofrecic ara eso.
OP: Queme
OH: El viejode
OP: si.
OH:sii jjjj.
OP: Ah...., si, no, no, no, esqueyo jososteniendo. Sobre qué
mevineyo, osobrequésevinoella, queelviejo selo metieraélauno, entonces eso digo yo, yo sigo $08teniendo eso.
OH: Ahh, ya.
OP: Ya que mas digo, tengo que decir la misma cosa.
OH: Ah.
OP: Pero entonces yo dije que vivia en Supia, entoncesmédijeron, queesasdiligenci para g éra, alji pes -

2jo nome d 5, ces me [mes ieja qu
i a ella, a e llams la
misma viejayme djjo quela citaestabapal’ 24demarzo a las 11 amenelj ion: biigator |

op: , ni bajito oralguien por ahi.
OH: No, no, no, nol...]ami no me mande pa’esachimbadaqueyo pa’eso no voy.
OP: No, pero por ejemplo con su amigo,elque trabajo en Medellin.
OH: No. Pero si no sabemos quién lo estd llamado |...|.
OP:Poreso, dicequedelaCorteSupremadeJusticia|...) que aun
amigo mio lo llamaron, ¢Ud. dice ast |...] eso es obligatorio ir o qué?Dizque a una diligencia. Eso si se lo puede comentara Nelson”.OH: Y Ud. estando esta semana alld,porqué no le dijo a ese guevonque lo estan llamandopa’ eso.
OP: Es que yo no quierohablarcon él sobre esas maricadas, porque el
domingomedijoquevea,queyohabiaestrelladoa CEPEDA y a élL-]queporqueese sefiorloshabiademando[...]entoncesledijeYo,dondeyomeponga ameterhpmentirasallecomolas que

18
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mepreguntabaél,entoncesqué, a déndeestuvierayosinunhp
pesoysinquienmeayudara ami asalirde ningunaparte y a
Tlevarme nada a mi, como estuviera yo de enredado. Donde yo
me ponga a decir de animales perdidos,degente asi
también..., de esodondese hacen sancochos y esoasi.
Entonces dénde .] entonces se me quedé callado
[]queun también,no,no.Todoesose
Todije |... esadeclaraciénmia no servia,
yle 1o otro, bérreme de ahi también.
Y asi le a decir la misma cosa, vuelvo y

digola nome vuelva ahablar,porgueel
domingo dijomalofueesg [..]peronomelo

dijo
OH:Aja.
OP. Ami sino hijueputear
(sic)ala

También advierte en el

contenido de Antonio Monsalve

Correa estaba renuen el lugary la fecha de la
diligencia, anteponia como no tener con qué sufragar

los gastos para su traslado,(€uando bien pudo comparecer

personalmente a la Corte, porque se encontraba en Bogota.
> .

GLHESTION.Correa, de enconts ciudad fuera de Bogotay carecer

de r s [Peraliira A188, for ir sitestimonio
»

me ideoconferentiagien diligeneid quese ioel 24
de de 2015, esé dia oct vi ificidenclas que

corroboran que esa familia y el propio Juan Monsalve, si

estaban intimidados por lo que pudieran declarar ante las
autoridades judiciales. Véase:

- Conforme a lo consignado en el informe parcial rendido el
26 del mismo mes y aio, el teléfono de Oscar Monsalve {

19
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tuvo un incremento en el numero de llamadas entrantes,
con la fatal casualidad de que “el sistema NO permiti6 la

escucha de las comunicaciones” 14 de él, y de Laura

Monsalve, cuyo telé 751637, también estaba

| ntereeptado auto del 25 de febrero de

2015.148 .

- Paradéjicamc era extrana) el sit no grabé

ese dia las telefonicos

que recibiero 7.

- Oscar Monsal il desde el

abonado 3103595 Ly las 2:40 p.m.,
es decir, en un lapso de 20 mis , lo que denota interés

© cuando menos una marcad gencia del usuario del

) teléfono originador, como se resalta en el siguiente cuadro,
dado que el niimero de llamadas resultainusudl para un

CUESTIONimal

»

BI IRs ICA=SJ Lots| A

195.29,cundernoreservadan. 29.
1F. 15,cuadernoreservado n. 1. Laanomaliaenelsistemaperdurdhasta el dia 28de
EE norm de26 de mar de 2015, 29, cunderna resrvadon* 1.
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Ton _oon

Dicha 2 uestra quelapersofil quellamabaa
Oscar Mons i sin lograr

comunicacién el ablar con él por
espacio de 6 Ia eriormente, su
interlocutor no S3 a las 2:40 p.m.,

cuando conversaro 1 que curiosamente no

se pudieron escuchar, y no lo v amar durante el dia.

Lo anterior determin que, con miras a aclarar los hechos,
la Sala ordenara establecer los datos biograficos/del usuario de

v i 5

i 1 period d el
20y 30 de marzgyde 2015.

24 de marzo de 2015 en la Sala de interceptaciones de la

fiscalia General de la Nacion, cuando la Corte escuché en
declaracién, por videoconferencia, a Oscar Monsalve Correa,
permitié obtener informacion de especialisima importancia para

esta investigacion, como se vera en este acapite y en los
subsiguientes.

47.32,cuadernoreservado 1. 1.
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Las labores de verificacion arrojaron como resultado que

queria_comunicarse con Oscar Monsalve Correa luego de
cumplir su cita con la dir declaracion, teniendo
encuentaqueel eoriginaronlasllamadas
estaba a nomb Cia. S. en C., y en 2004

estuvo a nombre cuencia, por auto del 1.°
de septiembre de interc lel teléfono

n.° 3103595057

Asimismo, el istradas por
dicho abonado!49 my i de 2015, el

teléfono de Laura Mons: las entre las

11:50:27 y las 13:16:42, es dex omentos después de

iniciada la diligencia en la Corte c scar Monsalve Correa, y

una hora después de terminada la misma, debiéndose destacar

que la primera se origing desdeel telé 103595057, las. dos.EHESTIORMons: a, il , lolque ie; estab:

siguiendo _instruccit it 'S en avis inicigade laHUBLIculminaci@n, si se act ta

correspondiente, el registro de la misma empezo a las 11:25
am.y termin ala 1:10 p.m.1s0

Lo anterior pone de presente que el 24 de marzo de 2015,
Juan Guillermo Villegas Uribe tuvo un marcado interés en la

TE 91 condorRESERVADO n. 1.5 E43 acandor esrpadon 1, inform del 23 deabl de 2015,ER areeee
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familia de Juan Guillermo Monsalve Pineda, por la declaracion
que Oscar Monsalve rendia en este asunto y que en el testigo se
tradujo: i) en el estado animico al momento declarar, nervioso y
dubitativo, como se des los silencios que antecedieron
a muchas de 8 s preguntas formuladas por la
Corte, Ia pa del doctor IVAN CEPEDA, ii) en
la respuesta) i6 al Despacho al responderle

que no tenia (contacto con Juan Guillermo Villegas Uribe hacia
“...] mucho o ipios del afio
pasado”,’s! al a vez que hablo
con Juan Gui molestia ante la
pregunta acerca ien lo buscs o le
hizo ofrecimientos, re e choca [...] y el que
me ofrezca alguna cosa pa’ qui ga, yo de esos no soy [...J",
iv) en la manifestacion, contraria a la verdad, de que a nadie,
diferente a su sefiora y su hija, les habia comentado de la
diligencia en la Corte y, v) en que fue notorio que se sintié en

5 o a

LEESTION
>
e as ci sistema

ALBLICAT
01:00:32, es decir, cuando atin no terminaba la diligencia,
porque Oscar Hernan Monsalve Pineda,!s? quien también estaba
interceptado por orden’ de la Corte, hablé con su hermana
acerca de la declaracion rendida por su padre Oscar Monsalve.

1 Ursupra.
2Guyalineatlefoniotambiense rdentinterseparmedianteauto de 2 de fre de
50 Ato del 25defebrero de 2015,utsupra.
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En la conversacién sostenida por los hermanos Oscar
Hernan y Laura Monsalve, es notorio que la declaracion que en
esos momentos estaba rindiendo su padre en la Corte los tenia
en vilo, preocupados y mo Laura estaba llorando y
alterada cuando ha nan. Por ello, para mayor
comprension, la § totalidad:

i
OscarMonsal Qué hubo.
LMP: Entonces E .] que de un
cuchilio en la e , cuchaba. Qué
como se habia e ” amd habia idopues a visitar a b
OMP: si, si, si. i

. LMP:Bueno,otro sd ado amenazas.
Entonces mipapa di ir
OMP:Perovenga pues D: odo cdlmese, dejede
lorar pues |...] porque se escicha eito asi. Ahora si sigamecontando, pero célmese|...]nova a ada.
LMP:Esquemedamucharabiaver papaenestas.
OMP: No, no, no. Cuente, pero bien lag€osas.
LMP: Yya, yono pudeescucharmasporquelajuezmedijoqueme
retirara de ahi, que esperara en la Sala.
Ld »>s cor

: a yse demora richo 6
no sé. alas 12 0 los

ciendo la audiencia
donde hacenlasaydiencias ahinormal(si), sinoporalld enla oficina
dela. mn. lar
OMP: Ye 3 esas
gonor n a primo.
LMP:Bs que
de Justicia, mipapd yaestaba alld sinoque yoloescuché,yo lo escuché desde afuera.
OMP:No, peromi papdnoesningiin huevénpara dejarsecorcharpor
alld. Elva a decir lo que es.
LMP: Pero Ud. sabe que esa gente hace la misma pregunta dediferentesformas averél que respond |...] lo maluco,por eso yo digo
que hubiera sidomejorque un abogado hubiera estado ahi |...|.
OMP: Ypa’ qué abogado. Mi papa tiene el celular alld.
LMP:si [...] yo cuando venia bajando de estudiar le marqué a ver si
todavia estaba alld y él me rechazs la llamada.
[]
Y esa gente la mandé fue CEPEDA, entonces imaginese él alla
encerradoconesagentedeCEPEDA [...]
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OIMP:|...] Yoledije aUd. Laura y amipapdquesequedaran
callados, si les llegaban apreguntar alguna cosa se quedaran
callados.
LMP:Peroesque mipapaes untestigoclaveOscar[...]mipapa
nosepuede quedarcallado [...] mi papétienequeresponderlo
quelepregunten, toncesse embala [...]untestigo
clave,esque lo queJuanestadiciendo,si es
que mi lafinca.
Ldsimip r.

oMP: aron de Bogotd, entonces quién
me con que estdmi papé, o la otra
gente.
LMP: CEPEDA.
OMP: Cie
LMP: Si CEPEDA por qué

esta 3 mi papa no tiene
nada. Eso buscando a mi

papa.
L]
Se esc reguntas.
OMP: Osea Laura.
LMP: No, pues yo porahi alas 11:30.
OMP:Entoncesporahi a la ‘estar saliendomdsomenos.
LJ
LMP:Ud sabequemipapaestd diciendo laverdad|...]entoncesnova
aresponder pornadamalo, Ud,sabequeesa gentehacela
pregunta de diferentesformas, esa es la cosa, que lo enreden a él ast.
[]
OMP: no pero mi. a no se deja >

ilascosas, frente alo ocurrido ese dia-24demarzode
2015 §650ta. 818 1A ofp owe ff te hizo
Juan GuiflermoVillegasaOscar Mo pad que le
reclama porque no se ha vuelto a comunicar, y luego deCT2TAPorquefose7avueltoacomunicar,
preguntarle por su esposa, sus hijos Oscar y Laura y en qué se
estaba ocupando, comprometiéndose, ante las dificultades
econémicas que Oscar le refiri estar atravesando, a enviarle
“una ayudadita pues, |[...] subo por ahi martes o miércoles [...] yo

15 CD n.* 2787, ID 0015666 del 24 de marzo de 2015.
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entiendo eso hombre [...] y le he dicho a Ud. mil veces que cuando
necesite algo huevén que me llame sinpena”.156

¥ casualmente, 1a diligencia en la Corte,
tal parece que Jos iliar de Santiago Gallén,
también lo llam scar padre a Oscar hijo,
en una llamada 15, que i6 en los
siguientes términ

9.
Oscar Antonio q que estabayo arriba.en la.
Oscar Hernan
‘OAMC: Pues aqui
Ld
¥porahicomo alas7:30de la mar ulartimbrando.
[a]
Yo recibilallamada, quecontesté .. Entonces: Ahhh, quehubosertor.-Comotehaido,hablascon JorgeMario
OHMP: Ahhh, si, si, si. Ellosson familiares de...
AMC: Si, prinos hermanos de ellos |..] ese es el que estaba ese dia
alla con el serior del billete.

n
: 3 L ;, como a
1c 2, lao.

Secortslallamadgyvolvis yme marc ysevolvi6 a cortar,entoncesdeja Bll pug abla lia
OIE:Akl, once ndcase ones ni0 o86 mdinaginoque seria pa’ ojo

esa ca alla ak enta ie lién’ jo bo
algo as.
OHMP: ycuandofue eso.
OAMC:Esta mariana,porahia las7:30dela mariana.
OHMP: Pero Ud. si es muy dormidito, ypor qué no se vino pues pa’llamarlo bien en forma y todo eso, 0 métale minutos al celular y
devuelva la llamada.
...] Estanpensando que Ud. no queria hablar con ellos, seguro, que
les colg6”.is7 .

1 F. 27, cuaderno reservado 0.” 1, lamada ID 10517450.157 CD 2787, ID Hamada. 10966785, cuaderno reservado n.” 1.
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De esta comunicacién dos situaciones llaman la atencién:

i) salvo que Oscar Antonio Monsalve utilizara un ntmero de

teléfono diferente -al interceptado por orden de la Corte- cuando
esta “arriba”, segan a su hijo, no se entiende por

qué la llam: a las 7:30 no esta en las -

grabaciones Esperanza, y si, en cambio,

esta registra ese mismo dia, a la 1:01

p.m. ya tr muy e, preciso en

tiempos muy Oscar Antonio

declarara en nistas de las
historias narra Juan Guillermo

Monsalve Pined: o as a ellos, y que
todos conocieran rrea, el antiguo

administrador de la finca Guacl .

Asi las cosas, es dable concluir, de un lado, que Juan

Monsalve decia la verdad cuando establecié cdfitacto con el
or [e I s

queé ja recibi sd q a
Garcia lo menciofi6 como testigo de hechos delictivos ocurridos
en la otr¢ el Cony ta no lo

buscoipara tra de

la familia Uribe Vélez.

En efecto, no obstante la encrucijada de Oscar Monsalve

Correa a la hora de rendir la declaracién ante la Corte, dejé en

claro que el Congresista no le pidi6 nada a cambio de intervenir

por la seguridad de su familia y, mucho menos, le pidi6 hacer
declaraciones en contra de Alvaro o Santiago Uribe Vélez,
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Santiago Gallon y Juan Guillermo Villegas Uribe, cuyas
responsabilidades, de comprobarse, agrega la Sala, compete
definirlas a las autoridades judiciales que conocen de las
respectivas investigacio e se tramitan y las que
habran de iniciars: en esta providencia.

Lo anterior, das mengionadas en
precedencia, mas, se citaran dejan al
descubierto que otros, han
intervenido testigo: EPEDA en
la conformacion di s_testigos,
cuando lo que pare mplot, como
lo sefialé el defensor del cor restigiar su labor
legislativa y, de paso, las entrevisf itamente recogidas en
ejercicio de sus funciones.

>A proposito d to, [con io

EUESTHINcontinué Bajoua es; e supervision de Juan Guillermo
Villegas U He s coriflos s fénalesPUBLICA

Por ello, por lo reveladora que resulta, la Corte reproducira
textualmente la conversacion sostenida entre Villegas Uribe y
Oscar Monsalve Pineda -hijo-, cl 4 de septiembre de 2015, 6
mesesdespués de la diligencia en la Corte, cuando éste timo
acatd el mensaje’s® dejado a las 9:45:06 a.m. por Villegas en el

1D21022941DVD11789, cuaderno rescrvado n.* 2.
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sentido de que se comunicara con él apenas pudiera y no se
desprendiera del teléfono “hasta no hablar con el larguiricho”.
Efectivamente alas 9:52:18 a.m., hablaron personalmente asi:

Fd

Juan 4 MaricayUd. Porquenomellama

hombre... ahl aste.
OscarMonsal

JG:Porqué rome lamaste.
OM:No,pus con el sobring,
JGV. AJ s como aguevado
(sic)nosé.
OM:Cadagi qi ucho.

JGV:Ahhh, én.(sic.). Venga, lo)
van a lla a acasa es bien,si

meentiend té organizado.
OscarMonsalv tral

JGVU:Cudlvezsi
OMP: Comienzoaestresarme de
JGVU:No, no,no.No,Es decir, lomismo,lomismoquehemos
dich...lo mismoquesehadic roentonceslovanallamar.

EntoncesloqueUd.tiene quedecires que Ud. Siviene y
declara y quepues...aquienMedellin y consuabogado,esoes
lamismacosa.
OMP:Pero ¢quién, 0qué? 1 »

CGE iz He. *FEFRF

Lollamanentgpces U.dicesi, yostdeclaro. Si, si declaro,yoestoy
ispuestoa dedlara ay ningtin problemagpero degiaroante un

cul 1 yconmi abogado ni digaquién
= tia Pert misma

quepreguntan yla misma cosa de Oscar,lamisma
cosa.
OM: Yesosepuedeunfinde semana?
JGV: Nooo,elfinde semanano. Esotienequeserun viernes. Tiene

que ser un viernes o sea un dia laboral [...] eso dice hermano. Eso es
“a darlefinal atodoeso yya, terminamosesamierdayno
Jjodemosmas con eso.... Vé y Martha déndeesta?La hermana.
OM: Mihermana?.DebeestaralldenMedellin.
JGV: Porque a ella también la estdn pidiendo ahi. Ella cémo lo
hara?.
OM:No,nosé,nosé.
JGV: Voshasestado hablando con ella?

OM: No, no, no.
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JGV: Quién habla con ella, Laura?
OM: Me imagino que todos, mi mama, Laura. No sé.
JGV:No, perono esmejor, yo avisales (sic) que las van a
lamar, claaaroll!. Es mejor yo avisales (sic.) pa’ que no se
asusten.Esquenoteasustesquenoesnada, es comodeclara
tupapa,eslamisma tupapa[...] hombre que |
silasreses?Eso ahinosehanrobado |...”
OMP: ;Luego ipapa?

JGVU: ¢No ? AOscaryaloquefuefue.
A Oscar viejc loquefue fue. Y ese como
es un tigre un Leén. Acuérdese, alla
estuvieron los come. [...] era, comouna pantera.
OM: Ah, buen si me llaman, pues ro entonces a
ver qué diapu
JGV: Diga que que ante un,
fiscal y que i mismo me
llama.
OM: Ah, bueno li

JGV: No de de teléfono.
¢Cémo me cor r, es que me
llaman con y me mantengo
andando.
OM: Si, si.
JGV: Bueno esté tranquilo pues no es ningiin problema, y
aqui seprepara todo y
OM: Ah, bueno listo.
JGV: Hagale pues papito.
OM: Listo pues, viejo”. »

CUESTION
familia Monsalve Pifiéda. Conocea todos, sus miembros, sabe
desus agfividad os deben/ ‘misma; su
ubicaciory como 0 conti I ar
en el momento y en los términos en que él lo define, previa
preparacién de un abogado, como claramente se lo advirtié a
Oscar Hernan Monsalve para darle tranquilidad y confianza.
Incluso, como Oscar Monsalve -padre- declard, segin sus
instrucciones, neganda-elhurtodeganado, poniéndolo como
ejemplo de la forma en que deben enfrentar los interrogatorios.
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Esa situacién persistia cuando Juan Guillermo Monsalve
rindi6 declaracién en este asunto,s? pues para entonces habia
afrontado dos atentados en la cércel y la relacion con su familia
estaba deteriorada po tratiempos que implico su

entrevista con PEDA, segin lo explicé. Por
ello, no es ¢ papa hubiera negado las

amenazasasu pormiedo|...]yyo loentiendo

4 yo desde u >... eee Comprometesglihi familia, ellos
no tienen la cul ga”, 1a relacion
con él cambio 1 a

“L...] Al princip aféde Antioquiapa’
una finquita, a
Villegas

“Si, a los diitas me lo llevo, Gi después de eso cambié mucho
conmigo, cambib, yloentiendoPapeltemorqueletiene aesagente. Y
después de eso él se fue pa’ ofrd parte, pero la comunicacién con mi
papa ha sido mas bien malita, aunque él vino estos dias a visitarme,
‘pero ya no es lo mismo.
L..] >

on Yisan18cE Hiucho Pore) a iio ie
dijera erm e le dara. a la declaracior

org e la ‘me ‘cuenta, ello or ej i

mama ymiHermanalequitanelteléfono a mi papéparaqueno

Con su papa, dijo Juan Guillermo, no se puede hablar de
Ios hechos que le conté al doctor IVAN CEPEDA, ...] dénde yo
le ponga ese tema me pega. El dice que nosotros le hemos jodido
muchola vida,elmeechalaculpa amidevivirmal[...J"yal
parecer, para ese momento, la situacion de su familia también
seguia intranquila, porque cuando el Despacho le preguntd

5Declaracionrendida el 15 demarzode2015, . 191,cuaderno originaln.* 5, CD 17.
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acerca de los problemas que tuvieron, contests: “Yo me reservo
eso”.

Lo anterior, sob con creces por qué el
acercamiento qu A CASTRO tuvo con el
interno Juan G eda no fue con abuso de
sus funciones, si ajustado asus deberes y
compromisos cox ionales y le ongresista
miembro de la Co Camara de

Representantes, os existen
autoridades del Es 0 lo sefiald
el doctor Alvaro Uri denuncia, no
puede olvidarse que las de la libertad se
encuentran en una especial rel de sujecion frente al
Estado, como reiteradamente lol expresado la Corte
Constitucional, incluidas las sentencias T153/98 y T388/13,
citadas en esta decisié or_consigui us_autoridadesCUFETON

ii) liane a fecibidfap noiiéo del

=~BBETAsituacionde se se ec mi lente’ con
Ia entrevista con el doctor IVAN CEPEDA CASTRO, y fue Juan
Guillermo Monsalve quien, ante la intensidad de las amenazas,
se lo solicito.

Al respecto no puede pasar inadvertido que en declaracion
rendida en este asunto, Juan Guillermo Monsalve Pineda
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explics con claridad que le pidi6 a su esposa entrar en contacto
con Franklin Castafieda, del Comité de Solidaridad, con el
animo de buscar seguridad para su familia, por cuanto su
abogada Mercedes sugiri6 y, ademas, la ayuda
que recibieron, 0 del arriendo.

También, er6 que a su hermana le
adelantaron s con la Ofici Proteccion a
testigos, “pero lar conmigo ni
con nadie, entor un infarto aqui
en Bogotd, tant

De la misma ms , padre de Juan, en
las declaraciones rendidas antela Biscalia 32 Especializada de
Medellin, y en este asunto, $9 terminé por corroborar las
explicaciones que juiciosamente dieron Franklin Castafeda
Villacob, entonces Presidente del Comité de Solidéridad con los

0s. icos | y i le

versionlib
»

este caso, 161 an con® Juan
Guillermo Monsalve,

“[...] se lepusoenconocimientoqueloqueresultaredeesareunion,si
habiaalgunadenuncia,nosotrosleibamos adartramite antelas
autoridades quefueran competentes.
Led

1Utsupra.1 Utspre
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Posteriormente a eso, el serior Juan Monsalve escribe preocupado
porquealhacersepublicala denuncia él y sufamilia, comenzaronaser objeto depresiones y él sufre un primer atentado en la carcel”,

Agrego, también, q 0 no queds grabado porque
las camaras estab antequilla, y al interior del
penal se decial de Juan Monsalve ofrecian
ochenta.milerNE lugar al traslado de este
internoala carcel Pico

“Muyalfinal a pd sesinadaenlazonadeSanR a paramilitar[...]conocido con el comandante de
losuraberiosct a o debajaporlaPolicia, segin el rst varias ocasioneshabia manifestado qu or a familia Monsalve, enSanRoque...]dentrode los rumo fas cosasquedijeronesquelafamilia Villegas y, particularme erior Juan Guillermo Villegas,era quien habia |...] planteado dl Senor Arboleda de que en ese
momentosequedaraquieto, porque So podiaterminardealborotarelavispero. .Led
“-] me consta queesta familia empez6 avivir un progéso de mucha

Lu ie el p comenzr ej de ellos. Hab meschas i ia pasar a e a a habic
el se el ta a ar

- ve [...]nos queest ofreciendo 80millonesyqueasufami i igilada para asesinarig.encase,deque
ami ia esta fara [..] p unos

Todo ello, narro el testigo, ocurrio a finales de 2011.
Primero sali6 Martha Monsalve con sus dos hijos menores,
posteriormente viaj6 la sefiora Marina, madre de Juan, y don
Oscar llegé a lo Gltimo, porque viajo por tierra, recibiendo
apoyo econdmico hasta el mes de mayo. Indics, igualmente,
que Oscar Monsalve Correa, padre, “siempre tenia mucha
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desconfianza, mucho temor”, frente al proceso de
acompafamiento de la fundacién. Les contd que cuando se
presentaron las denuncias por los hechos narrados por Juan

Monsalve, “lo hab; familia Villegas, le habian

filmado unvi an una version de los hechos

de la finca n entregado una tarjeta en la

que le deci a buscar de la Fiscalia o de

estas organi: human iene que llamar
a este abog hable con este
abogado”.

Explico, i ite surtido por la

Fundacién, cuyo riz los apoyos a la

familia Monsalve, tuvieron ones con la Oficina de

Proteccion de la Fiscalia y cos Fiscal General de la Nacién

para expresarle sus preocupaciones por la situacién de las

personas _mencionadas, pero les dijeron que ‘fio podian ser
gi r me10 hal on de

' s

>
i jismo lve a una
iscalia Na S¢

prot idly el de
riesgo en mayoy estamos hablando que éstos tramites los iniciamos
en enero, febrero. En mayo el programa apenas empieza una
respuesta y enjunio nosterminadiciendoqueno. [...]
“Entodoesetiempo,alverlalentituddelaFiscalia, hicimostrdmites,
nosotros mi oficina, no IVAN CEPEDA, nosotros el Comité de
Solidaridad con los Presos Politicos, hicimos tramite ante fondos

altemativosparamirareltemadesusrecursos. Nosotros hicimos
ademds trémites ante embajadas para mirar la posibilidad de salida
del pais de alguno de ellos, pero esto es un caso muy complejo, porgue
en tltimas son familiares de una persona que estd condenada por
haber cometido delitos. En consecuencia, las embajadas le tienen a
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Indico, asimismo, que las reuniones con la familia
Monsalve Pineda se llevaron a cabo en las oficinas del Comité de
Solidaridad con los Presos Politicos ubicadas en la calle 26 en el
edificio KLM, referenci Oscar Monsalve en su
declaracion, yp n otras visitas a Sierra y
a Monsalve reclusion,  debiendo,
posteriormente, solo, porque el INPEC le
prohibis el ingres: 3

En este ses e, de esa

situacion, el propi tancia en la
sesion del 15 de ‘de la Camara,
cuando le reclams al Bri wo Adolfo Ricaurte
Tapia, por qué le impedian el so a las carceles a
organizaciones de derechos hn s, no obstante vivir una
crisis de gran magnitud,16? y, efectivamente, de ello da cuenta el
oficio ntmero_S-GAID-15-051165_d
su por is po de Traba de cin,

Internaci 0,458 mediante el extel “actaCPUHTTEA:Solidaridad con o i de
Reclusion del Orden Nacional”, suscrito entre el General Gustavo
Adolfo Ricaurte Tapia como Director del INPEC y Franklin
Castafieda Villacob en calidad de Presidente del Comité de
Solidaridad con los Presos Politicos, acuerdo en el que, aclars la

162Sesionplenariadel15deagosto de 2012, en la que la Comisién de Paz rindid informesobre la situacion carcelaria, sogtn Io aprobado cn Ia sesion del 24 do agosto del mismo
flo, durante el debate de control politico relativoa la crisis de los centros penitenciarios

SEES, cunderno anero m7.
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Cancilleria, “acompans y facilits un espacio independiente de
didlogo*, el cual culming el 13 de febrero de 2013.

Lo anterior, estra que: i) la intervencion
del Comité del doctor IVAN CEPEDA en
relacién con lermo Monsalve Pineda, estaba
fundada en ificados  sobfe el riesgo que
corrian su vi ‘miembros ;ii) que frente
a las dificull lelantados con

la Oficina de ia, el Comité de
Solidaridad econémico y
adelants los tr otros paises, sin

que fuera posible ubic onsalve Pineda, dada la
situacion juridica de Juan Gi lo Monsalve, siendo ese el
motivo por el cual los protegidas suprimieron los contactos con
dicha ONG y al parecer, excepto Marta Monsalve, retornaron a
su ori iii) queel auxili 6mich querecibio laEET, previ onde la ctiva, como
igu 1 itG in, Castafied: este asunto conPUBLICAScomprabant bi a,  vehta con
los cuales se cubrié el traslado, alojamiento y alimentacién de
Martha Monsalve y sus hijos de Medellin a Bogota, asi como el
de los esposos Monsalve Pineda, en la ciudad de Bogota entre
diciembre de 2011 y mayo de 2012.16

4 Cir ¥. 140a161, cusderno origina n. 4.
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Como se ve, la asistencia econémica brindada por el
Comité de Solidaridad se dio como consecuencia de los sucesos
surgidos a raiz de la situacion afrontada por Juan Guillermo
Monsalve y su familia, de las declaraciones de
Sierray la entrevi al doctor IVAN CEPEDA
CASTRO y no a sehalamientos falsos
sugeridos por el 0, como se plantes en la
denuncia y su py n por el varo Uribe
Vélez.

Por el contrari Guillermo
Monsalve en relacic le su familia,
cuando solicit la entr or IVAN CEPEDA
CASTRO, asi como la gravedad hechos relatados. por
éste, los cuales vinculaban a Alvar Uribe Vélez, su hermano
Santiago, Juan Guillermo Villegas Uribe y Santiago Gallén, asi
como la hacienda Guacl i imeros,SEESolid: 0 e Ia
carcel, le pusiera Juan Guillermo, gue en gaso de

sus posi es B A 0
efectivamente ocurrié posteriormente, debido a la persistencia
de las amenazas.

El hecho de que testigos como Oscar Monsalve relacionara
el apoyo que le brindé la citada Fundacion con el Congresista.
CEPEDA CASTRO, como si se tratase de una misma persona o
entidad, no es mas que su desconocimiento acerca de como
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colaboran este tipo de ONG en situaciones como las aqui
relatadas, aunque, valga anotarlo, a pesar de que Oscar

Monsalve nego las amenazas y trat6 de mostrar que la opcion
de salir del pais jento de IVAN CEPEDA sin

justificacion ndiendo que nose le pidio

nada a cami ia explicarse también en la
dificil situaci familia y la incomodidad de

declarar enp gado de J lermo Villegas.
Uribe, quien nocieron las
declaraciones a de la version

que deberia ser llamado a

rendir testimor

Recuérdese que para la en que declard en este

asunto habian pasado por situagiones apremiantes. Tuvieron
que abandonar su residencia en Barbosa, continuaban

recibiendo amenazas y debieron regresar a la region quedando
0] le n i leCURESTHON

adelantadas porgl Comité para sacarlos del pais no resultaron

y no ible NG [ony iéndolos

CRUBLICK
iii) Por wltimo, debe destacarse que cuando Juan

Guillermo Monsalve Pineda se entrevisto con el doctor IVAN

CEPEDA CASTRO, no obstante las amenazas, estaba decidido a

contar su verdad y, por ello, antes de buscar al Congresista,

directamente y por intermedio de su abogada se contacts con la

Fiscalia de Justicia y Paz de Medellin, que documentaba el
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bloque Metro sin obtener la receptividad que esperaba, no
obstante la gravedad de los hechos que conocidy la calidad de
las personas involucradas.

Para corrobg ala dispuso una serie de
labores de policia on establecer, que antes
de la fecha de la doctor CEPEDA
CASTRO, esto es, septiembre de 20 alve Pineda
fue remitido enva plia 45 de la
Unidad de Justicia ci bs dias 2, 9,
18 y 19 de agos i a misma se
documentara, pues s m io mencionado
en desarrollo de Ia diligenciadeins , el interno estuvo en
su despacho, coment de Ia conformacion del bloque “Metro”, cl
apoyo de un militar y la hacienda Guacharacas, pero “de esto
no hubo registro porquefue una charla informal. 165 .

CUESTIONGuille or sta en iscalia 45 de
Justicia Bs a i s offi de élPUBLICA:mismo afo!

En esa ocasion, Juan Guillermo Monsalve refirid
brevemente su paso por la hacienda Guacharacas de propiedad

165 F. 133, cuaderno anexo n.* 7, inspeccion realizada en Icreel de Combita,y . 75,cusderno anexo 1 7, inspeceion liovad a cabo onIncree de Hag.
3Soon.Fei SuedeJoMisr. Foch, dirgidaFis 45 de Io ridade JusticiayPas de Medellin.
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de la familia Uribe Vélez, Conto que su padre, Oscar Monsalve,
fue el mayordomo, que en ese lugar conocid la presencia de
grupos armados ilegales, del hurto de 600 cabezas de ganado y.
el incendio de la de la guerrilla del ELN,
comandadap ie “el ganado fue recuperado
dias des; cha recuperacion. fue por el

naciente ese entonces estaba al mando
de alias FILO) enominas Metro. 162

Desde 56 al Fiscal su
convencimient no hizo y de su
intencion de i e tiene mucha
informacion para ‘conocer cuando sea
postuladoy se le brinden condigiones de seguridad.

El 27 de septiembre de 2012, Juan Guillermo Monsalve
Pineda declars ante el Fiscal 6° Delegado anfé la Corte,

bi onformé e y
i 1 ci 1a

participacion defbuis Alberto Villegas, Juan Guillermo Villegas,
Santi , bdy| San on, Jairo
Frando, "eli y] an las
6rdenes y contaban con la colaboracion de alias Beto, quien
liegs del Urabé con 25 muchachos, Roberto Cano, cufado y

} escolta de Alberto Villegas y administrador de Santiago Gallon,
: | quien fue duefio de la mitad de Guacharacas, el Comandante de

la Estacion de Policia de San José del Nus, el sargento Morelos

17.163,cuadernoanexo nn 7.10. 70,ners4,CB10.
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de las Fuerzas Militares y alias Filo, miembro del Ejército. Este
ltimo, dijo, coordinaba las masacres en la zona.

Monsalve tambi n 1994, cuando Alvaro
Uribe estaba en bernacion de Antioquia,
Santiago Uribe 1 igante, comandante del
ELN que no le s vegas, e suscits
amenazas de éste iago y, characas,
concretadas despu ndio de la
propiedad, circunst 5 la misma e
incluso el homicidio cuidado.

Reiters Monsalve, que después de tales hechos Santiago
Uribe le pidi6 a su familia regresar@1a finca argumentandoles
que en poco tiempo se arreglarian los problemas, pero ellos no
quisieron. Sin_embargo, aproximadamen anh_después

ncorg shinier a yacaiiclay ob cuando oeueron as
masacresde provi ¥San José del Nus, cometidasspor el=POBLICAMetro, en [gelacion el
ganado y el incendio de la finca. Precisé que los crimencs en los
que él participo los aclararé si es postulado en Justicia y Paz.

En esa oportunidad, Juan Guillermo Monsalve también
narré que para retomar Guacharacas fue necesario cambiarle .
de nombre y venderla para reducir el riesgo. La finca, entonces,
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era_custodiada por_el Ejército y los paramilitares mientras

Frese, Reconoci6, en
fotografias, lugares y personas mencionadas en su testimonio.

No vio hacienda, pero si le consta de

las conversa Jribe con él, y haberlo visto en

San José d rnador de dintioquia en la
inauguracion perativa Leon Vi Convivir en esa

mismazonaej dd adero regional”y
posteriorment d do campaiia a la

Presidencia de

Monsalve Pineda, dio cuenta de laamistadylosvinculos
de los hermanos Alberto Guillermo Villegas Uribe con

AlvaroySantiagoUribeVélez. Nuevamente sefialo que el
primero fue el representante legal de la_Convidif El Céndor y

EESEICH. » .

una recompens@x Ademas era quien dirigia el negocio del

n , osé us a finca

denoj a e: vida illermo-
Juan Guillermo, era su mano derecha.

Aclaré que a la muerte de Luis Alberto Villegas y el

exterminio del bloque Metro le resulté una conexién con unos

sefiores para “coger una zona en el Caquetd, [..] como

Comandante de un grupo de autodefensas [...J".
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También afirmo conocer a Pablo Hernan Sierra, en aquella
época sin alias, como la persona encargada del tubo y de las
finanzas de la organizacion y luego lo trasladaron a la Pintada,
precisamente por el bug actividad.

Juan Guille cuenta que establecio
contacto con el A por int io de la
doctora Mercedes i endacién
de un compafiero de Amalfi.
Su interés, dijo, era. solucion a
su situacion juridi ta contiene
la declaracién que él formacion del
bloque Metro, unas cocinas de proce: 0 de cocainay unas

masacres. :

Portltimo, hablé a del que fueSERIESconoci I i
»

PUBLICA:Unidad Nacional e , dentro del ‘radicado
69.426! seguido en contra de Santiago Uribe Vélez y Santiago
Gallon. Relato sobre su pertenencia al bloque Metro y central
Bolivar de las autodefensas, conociéndosele como Guacharaco
¥, por Gltimo, su vinculacién con los rastrojos.

OF. 250y 55, cuadernoorginal n." 4.
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Reiterd que cuando quiso contar esos hechos en la Fiscalia

de Justicia y Paz de Medellin “no me pararon bolas, que ese

tema era muy delicado y que me iban a llamary no me llamaron,

ycuandodiladecla me llamaronynomequise

presentar alld’, tiago Uribe, Santiago Gallon
i a los herma y. Alberto Villegas Uribe, pues

este tiltimo fug

Relaté lo Uribe en la

hacienda Gua gl concretamente

con Dario Giga de trabajador que
se quedé6 cuidand os oc6 abandonar la

finca; como después lep ir milia regresar ala finca,

su_participacién en la_recupert del ganado hurtado, asi

NusyCristalesporpartedeFilo. Se abstuvo de responder
acerca dela mt 'Scarni 0 autoincriminarse,CHESTONUs i ue de;

>

PUBLICA:Villegas, Santi ibe" de alian
6rdenes para cometer homicidios y para asuntos de narcotrafico

como “laboratorios para hacer cristal, invernaderos de
marihuana, porque yo trabajaba ahi con Don Luis”; 1a instalacion

de valvulas al oleoducto que pasa por la hacienda Guacharacas

para financiar el grupo armado; por qué Luis Alberto Villegas

entré en guerra con el bloque Metro hasta lograr su exterminio;

los motivos por los que lo mataron y, al final, hablé de las

us
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amenazas y atentados que le hicieron desde que empezs a dar
las declaraciones que involucran a las personas mencionadas.

Asimismo, en ndida el 11 de marzo de
2015 en esta Pineda insistié en que
buses al doctor intermedio de su abogada
Mercedes Arroy: declarar esos) hechos en
Justicia y Paz de in.y no le presi J

Monsalve rei e los temas
relatados al congre de- ese serior
Franklin Castafieda-, CEPEDA, yo lo
hice por contar, pues emp 0 pues contar desde el

. principiohastael 4deagostode 2007,queescuandoyome
retiro de todo [...]". Por eso, explics, queria narrar lo relacionado
con unas personas que desaparecieron de un taxi y,atn no sc

"CUESTIONGC demasg, Juan Guillermo Monsalve refirié las
amenaza: dmhilidye1 |ContActd te Jdan GUMerm ol Viegas

tiene ‘a esa gente” y la fractura de la relacion con su padre y
hermano por sus declaraciones.

El 20 de febrero de 2014, en la sesion del juicio oral
llevada a cabo en el Juzgado Primero Penal Municipal de Itagii,
en el proceso contra Pablo Herndn Sierra por el delito de
calumnia, Juan Guillermo Monsalve reiterd, en términos
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similares, lo relatado en la entrevista recogida por el doctor

IVAN CEPEDA acerca de los origenes del bloque “Metro”, la

muerte de Dario Gigante por orden de Santiago Uribe,
asegurando que eron “Santiago Uribe -a quien
dijo reconocer, ntiago Gallén y los hermanos
Villegas. Alt de la existencia de ese bloque

llen1a haci wallegadoaloshermanos
Villegas y e: lo para p ir la hacienda”,
a la vez que i del tubo “y él

participaba la hacienda
Guacharacas”.

Aun asi, com o lernan Sierra Garcia,

Juan Guillermo Monsalve no ef stulado a Justicia y Paz,172

ni el doctor IVAN CEPEDA t6 gestion al respecto, pues
no le corresponde, cifiéndose, como ha sido su pauta de

conducta en estos casos, a hacer las denuncias

ondi S| Pe 0CUERESTIONseguimiento a las investigaciones iniciadas a partir de sus

"PUBLICA
De igual modo, Juan Guillermo Monsalve Pineda mantiene

sus condiciones de reclusion con las medidas de seguridad que

las circunstancias han impuesto, al tiempo que la situacién de
su familia continta igual, de modo que no puede sostenerse

akanak la Unidad Nacional para Justicia y Paz, mediante oficio n.*

10
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que sus sefialamientos en contra del denunciante y otras
personas sean el producto de ofrecimientos por parte del
congresista  investigado como ampliamente se demostro
acapites atras. A pes: 's que enfrentd, no se ha
retractado de lodi del 16 de septiembre de
2011, en las s ante la Fiscalia y el
Juzgado Primes Itagiii, como se acaba de
resefiar, y a os los medi buscado
desmentirlo, él versiones,
guardando silenci iedad de las
amenazas que ha iminarse.

En ese sentido, no sapercibido que el
apoderado del denunciante trajo a acién, como prueba
de que las declaraciones de Monsalve Pineda son el resultado
de ofrecimientos hechos por el doctor IVAN CEPEDA CASTRO,
una copia i sri el 22 deo dSEERAJame ji d: eis a querer 1

cuando co tiqR 5de la carcel Pigota, enSPOELICAJuan G 0

“ [...] hablaba con mucha confianza diciendo palabras “...Estoy
buscando asilo politico... y el senador Ivan Cepeda me dijo que le
ayudara, que él podria también ayudarme a salir de la carcel y
brindarme ese asilo politico...”
“Sefior Senador Alvaro Uribe esto lo hago porque el interno estd
hablando mentiras,dichopor él mismo, que el senador Ivén Cepeda le
dadinero”.

SPLATTy 55,cuadernooriginal n” 4.
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Sin embargo, en declaracién rendida en este asunto el 8 de
septiembre de 201517, Granja Lizalda se limit6 a manifestar
que le pidi6a alguien hacer la carta y la envié por el correo de
la carcel, porque wo un problema con Juan
Guillermo M, que él no era paraco. Por
[me anuense escribi6 “mds de la
cuenta’.

Este tes varo Uribe, no
resiste la mq i s reglas de la

experiencia, si la misiva fue
enviada por cl , carece de sellos.
Ademas, las mani ante la Corte, bajo la
gravedad del juramento, se mendaces porque a la
hora de responder acerca @¢ las condiciones, motivos y
circunstancias por las cuales la envié, manifests que dos afios
antes habia tenido un altercado con Juan Guillérmo MonsalveEHESHON

»

PUBIGA:-los que estuvo privado de la en cel Picota, se
advierte que Granja Lizalda coincidié en el mismo lugar con
Monsalve Pineda, pabellon 12, bloque B, entre el 9 de
diciembre de 2012 y 23 de abril de 2013, mientras que el
segundo de los mencionados permanecia alli desde el 26 de

4F. 17, cundernoorginal mn." 7, acta de la diligencia, contenida en CD 24.
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marzo de 2012, fecha en que fue trasladado desde la carcel de
Cémbita.17s

Mucho mas i la version de Granja
Lizalda, si se of ia de Juan Guillermo
Monsalve Pi bedecia al traslado de
urgencia orden: del INPECg@luego del
atentado con cu fue victi marzo de
2012, y el 3 de 1incidente
relacionado con el lente toxica

en su celda.

Asi las cosas, no corresponde tido comin que una
persona que venia afrontando serio Fiesgos para su vida desde
el momento mismo en que su nombre fue mencionado por un
tercero, que fue trasladado a ese centro de rechuSién bajo
medi mas s por Fe=d g
narra d e i s le
afirmaciones como lagreferidas por Granja Lizalda, siendo que,
J w CW Re
proteccié i d 2 a
ni por el Comité de Solidaridad ni por la Oficina de Proteccion
de la Fiscalia general de la Nacién.

Algo similar puede decirse de la carta allegada por el
apoderado de la parte civil suscrita por un interno identificado
con el niimero de cédula 18.464.700, fechada el 18 de julio de
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2017, que corresponde al nombre de Carlos Enrique Vélez
Ramirez, recluido en la carcel de Palmira, en la que le
manifiesta al sefior Fiscal General de la Nacién que en una
visita a la Picota, el dq EPEDA le pidi6 declarar en el
caso de la haci y en el de los Doce Apéstoles,
y dijera que antiago Uribe, en el Poblado,.
en Medellin, cambio, le ofreci6 lo mismo
que a Pablo : ir, protecci

Se lee ion con Pablo
Hernan Sierra sus mentiras, y
se enter6 por en la carcel de
Itagiii con Sierra, i6 declarar “sobre lo
que pasaba en la hacienda [.-.] que él lo preparaba.
con lo que debia decir”.

Finalmente, el supuesto autor de la carta le/idi6 al Fiscal

SESTIOMi e| (sic), ru
expresidente Aluiro Uribe Vélez”.176

PUBLICA.
comentarios, diferentes a que se trata de una fotocopia

informal en la que se aprecia membrete de la firma Medina y
Asociados Law Office, segin el apoderado de la parte civil,
conocida por él dias antes de anexarlo a este proceso.

TOTara an cunderno orginal 10, documents aparad por of apedrad de doctor
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La Corte ordené algunas labores de verificacion al
respecto, pudiéndose establecer, segin se consignd en’ el
informe n° 10-127244 del 19 de diciembre de 2017, que,
efectivamente, la céd: ia n.° 18.464.700 fue
asignada a Carlo; irez, quien se encuentra
privado de la li testimonio fue solicitado
como prueba d 0 que se sigue en contra de
Santiago Uribe gada por el Ji en decision
que fue objeto de:

Pues bien, contiene
sindicaciones en A, que a la
postre replican otras, las verificaciones
al respecto por cuanto resulta i io, dado que idéntica
hipdtesis factica se ha conocidg a través de testimonios
legalmente recaudados y contundentemente desvirtuados con
prueba licitamente acopiada. »>

CL
El BP UBLICA.

estos testigos el 17 de septiembre de 2014, en el debate de
control politico promovido por el senador IVAN CEPEDA sobre
el paramilitarismo en Antioquia, cuando el aqui denunciante“Uribe Vélez- fungi6 como gobernador de ese departamento,i77

Gi forme.”951626del 6 deagoto de2015,encl cualsehizo unresumendeldebate de contra politico realizado ef 17 de septiembre de 2014 y se anevion woe bo.registrodeaudioyvideo del mismo,

152



. Unica instancia 38.451&
Ivan Cepeda Castro

En la misma fecha, el propio doctor Uribe Vélez radico en
la Secretaria de la. Sala memorial anexando los CDs con las
entrevistas recaudadas el 2 de septiembre de 2014, en la carcel
de Itagdi, a Rami 0 Aguilar y a Gabriel Mufioz
Ramirez, p bed Herrera, con su respectiva

transcri abajo impartida por el abogado
Wilser D:

De acu de Jesus Henao
Aguilar, ali e se encontraba
en la cércel lo porque estoy en
unas dili : vado de la libertad
desde marzo de lo por 500 homicidios
cometidos en 18 masacres, aricion forzada y concierto
para delinquir, cometidos dugente su militancia en el bloque
Metro de las autodefensas, al que ingresd a mediados de los
afios 90. Aclaré que si bien no es postulado aJlisticiay Paz, ha

lo eS ni le iof los

o I ima, a 6 se
desestructurégbbloque “Metro”, y también estaba interviniendoPUBLICA

En lo fundamental, Ramiro Henao relats que en 2012
conocié. al doctor IVAN CEPEDA porque le coments a Pablo
Hernan Sierra su interés en dar a conocer unas fosas. El dia
del encuentro con el congresista le habls del tema, pero & le
respondié que solo le interesaba grabar una entrevista, segin

TEcuvaeenspa
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las instrucciones que le daria previamente, para que dijera que
el doctor Alvaro Uribe Vélez y su hermano Santiago estuvieron
en una finca, a donde las autodefensas llevaron al guerrillero
alias Juan Pablo para_aj luego de capturarlo vivo,
pero él no acepts, jo, es testigo Castaneda.

Gabriel Mi Castarieda, gn entrevista
rendida el mism ijo al investi capturado
el 23 de diciembr todefensas,
como comandan an Rafacl y
Guatapé. Sin em] 40 afios que
pesa en su contra sta porque se
refiere a hechos ocurri ad a su retiro de la

organizacion. )

Difo que su abogada Mercedes Arroyave lo,visits de
‘mane inc CEPED org elOERTTONaunque’@l le respon nolo conocié,le propuso hacerle
una entreyi 2 a noofor del

vac le ofre8i6 col 1c e no lo trasladaran
més de carcel y sacar a su familia del pais, pero él sc negs
rotundamente.

Mufioz Ramirez enfatizé en la participacion de la doctora
Mercedes Arroyave en ese episodio, pues, segin él, “siguis
insistiéndome a mi que hablara, que ellos me sacaban a mi un
papel donde yo pudiera hablar bien, porque como yo soy
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campesino, yo no sé hablar bien y todo es, me enrede y ella me
sacaba un papelpara que yo hablara en contrade Alvaro Uribe”.

Con base tacion aportada por el doctor
Alvaro Uril citadas entrevistas, la Corte
ordens la ebas tendientes a corroborar o

desvirtuar le las cualesgse desprende lo
siguiente:

i) Las enadas en esta
investigacion, el doctor IVAN

CEPEDA CAS i julio de 2012 para
entrevistar en la carcel Itagiii, a los internos Ivan
Roberto Duque Gaviria, Pablo Hernan Sierra, José Orlando
Moncada y Ramiro de Jest Henao Aguilar, conforme a la
boleta de ingreso n.* 0597 de lamismafecha, % en compania de
David Garcia; Rodsigue: 2 6 nio

Dias Prieto. En dséle nego la a i
Casta bygasiy, como ly i degmnedios de

-BYBLICA
El doctor IVAN CEPEDA, por su parte, explico que csa

entrevista se origin en una solicitud que le hiciera Henao
Aguilar con el propésito de suministrarle informacion sobre
fosas, pero a la hora del encuentro el interno condicions }
cualquierinformaciona la obtencion de beneficios juridicos, Ios ’

0Ci.F. 31,cundernonesen. 3.
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cuales no son de su competencia. Por ello, aunque admitié
haberle preguntado acerca de Alvaro Uribe Vélez, aclaro, la
conversacién termind rapido porque aquél le aseguré no conocer
nada al respecto.

Asi las las explicaciones del
investigado con es que HenaB) Aguilar dio
sobre esa visita, i i6, y ello es
notorio por las frentar las

preguntas que se ida en esta
investigacion y en Corporacién
tramita en contra del Botero, lo que
indica que escasamente arado para hacer
sindicaciones irresponsables en a del doctor CEPEDA
fos mas no para enfren interrogatorio serio y
detallado. »>

GHESTIONtestigo d A ocurriéen Julio de
2012, y ofl 4 i que

decidié déftunciar sos hechos, segtin él, porque para entonces.
Pablo Hernan sierra, alias Alberto Guerrero lo mencioné en unas

declaraciones que involucraban al doctor Luis Alfredo Ramos.
Botero, las cuales fueron publicadas en el perisdico El
Colombiano. Por ese motivo, dijo, le consults a alias Memin
quien lo contacts con el doctor Wilser Molina.
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En este sentido, si bien la Sala comparte con el defensor la
{conctusien en cuanto a la mendacidad de este testigo, es dable
aclarar que contrario a lo sefialado por el abogado, Henao
Aguilar no dijo qu CEPEDA en 2011 ante la

publicacion de Pablo Hernan Sierra en
2014, sino tas de prensa decidié buscar
ayuda, porq ian dos los asuntos en que lo

estaria invol segan dijo.

Importa. ia declar6 en
este expedient decir 5 meses
después del deb: de septiembre de
2014 que tuvo como sabilidad del entonces
gobernador de Antioquia, Alv: ibe Vélez, con el fenomeno

del paramilitarismo en ese ds ento. En esa oportunidad,
el denunciante, hoy senador, puso de presente las entrevistas
de Henao Aguilary Musioz de_queCEESTIAEji presi rocediendo

igualmente, jo, a radicar, copii smismasenla“PUBEEA
En relacion con las entrevistas recogidas por un

investigador privado en cumplimiento de 6rdenes impartidas
por el abogado Wilser Dario Molina Molina, entonces candidato
a la alcaldia de Amaga y actual primer mandatario de ese
municipio, Pablo Hernan Sierra explicé que Ramiro Henao le
comenté que habia entregado unas fosas, pero ademas sabia de

hechos que contar de los hermanos Valencia Cossio en relacion
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con una ‘gente pa’ matar cuando él fue comandante del oriente
antioquerio®, ante lo cual él le sugirié que hiciera la denuncia
con el doctor IVAN CEPEDA con quien efectivamente se
reunieron Simén y Ca que como el congresista no
se presté a las micas de éstos, ‘entonces
voltearon la to

sonore 0Io Aguilar,

“Hombre, vos. , a vos pa’ pedir
las medidas d cuento, que vos

tenésunener 0 ése es un gaminparami’ y ento ersacion,porquelos enemigos ha rig stoy hablando delpresidente Uribe, |... 5 beloquiero[...] Loque
pasa es que a él y a los co is s olvidaron (sic) qué debian,y paracontarlaverdadresulta qi Sestansumergidosdentrode
esa verdad, y cuanto tocamos lo aos ya somos unos hijueputas
[a

Por eso se sorprendi6, coments Sierra,cuand®vio que en
me a i 17 dg
201 e i
Ramiro Henao ygGabriel Mufoz. Empezs a averiguar y

=PUEL L I CA
“el abogado de cabecera de Memin que se llama Wilser Molina, es el
queconvoca aunexmiembrodel Das yesel quelestoma las
declaraciones a estos dos serores [...] resulta que el complot se armé
encontradeCepeda ycontra mi personaparadesmentirme a mi
comofalsotestigoes,hmmenprimerlugarSiményCastariedaqueson losquedeclaran,resultaque aéstosdosseriores,hayalgoque
voy adecirperonopuedo,notengopruebas,peroresultaque aellos aSimon y Castarieda les dieron una plata |...] comenzaron a gastar a‘hacer negocios a comprar carros a comprar ganado, y yo conozco la
situacién econémica de ellos |...] Simén lleva muchosanos preso |[...]".
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: Asimismo, cuando refirié las diferencias politicas que tuvo
con Julian Bolivar, el Aleman y Pedro Hasbtm, por las que
éstos lo expulsaron del patio 1 de la carcel de Itagiii, anoté:
“Pedro Hasbum me. ara que no hablara de Santiago

Uribe nales y todavia defienden la
causa de Ut

Loan ertosi se ti enta queen la
entrevista or Pablo Hernan
Sierra Garci Justicia y Paz de

Medellin, nas que tenian
intenciones  d ocurrido con las
autodefensas en imén y Castarieda, pero
tenian miedo.

Por ello, el repentino temor de Ramiro de Jestis Henao por
senti inyol narrados por ‘Sierra,EHESTION‘m; ef ara deformar la verdad. El
mi jo entrevistaggue leg coments a ‘haberBOBLICEcomandante gu de e 0 el Nordeste
Antioquerio, de alias Juan Pablo [...J", circunstancia claramente
aprovechada para sostener que el congresista aqui investigado
le propuso hacer una grabacién contando ese episodio de
acuerdo a lo que le escribirian en un papel.

Esa version no es logica. Si en ese orden de tiempo
ocurrieron los hechos relatados, y fue otro el motivo que suscité
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su interés por descubrir lo que supuestamente el doctor
CEPEDA CASTRO estaba haciendo al interior de las carceles,
¢por qué entonces en la entrevista dada al investigador Obed
Herrera no mencioné ta también le pregunté por

el doctor Luis Alfr as personas?.

Lo anterios cho por Henao Aguilar al
investigador Ol en la_entrevi puso en
dificultades cus avedad del
juramento en el . Cuando el
Magistrado Pons ngresista le
hizo ofrecimientor samente al
exgobernador de Antio Ia que no estuvo
¥ si en verdad Gabriel Mufioz lo de haber sido objeto de
similares ofrecimientos con idéBtico propésito, termind
respondiendo, a lo primero, que no, y, a lo segundo, que era
comentarios delpatio. 18! . > |

CUESTIONmarzo de 2015, cuando Sierra Garcia declard en este asunto,2?
explic ta EDA

de ubicacion de fosas, “sino que ellos lo que quisieron fue buscar
plata y no encontraron, entonces por eso nunca hubo nada de
denuncias de parte de ellos, ni de Castarieda, ni de Simon, ellos
esperaron que lo que se iban a encontrar era una guaca ahi, y no
pase”.

5Cle Min, 1:07:55ODtrasiadado del proceso n.* 35.691.2.199, Cusderno original m1, OD 15.
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Ahora bien, se ha querido presentar como algo soterrado el
hecho de que el Director del establecimiento no estuviera

presente en la entrevista, cuando como lo explics el doctor
CEPEDA en la versio acredit6 en esta pesquisa, él

venia haci de interés publico con sus

constantes, de reclusién para documentar
las ci tes de la crisis carcelaria

acompariad Unidad bajo Legislativo,
de su esque 0 lo permitié el
INPEC, con s defensoras de

derechosht

Tampoco, que se tratara de
una taimada condicién con osito de desviar el objetivo

anunciado para el ingreso ala carcel. Al respecto resulta de
especial importancia lo declarado por el doctor Juan Carlos
Jaramillo Vélez,'83 Director del institutopenitenciario de Itagi,

evo i elCLESHONporque lo P se lar,
0 de in sl al dentroPUBLICAhacinamiento, ia fo)” , por tratarse el
doctor CEPEDA CASTRO de wun personaje public,
“normalmente se hacia en el bloque administrativo, si estaba

disponible, la oficina de la direccion, como dije, yo por espacio yo

5Ci 155, cundernoorginala7 CD26, decaracion rendef 26 d actubnede2015en
SEU00016acm 6 ansnsSEEDT onsomesosRamos Botero, frasladadas a cata actuacion en cumplimiento de auto del de agosto de
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no tenia ningun problema |...] estdbamos cortos de espacio, para
nosotros era mejor prestar las oficinas que trasladar los
internos”.

En términos énticos, el doctor Jaramillo
Vélez explics e 0s Botero que el doctor
IVAN CEPEDA s internos oficina de
la direccion del no teniamos e: 81

ii) Segin de 2013, el
doctor IVAN CEPI ‘e ” de la carcel
de Itagii con los rez, Wilson
Herrera Montoya, Vict i Néstor Giraldo,
quienes, segin se dejé constan sieron de presente al
congresista amenazas, ademas expresarle “sentirse en
situacion de riesgojunto con susfamilias®1%5

>

terior, 0 stenido
Ri il i ‘proce:
disciplinario seguidgren contra del doctor IVAN CE! A por

Alfredo Rarfios de te en
el sentido de que el congresista y la doctora Mercedes Arroyave,
quisieron aprovecharse de él.

No hay tal, téngase en cuenta que conforme se acredité en
la actuacion disciplinaria, el 30 de mayo de 2013, el propio
4GitMin,1:47:51sesionde juicio del 10 de juli de 2016, rad, 35.69.1.
ir Fa ag 28co dn
segiin los libros de registro de la carcel.
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Gabriel Mufioz Ramirez! le solicité al doctor IVAN CEPEDA
CASTRO su presencia en la carcel manifestandole que: “me
encuentro en el patio 2 y aqui es el tinico lugar donde me siento
seguro, sé que en peligro. Su presencia es muy
importante p is inquietudes”.

Adicios dejo c ia en el acta
respectiva, 1 6n. 10 fue individ: junta porque a
los internos i a preocupacion
comun: su sef ora el memorial
del 4 de julio s ita, dirigido por
la doctora Arro; ad Delegada ante
Ia Corte solicitando on y, especificando, en
relacién con Mufioz Ramirez, le mantuviera en el patio 2
de la céarcel de Itagti, donde |8¢ encontraba més seguro,'s” al
tiempo que elevé idéntica peticion con respecto a Victor Manuel
Ursola Charris, Wilson Herrera y Néstor Abad 0, respecto

sif ion de ind

testificar, e: el
Primero _Penal cipal de Itagii, ace: los yinculos delPUBEICA

Como se ve, el encuentro de Gabriel Muioz con el

Congresista IVAN CEPEDA no fue producto de una emboscada
que le tendiera su abogada al presentarse de sorpresa con

197. 55 to.Cuadernoanexo 1. 9, documento trasiadado esta actuacion medianteinspeccionpracticadsa procandisipinario n. TUS 2013-87096 ques sigue en contra
7. 104, cuadero anexo n.* 4.
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aquél. Es mas, Mufioz declars en este asunto!$ que él le pidio
ala doctora Arroyave gestionarle una cita con el doctor CEPEDA
CASTRO para que le “consiguiera radicacion en una sola cércel”,
de modo que no se tratd la Corte, de un acto de
deslealtad de su carrén del funcionario.

Igualmen lefensor, el testigo incurrio
en contradiccion: ropio dicho iro de Jestis
Henao. En la q a Mercedes
Arroyave quien I un papelito
lo que debia deci i6 en que esa
sugerencia provino

Gabriel Mufioz también anof rle comentado todo lo
sucedido a alias Simon, pero coma fueds visto en precedencia,
éste terminé diciéndole a la Sala que no le coments nada y que
se enterd por rumores del pati cel eran muy
com Ei frecio A fo, 5 gado'd

incol i el s que no pud cisar. S
1imit6 areplicar ba a acusacion en a delydoctorSBUBLICHK:sentido gomun 5 0 ya se
dijo, si se considera que una persona de las caracteristicas del
congresista, dedicada por més de 20 afios a tratar este tipo de
situaciones por su actividad como defensor de derechos
‘humanos y hombre ptiblico, abordara en esos términos a un
recluso que la mayor parte de su vida ha ejercido en la

CD19, F264,cusdernoorginal m5, decaacion rencidof 16 dé mare de 2015.
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delincuencia, a sabiendas del riesgo al que se exponia, como lo
sefial el defensor.

El testigo ico que tenia preparado para
decir, pero le a la Corte con esa misma
claridad la e surgian de una historia tan
inusual cos dio una explicacion razonable
cuando se por qué crei: doctor CEPEDA
podia esp s ento de hacer
acusaciones Uribe, si no lo
conocia, limi e he estado en
varias carceles

En el testimonio rendidoenel juicio que se sigue en contra
del doctor Luis Alfredo Ramo: bién se vio en apuros para
precisar los detalles de los supuestos ofrecimientos del
congresista investigado, y aunque compareci6 para ese puntualSEFi i mits T que © or A
CASTRO eria_que yo ade é” -Alyaro Uribe-,
por stivo jo, cia a estado
por e de ‘sus
intervenciones anteriores agregé que Pablo Hernan Sierra fue
quien le hablé de beneficios, )

Estos personajes, con los que se pretendié distorsionar la
verdad de lo ocurrido, presentan varias coincidencias:

1D 6,seriodesuena del 19 de julio de 2016 en el rad. 35.691 contra Luis
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| i) Los dos testigos surgieron dos semanas antes del debate
de control politico del 17 de septiembre de 2014.

ii) Sus relato ente idénticos en los
senalamientos or CEPEDA CASTRO, y
curiosamente re stancias que rodearon las

| entrevistas de s s hechos gin ellos
debian manife nte cor aspectos
esenciales de los a de los
beneficios  ofreci las falsas
sindicaciones en c esaltan para
justificar la teoria a primeras el
congresista habria urdido

Similar senalamiento aparece replicado por otros internos,
como Granja Lizalda y Carlos Enrique Vélez, quienes
supug en dAIRES TONlos dos admiteef megor cuestionamiento.

PUBLICA,
incidieron en Sierra y Monsalve para buscar un acercamiento
con el doctor CEPEDA CASTRO, la actuacion que aquél se vio
obligado a hacer de inmediato y en los afios subsiguientes en
relacion con la seguridad de estos internos, basado en causas
fundadas y reales, asi como la postura que cada uno de ellos ha
mantenido ante los diversos escenarios en los que se les ha
interrogado al respecto, ponen de presente que aqui se han
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querido utilizar algunas circunstancias verdaderas para
distorsionar el alcance real de la actuacién del investigado al
interior de las cérceles y, en general, el tema humanitario en
relacion con las_yi la bisqueda de personas
desparecidas,

En fe dica la laboffilesarrollada por
el congresisf e icacion de fosas
¢ identifica forms el Fiscal
Coordinador de la Fiscalia,
mediante ofici o tarfa de la Sala
el 16 de febrero le acuerdo con las
bases de datos que se o nidad, el doctor CEPEDA
CASTRO no ha solicitado infomacion sobre la localizacion de
fosas, pero si ‘ha solicitado @ esta coordinacion  adelantar
acciones en la biisqueda de cuerpos de victimas de la violencia
de ismas, (OSCAR GIRALDO-BENJUMEA, JOSE 0CHEESEShear AAT) coma emit dosmmansicton

envi orgic pint DO! OSCARPUBLICA:en donde rios buerpos
inhumados que han sido desaparecidos o ejecutados por
integrates de grupos armados al margen de la ley”, actuaciones
que, conforme con la documentacion soporte datan de julio de
2011 en adelante.
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De igual modo, el Director del Instituto de Medicina Legal
informs a la Corte, mediante oficio n.° 642-DG-2015, del 16 de
diciembre de 2015,1%! que el doctor IVAN CEPEDA CASTRO, ha
participado desde su activi trol politico en numerosas
reuniones con ¢; és de acompanar, desde
junio a dicieml esa de seguimiento de los
resultados del trativo 01 de 2010, el cual
permiti6 la ide .968 cada ademas, la
oficina del cos 1 09 de 2012,
“por la cual se cr esaparecidos
y se adoptan tias de no
repeticion’;_ asisti dicina Legal y
Ciencias Forenses en y ley de homenaje
a victimas de desaparicion forz el mes de febrero de
2013 solicité al Instituto de Medifina Legal informacion sobre
las acciones adelantadas en cementerios de NN en los
departamentos del Meta y Guaviare y, ademas, el’6 y 20 de

agost 015 s n ion d teCRSlas tres fases y acompan al colectivo de desaparecidos del Meta

“PUBLICA
iii) Ramiro de Jesus y Gabriel Mufioz insistieron en

sostener que Pablo Hernan Sierra Garcia nunca pertenecié al
bloque Metro, punto de partida para poder asegurar que no son
ciertas las manifestaciones que hizo en su entrevista con el
doctor CEPEDA CASTRO ylas que ha hecho ante las diferentes
autoridades judiciales reiterando sus denuncias en contra del
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doctor Alvaro Uribe Vélez, su hermano Santiago y otras
personas.

Aunque lo; dmitieron conocerlo por su
cercania del bloque Metro, a la postre
familiar de Aaron en negar sus vinculos
con dicha o onocer que posteriormente si
fue comand: loque Cac en Manizales,
hecho que isieron hacerlo
ver Henao y entenderia por
qué el Gobi ibe lo reconocid
como miembro t Cacique Pipinta,
mediante resolucion 1. ‘mayo de 20061%2y por
resolucién presidencial n.* 11819 de la misma fecha fj6 la
vereda El Tambor, del municipie de La Merced, Caldas, como
zona de ubicacion temporal para “la concentracin y

desmovilizacionEST >

CUESIION.
Pine A inta hac bléGue Metro,PUBLICA:las miSmas autB@efensas: stre 18 cofrobord Gabriel
Musioz y, segin lo consignado en el informe de policia judicial
del 23 de marzo de 2016, Pablo Hernan Sierra ha sido uno de
los miembros de esa organizacion que ha contribuido a
documentar la historia de esa agrupacion armada.i

Som
Ea onoo3a,
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iv) Wilser Dario Molina Molina le minti a la Corte en todo
cuanto tiene que ver con las condiciones en que él se enteré de
Ia grave informacion que tenian Ramiro de Jestis Henao Aguilar
y Gabriel Musioz Ramire cercania conlos senadores
Luis Alfredo Ran élez, los motivos por los
cuales enter 4 Vélez de las sindicaciones
de los mencionad a del doctor IVAN CEPEDA
CASTRO, las wo cias que rodearon opio de las
entrevistas con 0 al que las
impresiones que i aneda acerca
de la veracidad a o repudiable
conducta del cong ga

En efecto, Molina asegurd q 20 de entrevistarse con
Ramiro de Jess Henao y Gabriel [Mufioz considers creibles sus
versiones porque Simén le dijo la verdad al estar proximo a salir.
Ademas, sus relatos coincidian con algunas declaraciones
da a s 5, qui

CESTde sus cuentas agJuan Guacharaco, y, ademas, porque la
doctora ctabi pasillos del
edificio pi d edad
Cordoba y el aqui investigado.

Tales apreciaciones se caen por su propio peso con la
prueba acopiada en este asunto. Ramiro de Jess Henao le dijo
ala Corte, en declaracion rendida en el juicio del doctor Ramos
Botero, que de todas sus condenas ha logrado una acumulacion
juridica que significo una pena de 40 afios de carcel y que no
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tenia idea de cuéntas sentencias condenatorias pesan en su
contra; y Gabriel Mufioz también dijo estar condenado a 40
afios de prision por hechos cometidos por fuera de la
organizacion, y si que fue excluido de Justicia
y Paz, aun tj sponder muchos otros hechos
delictivos, I estuvieran proximos a obtener
la libertad.

Como econémico a la

familia Mons: dg rmo Monsalve al
Comité de S os, ante la grave
situacion de pe i una vez evaluado
el nivel de riesgo y contraron en la Oficina
de Proteccion de la Fiscalia.

La doctora Mercedes Arroyave fue la abogada de la mayoria
de los internos que este’ os“TE SHEstulacié tila, y ando lo. que
conocieron al irfteri ofganizacion, siemprey cuando lesPUBLICAlas personas’

En este punto, vale la pena mencionar que al igual que
Wilser Molina, el doctor Alvaro Uribe Vélez se refiri6 a ella como
una participe de la conformacion del “cartel de falsos testigos”
que el doctor IVAN CEPEDA se empeiié en conformar en contra
de &l, en esta investigacion se intents obtener el testimonio de la
citada profesional, sin que fuera posible. Las labores dispuestas
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para localizarla dieron a conocer que la informacion recogida al
respecto indica que abandoné la ciudad de Medellin, por

amenazas.19 Ademas, quienes declararon haber accedido a sus

servicios profesionales, ct irez, Wilson Herrera,

Victor Manuel Urs on que no volvieron a

saber nada de

Wilser Moli ién_explicé que co; taba con

los medios técnico 1 el doctor

Uribe, contraté y s or privado,

Obed Herrera, quie: protocolos

para justificar su ing contexto de

los hechos sin sugerirle o 0 de que Simon y

Castaneda dieran sus versiones a espontanea. Se

trataba de hacer -dijo- “algo inj , pero muy formal’,

sobretodo porque desde que postulé su nombre a la alcaldia de

Amagé se desentendié del tc ilitarismo, A

“CUESTTON
Ese desplisse 45 se nla

en que i i6 i

Escuchado en declaracién el 17 de marzo de 2016,'% manifesto

que fue el abogado Molina quien le solicit aplicar todo el

_protocolo, le dio instrucciones para que le preguntara a Ramiro

de Jesus Henao y a Gabriel Muiioz acerca de quiénes eran, qué

cargos tenian en la organizacién, si estaban postulados a



LY
IvanCepedaCastro

Justicia y Paz, si habian colaborado con la justicia, si en su
actividad ilegal tuvieron apoyo de politicosy si el doctor IVAN
CEPEDA los habia visitado.9”

En la de la Procuraduria en el proceso
disciplinariol tra del doctor IVAN CEPEDA

CASTRO y - ilser Molina _afirmé que fue
defensor de ™. ulfo Tuberquia Memin y_por
intermedio de. i on de Ramiro de
Jestis Henao ig en contra del
doctor IVAN CI 0 nero se enteré de
presiones del © que los citados

internosincriminara 0 Alfredo Ramos, por lo que
buscé a Esteban Ramos, por cercaniaconLuisAlfredo
Ramos -hijo- actualmente Senador

ciexto. icaci fonicamidentiCIEESTION2 6’ ite we on

indicanggue jes“tina na cercanas a miliggRamos,en
partiular allSehaddnstitis [Alfredo] amos, of quiensc
contitlaba ~OEies AEH cET Reon Mocihce que
manifesté bajo juramento haber acudido a Esteban Ramos para
enterarlo de lo ocurrido con el doctor CEPEDA CASTRO en
relacién con Henao Aguilar y Gabriel Mufioz, por no tener
cercania con aquél.

CBATE0re
I
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Su intervencién para que Ramiro de Jesiis Henao Aguilar y

doctorLuisAlfredoRamos.sedioporesacercania y no, como
quiso hacerlo creer, com un acto de solidaridad
ante una injustici que, segin su propio
relato, primero fuf defensa del doctor Luis
Alfredo Ramos y | ver con el doctor Uribe
Vélez.

Tampoco se tn y la
experiencia que w la defensa
del doctor Ramos Bo encontraba
privado de la libertad, se s familiares del
exgobernador de manera tan apaciblé, limitandose a pedirle que
se pusiera en contacto con el abogado Gustavo Moreno y el
investigador Jefry, quienes se encargaban de la defensa del jefe
de la familia. >

CUESTION
doctor temo defensormeyinch laPUBLICAque le ft on a 0 cuahitio
comparecieron a declarar en el juicio que se sigue en su contra.
Fue claro el esfuerzo por obtener de los testigos la afirmacion en
el sentido de que el doctor IVAN CEPEDA CASTRO les ofrecio
beneficios juridicos y asilo politico para que declararan en su
contra, lo que finalmente no se logré porque los testigos no
pudieron enfrentar las preguntas del Magistrado Ponente, como
a se dijo.
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Ademas, si mucho antes del 1.° y 2.° de septiembre de
2014,'%° fecha en que Wilser Molina gestions las entrevistas de
Henao Aguilar y Mufioz Ramirez para el doctor Alvaro Uribe, ya

los habia visitado entonces es claro que su
contacto con también desde antes de
abandonar ell &l, dejo de atender asuntos
como abogad s a las elecciones del 25 de
octubre de 20

Adicional i al del Estado
Civil certifi ina fue elegido
alcalde del mn para el periodo
constitucional 20 ion del Centro
Democrético, hecho aceptado wunque precisé que lo hizo
para separarse un poco del gobierno actual porque es de
tradicion conservadora y admitié que lanzé su candidatura con
el acompafiamiento de Luis Alfredo Ramos, el actual Senador.

CLUESTION
Vélez c ional, Wilser Molina dijo que elSPUBEIEAScontactérlo c de
la reunién se concretd a revelarle lo manifestado por Henao
Aguilar y Mufioz Ramirez acerca de los propositos daiinos del
doctor IVAN CEPEDA en su contra en sus visitas a los internos

en las carceles, luego hubo un segundo encuentro para
entregarle las diligencias realizadas por el investigador Obed
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Herrera y, en otra oportunidad, porque aquél le pidié gestionar
una solicitud de copias de una decisién en la que ordenaron

investigarlo por el asunto del helicoptero, lo que finalmente no

se pudo.

Posteriorme; de nuevo el tema de estos

testigos porque o le hicieron llegar un
video en donde iaba maltrata le dijeron,

como represalia a e loctor VAN

CEPEDA, hecho al a lias Simon a

la cércel de la Dor:

Este contacto del al 0s resulta cuando
menos inusitado, si se tiene en ta que Luis Arnulfo

Tuberquia declaré haberle pedidoal doctor Wilser que hablara
con Ramiro Henao y Gabriel Mufioz, dado lo delicado de la

situaciony a que no tenian abogado. >

CIUESTION
Ramiro Henao a la Dorada como un castigo o—PUBEEA:declaraciail rendi ef en

Itagti, porque debian cumplir diligencias en Medellin y que su

sitio de reclusion es la Dorada, tal como se verifico mediante
inspeccién practicada a ese centro de reclusién.

Asimismo, si la actuacién de Molina fue tan clara en el

tema de las entrevistas que se vienen analizando, pues, segin
€l, se desentendi6 después de entregarle al doctor Alvaro Uribe
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el informe del investigador privado que las recogié y conocié su
contenido cuando se proyectaron en el debate de control politico
de septiembre de 2014, inexplicable resultan, entonces, sus
posteriores comunicaci doctor Uribe Vélez y Santiago
Uribe, conqui juridicos, al igual que con

| Juan Guill persona a quien, segn lo
afirmé, no de testigos que le querian
colaborar al d asunto del uyo delicado.

A propo: izar,la Corte
debe senalar Memin, persona.
que sirvié de con Ramiro de
Jestis Henao > fue uno de los
comandantes Paramilitares la zona del Nordeste

Antioqueio- que, junto con of articipé en la planeacién y
ejecucion de la masacre del municipio de Peque, ocurrida en
Julio de 2001, hechos por los que, junto con los de la masacre
d e i

EESTIENs Justiciay. el uperior de Medellin, que
ord ici i wv ente al“PUBLICA:como del ‘departamento -en la masacre del Aro-,
como quiera que varias de las victimas sobrevivientes afirmaron
que mientras los paramilitares se tomaban el pueblo y
asesinaban a sus habitantes, un helicoptero de la gobernacion
sobrevols el lugar. :

Estos dos hechos ‘permiten, entre otras cosas, comprender
el nexo de Wilser Molina Molina con Arnulfo Tuberquia como su
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defensor en todos los asuntos en los que fue vinculado por los

delitos cometidos durante su militancia en las autodefensas, y

el interés del doctor Uribe para que el abogado en mencién

obtuviera copias de es: , aunque, sobra decirlo,

se trata de un do publico por su contenido

de reconstrucciés de las autodefensas en

Antioquia.

Lo anterior reracion de

‘Wilser Molina, se didatura

a la alcaldia de temas del

paramilitarismo y dos o tres

oportunidades con oc 11 le hiciera para

ponerlo en contacto con Ramiro sus Henao y Gabriel

Muiioz Ramirez.

>
es po oSUESTRON201620! de: tog, i es al nte opuesta a la

que al e £2014

porque lo cierto es que entre 2014. i

la carcelde Itagliiparaentrevistarse.coneseinterno, Tres antesTE yesantes

‘|esto es 1°, 14 y 21 de agosto de 2014, el 2 de septiembre de

2014, fecha en que Obed Herrera tomo las diligencias y

posteriormente, y volvi6 el 26 del mismo mes y el 15 de

diciembre de ese afio, y luego, el 7 y 19 de enero, 17 y 20 de

1 F. 178y 5%,cuadernooriginal n. 10.
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febrero, 5y 27 de marzo y el 11 de mayo de 2015. Incluso llama

la atencion que en fechas como el 11 de agosto, 1° y 5 de
septiembre, 10 de octubre y 16 de diciembre de 2014 y 13, 24 y
29 de abril y el 6 de juli , también estuvo en ese centro
fre consignado en los libros de
registro, a

De i e que curso de las
interceptaci i lamadas que el
sistema Esper or Alvaro Uribe
fueron las ro privado para
tratar el tema fialamientos y la
urgencia de bus lizarlos, lo cual
evidencia un grado de confi cercania superior a lo
normal.

endo ello asi porel.doctor Al oCHESTIONent Obed He a 1120 0

de > Sirfién, Gi 1 Munoz“PUBLICAcarcel de Itagud, desconcierta, si se tiene en cuenta que un ano
atras, en el debate de control politico del 17 de septiembre de

' 2014, él mismo las exhibié en el seno de la Comision Segunda

Constitucional de la Camara de Representantes para desvirtuar

las acusaciones que surgian en su contra del tema planteado
por el doctor CEPEDA CASTRO.
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Para mayor comprensién, se debe mencionar que mediante

auto del 21 de octubre de 2015,2°2 Ia Sala de Instruccion ordens
interceptar las comunicaciones de Wilser Dario Molina Molina,

luego de que, mediante i el mismo mesy afio, en
el monitoreo de las juan Guillermo Villegas
Uribe se reportar: ada por aquél desde el

teléfono namero 3 le octubre de 2015 para

preguntarle por un ‘masacre del

En esa llamad: I Guillermo

Villegas Uribe por segan él,

“desmiente a estos , pero aquél
no lo recordaba. Entonces Si ub asi:

“Wi:sirecuerdaqueUd.unavezmedio elnombredeél,deun
‘muchacho que queria suministrarmos o colaborarmos, si recuerda?
JGV:Perodénde, en, en...
Wa:Enmaxima.Porqueyo ledijealPresidentequeyoyahabia

, iente a
e i o Drndida) me

i b
WALNoefveies clinicavivo qu particpd en lo del Ao, eel nico
que ro jente bangido de
Bema.
JGV: dlélel. pero el viejof goo sé
cudl esl viejo. ono es
Lo]
WM: Un serior canosito que estd en la Huerta, yo inclusive hablé con
a
JGV: que esté donde?
Wit:No,sabesquiénmedioesainformacion, quién mela
suministré?YocreoquevaserdonSantiagoporgue aélle
dijeron quealldhayunsefiorquetienetodaesainformacion y
estadispuestoa colaborarles|...yoledijeal presidentequeie
ayudabaconeso[..]unabogadepara que recoja esaspruebas

0F.81,cuadornoreservado n. 1. :3 1535150555, od, informe del 15 de octubre de 2015, f- 278, cuaderno reservado i. 1.
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porqueesel tinico,porquepueslaCorteSuprema,puesse hace
Ia de la oreja mocha.

bd Alguna cosa me marca.”

Llama la tes de los comicios del 25 de

octubre Wil a gestiones y averiguaciones
de testigos a Vélez en un asunto por el
que la Sala de le Medellin, ’s atras, habia

ordenado i ente, cuando

aquél, como I svinculado del
litigio para d con el fin de
concretar su as]

El 30 de octubre de 2015, propio doctor Alvaro Uribe

| Vélez se comunic6 desde su 0 personal con Wilser Molina

para indagarle por los motivos de la captura del alcalde de
Amagé, al tiempo e le 'es6_su  preocupacio: e

CHESTIO
>

PUBLICA
WMBien presidente Uribe, bien

AU:Vea,esque araizdequemetieron alacreel alalealdede
Amaga. Qué sabe Ud. de eso.

WH: Presidente, a ese muchacho lo capturaron por homicidio y
concierto para delinguir. Aqui en Amagd, inclusive antes de las

eleccionesempezarondelacampasiadeél a hacer unacampanade

247.13, cuaderno reservado n.* 2, informe del de marzo de 2016, ID 28729056 DVD
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desprestigio diciendo que yo lo habia hecho capturar. Es un proceso
del 2003, tengo entendido que de justicia y paz, no solamente lo
serialaron aélde pertenecer a los gruposdeautodefensas, sinoala
sra. Auxilio Zapata, la exalcaldesa. La Fiscalia ha estado como
adelantando ese proceso. [...jme puso a mi ante los simpatizantes
de él como el culpable hecho capturar, para

sacarlodelmedio, lcalde yentoncesayeryo
hablaba cone] en un almuerzoqueme
invitaroncon, lesdijequeesomeponia
un poguito en la pagina ANCOL, ese
grupo terror queyoera el quehacia

| ‘montajes con pusieron
como vulner , ayer estu la UNP, le
he pedido a la. que esté mu i seguridad
porque eso no rable. Pero
Presidente, las creo que ha
actuado de una en el caso de
este alcalde, si cho era un
muchacho mas nces mucha
gente no se

Led

AU: Hombre, y de déndesacaANCO]

Ld .

Pero me preocupa que ANCOL diga que Ud hizo un montaje contra)
Cepeda y que yo le estoy pagando con el aval »>

le pares fo y Sdearon eso en ANC
ores lo|repartieron. Eso lo saca Alirio Uribe, Presi “ngel abogado oso del Colectivo de Abogados.El inclusive ian eso. 1 feaquon ci, entoncay le. hicieron. aco. 10s he

sone os, Seq leaped obser e fg |

CY
AU:porquétienenitterelacioRarlo&UdCortelter edf pr

WM: De las pruebas contra Ivdn Cepeda

AU:Porquélotienenque relacionaraUdconeso.

WM: Porque la Silla vacia, acuérdese Presidente que la silla vacia
alguna dijo que el investigador Obed Herrera contratado por uno de
los abogados de Alvaro Uribe Vélez. Eso dice en esa silla vacia. En
ese pasquin también que sacan, que se presta para ellos. De ahi sale
eso. Entonces ANCOL

AU: Alguien dijo que... el investigador lo mencions a Ud. o qué.
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WM: Lo que pasa es que... Presidente, como obtuvieron todo esos
elementos y aparezco yo ahi, donde dice que me dan la firma, o sea
cuandoyoleautorizoalinvestigador elaborar los audios orecogerla
prueba, entonces aparece el nombre mio ahi, cierto, que esos
documentos inclusive los exhibieron publicamente, o sea, donde yo

dentrodelosprotocol 'sdeseguir en el derechopenalde
autorizar al ir 1 investigador recoja la prueba,

entoncese: artecomodelaCorte,cierto, toda.
esa gent imiro Bejarano también empezé a
hablar Radio, ayer nada mds el senador
Alfredo Re oido a Ramiro Bejarano dirigirse,
antes de It de mi.

[2

AU: Bueno, ud porque esta
izquierda e Wilser.

WM: Mucho, vea Presidente,
algo he tenic cha transparencia.
Cuando a mi bas yo lo primero
queledije aes verdadporqueyo no
me presto para des: dijeron. ellos, vea hombre
abogado nosotros estamos a le salir por pena cumplida por
pagar homicidios yo lievo 11 enido, privado de la libertad,
Jisicos,si yomemetoen este temapuesseria unamentira,yoséque
voy acometerun delito yque atenerquepagar, a quiensele
ocurre que va a cometer una falsedad o un falso testimonio para
pagar 5ariosdecarcelmds cuandoestoeslomds,horriblequele

le pasar a r hus lo us lice,
es io un

omic y lev a
10 aii lue, ni |

ur ic l bl ines azul 250
me dio trangditidad y_credibilidad para mandarles a_recoger las

[do lofi je es) no Blledo hablar
el in investi que
d io hici ic

el ti > 0! tan
| desencajado, creo yo como lo he dicho, sifuera un montaje, se lo dije
yoinclusive alosdela Procuraduriadeacd de Amagé,yolesdije, el
Procurador Ordoriez es unapersona pulera, honesta, una persona que
no se deja coaccionar de ninguna persona y es una persona que
actiia, entonces en este momento si est elevando pliego de cargos es
porque tiene elementos suficientes para hacer dicho pliego, entonces,
delocontrarioPresidentenocreo,encuanto aque de prontoestén un
poquito muy cortos en las respuestas, ellos estdn siendo muy
intimidados, yo ayer hablaba con Juan Fernando Tabares para que
vayan y los entrevisten alld, para que miren en las condiciones
infrahumanas en que los tienen, en celdas de castigo y entonces Juan
Fernando me dijo, no yo mariana estoy con el Presidente Santos y con
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el Presidente Umala, el Presidente de Peri, estoy en Medellin,
miremos aver si podemoselmartesmiraresetema.Yoquisieraque
un periodista vaya y los entreviste y los muestre Presidente, porque

lostienen muy, muy maltratados.

AU: Muy bien, entonces est aesodr.

WH: Si Presider total transparencia, como Ud.
me ensen, me,

AU:Enqué card os.

J . sertor GabrielCastari i estaenla
carcelde la paz peroelsr Ramiro H is Simon,que
es el testigo que a y el sr Alcides
DurangoAlias R da castigado,
ellos tienen en ig ades, tienen
ampolletas en el i dos que ellos
tienen me han di verdad estan
castigandoa nu

AU:Esohayquepedi : a Procuraduriayel
MinisterioPublico, a mi me parece m3 eso.

WH:SiPresidente totalmentede act

AU: Mandeme ya un mensaje con los nombres y eso si, donde estan
Ios unosy los otros.

. 1 & 4 vo he
infer 7 fd

nicipio, er qu o f

Ju rlos mucho pesar y mucha lastima pero, yo ahi

dirtn| y td,

Au: ala. ic

WM:Presidente, ya mismo le mandolos nombres a versila
Procuraduria, la verdad interviene en el caso de ellos, de estas
personasqueestan siendo maltratadasdesdelascdrceles”.

Sobre el mismo tema volvieron a tratar en las

comunicaciones del 26 de noviembre de 2015,205 cuando.al

5 ID 28729056, DVD 11792, cuaderno reservado n." 2. .
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parecer se producia el traslado de Ramiro de Jests Henao
Aguilar, alias Simon,a la cércel de la Dorada. Véase:

Llamada n.* 1

“WM: i

AU: Coy

12
av: ticia de ayergf esta en todos los
medios, ‘meacusa ami tiagoyamilodelAroy i 0 n0 sé nada quehan dicho i
WM:Nooo, igosdelAro no...
No, no pu fueron el sr LuisArmulfo a, alias Piatosmanife e y ese serior nunca
estuvo, 0 sec Si a, a don Berna, porencima de don el 2
AU: YUdporqueno seecha intaditaquién eseste nuevotestigo al que se refirieron ayer y en qué medio de comunicacion

‘WM: Ahh eso esta en RCN. |[...] voy a mirar entonces, voy a llamara
Juan Fernando Tabares y (sic) indago y neutralizamos yrealmente ponemos entonces a que entrevistenaFF

WM: YamismgyPresidente.

+ -FCA-
ir i

I: Ya mi

AU: Bueno hombre, muchas gracias.

Llamada n.° 2

“Wilser Molina: Juan Fernando como estds.
Juan Fernando Tabares:Sralcaldecomoleva.
[od

185



Unica instancia 38.451
Ivan Cepeda Castro¥l)-

WH: Juan es queme-liamsel Presidente Uribeque ayerenRCNlo
mencionaron, que la masacre del Aro, y que un testigo, y que Alvaro
Uribe y que no se que, entonces me llamo hasta molesto, vea ahi RCN
otravezconelcuentoconmigo yqueotrotestigo,peroyobuscola
noticiaynomeaparece, tuquesabesde eso.

JFT:Pueslaverdad, d nosotrosnohemosmanejado
eso, yonosési por nada.
WM: Entonces, os testigos que declararon en
favor,quefuerd ces élmedijo, entonces, haber
Juanes posible qu loaliasPilatosyalias Memin,
quefueron comand enesetema dedas masacres
porquenolos entreviste losque ellos sitie erdaddelo
‘sucedido.
JFT: Y ellosdo ?
WH: Ellos estan po io 2 y Pilatos,
enelpatio6, os yellospor
ejemplo tienen la! o, entonces si
fueraposible en a i 0 es posible?.
JFT:Si déjeme yo co p un correito-conlos
nombres, los detalles.
WM: Si, te lo mando al whatsapp??.

JFT: Ycon quien gestiono el ingreso.
WM:Esotienequevercondirectordelacdrcel, Udledicequetiene
esa informacion del tema de la masacre. »>

0 d aber co imie le

: fo Tuberquia, lids Memineer die Jaw ;
a eso. >

Al dia siguiente, esto es, el 27 de noviembre de 2015,206 en
Ia llamada que Santiago Uribe le hizo a Wilser Molina se trat6 el
mismo asunto de esta manera, en lo pertinente:

“WM: Don Santiago, cémo estd,

SU: Dr.Wilserqué ha hecho.

#6 ID 33182301 DVD11792, cuaderno n.* 2 actuacion reservada.
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WH: Ahi vi yo lo del tal Rodolfo, es un testigo, no es un declarante ahi
paramilitar, por ahi dizque del blogue Calima.
SU: Qué dice.

WM: Queeee ... vuelve yjuega elrefritopues de tanta calumnia contra
Ud. yelPresidente.EL nellams ymedijoque mirardquiéneraesemuchas pero esqueyahay lostestimonios
de los que, alla. como comandantes, que son
Alberto H latos yLuis Arnulfo Tuberquia,alias Me la Fiscalia, que desmintieron

absolutame y a ese Villalba, ese que
puestamente or, ese agfueparamilitar,

élno est lla'y wees lo desmintié onno,nada, ni

que ver ni al Presidente
ni a nadi a on todo.

SU: Ya lo sa

WM: Ese Ro Cl 6 candela a eso,
pues como a » {...] me parece que
porallddelbiog a delCaucaretenido...
peroesun testigo ng terés, osea,el interésde
ellos, quien sabe patrocinado J para declarar en contra deUds,, pero a mi me parece que fundamento, porque yo le dile
a la periodista que fuera a entr ar a Leén Alberto Henao Miranda
y a Luis Amulfo Tuberquia. Yo leidije ahorita, vaya entrevistelos pero
publique eso, la version de ellosde que desmienten esos tipos.
SU: Ud.ledijo alaperiodista hoy? >

: a i e a, s
bién dic ie n le

es d a .
I: Ah, if y

Aunque, pri 3 4 A tales
conversaciones explican la normal preocupacién ante la
manipulacion de testigos que desmienten imputaciones de
gravedad como la participacién en delitos de lesa humanidad
cometidos por grupos armados ilegales, o las normales
inquietudes en torno a nuevos testimonios que incriminan al
doctor Uribe, como Gobernador de Antioquia, con la Masacre
del Aro, lo que pone de presente el contenido de las
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comunicaciones es que con posterioridad al 21 de octubre de
2015, las llamadas se advierten intencionadas a tocar los
sismos temas, a partie de une realided inexistertte, dadd In
forma. como los abords a Sala no puede concluif
nada diferente a nto de la intervencién de

las comunicaci 6 el doctor Alvaro Uribe
Vélez, en un tring de 2015.

Para context s 10:11:27
am. Juan Guill se anots en
precedencia estat tiembre de
ese aro, se comuni élez20" en los
siguientes términos:

“JGV: [porfuerade la llamada]... Eljme contesta ahi mismo
Uribe: Juan, Juan hablame que estoy en Popaydn, hablame que estoy
enPopaydn ,

EEESTION
que hablemos unas cosas importantes. ?

a in
a cuPUBLICA
es importante... pero [interferencias] muy bien las cosas.
Uribe: Bueno®.

En la tarde, el doctor Alvaro Uribe llamé desde su teléfono
privado a Juan Guillermo Villegas en cuatro oportunidades
més, sosteniendo la siguiente conversacion a las 14:32:49:208

71D 27273168, DVD 11789, cuaderno reservado n. 2.41D 27519355 DVD 11789, cunderno reservado n.- 2.
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“JGV:Alb.

Uribe: Juan es que apenas estoy aterrizandoenFlorencia.
JGV:Quepenamolestarlo.

Uribe:Comoalascinco.

JGV: cQuépe esqueyoquierohablarcon
ustedpor a puescomobien... gehmmmm ...

anana ? ¢Oestatardevas atucasa?
Uribe: No liin ahacercompromisos politicos,lo
llamoyaNG emos, intenta salir muy temprano...
JGV:Buet o.

Uribe: Si po enMedelliny me
voypara A
JGV: B 1 Usted antes. Me
tlama en 1 nai
Uribe:Buel s ibequedizqueuna
1investigaciér e de eso?

JG:No... gen Asoga
Uribe: ¢quéesqueesuna co acionadaconelNus?

JGV:no...yesque... ¢¥Qué es Asogan?
Uribe:Unaasociacion deganaderosdealldde Caldas.
JGV: Pero... ¢No,conel Nus? »

ribess Quewos alg TION
JGV:No, nofPo, eso son los. ii hechos, lo ochey lo

FOBIICAGV: No,no, no, bien pues no pues es’que... hummm,
ehhhthh,nobien hummm... conestepuesquejodetanto.
aU:st.
JGV: &S, esquehaymuchagente que quierehacerlo mismo,

Uribe:Yolo llamoapenasllegue.

JGV: 3Simeentiende?;Si?
AU: gquierehacerlomismodelo quehizoesetipo?

JGV:Si conesabarbade chivo.
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AU: Denunciar lo mismo.

JGV:Sisi,si,silEsqueesohasido puesunacosadenosotros
que... quéhay unhombre queescasielpapadeé1 yentonces
estabamoseneso yentonceshaber pues como... muybueno
hablar con Ud. Para ver mmmmm.

AU: Yo lo llamo

or
A las 17:2 7:55 el doctor Uribe se

comunicé nu an Guillermo Vil Uribe para

coordinar la hora dia estaba

en actividad poli lo del caso

realzar que una ez Garro,

también asistié par

Gomez Garro es el ust lel abonado numero

3187117803, 209 con quien, cl 0 21 de octubre, se
comunicé en tres oportunidades con Juan Guillermo Villegas
para saber si pudo coordinar el encuentro con el doctor Alvaro

Uribe, cus " re; Ss

estas’ Siguit tes "

»>

JGV: "Ahi he lo ito, que al
aeropuerto, aquiabajo, queahimismomellamaba aver déndenos
eencontramos con él.

HGG: [.] Si quiere nos encontramos en el aeropuerto, no hay
problema.
JGV: Ahhh, listo, listo. A las § listo.

HGG: Pues eso dijo, que me avisaba ahi mismo, vamos a ver entonces
1.-]tellamo. Ahinosmarcamos.

i ata 956163 dt 5 0 it 0 2087, 7.20 mtn
reservado n.® 2.mp
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JGV: Bueno, bueno”.

Liamadan.°2(5:23:10p.m.p31
“JGV: QuehuboHumberto, esta llamado, volut ylemarquéy
esta ocupado.
HGG: Ho
JG:

Li

“HGG:
JGV: He ificil. Vea, por alld
esta barri del Caquetd y del
Putumayo ia en unos barrios
en Aranjuez. no subeunoporque
esoporalldes .. Claroestalaescolta,
puestodosme 'squé, Ud. vaestardonde.
Ud. amanecedeporonto (inaudi
HGG:(inaudible) Marana... Me enlatarde. :
JG: No. Entonces que por las 8:30 0 9:00 de la noche que nos
leparquiemos(sic)aquiarribadelasPalmasenunestaderoquese
llama la Tienda de Pedro.

>HGG: Mariana

(iG  d

JG: Hoy mafia, mij
il ido eneso.

+ Yo tambien, Ve
HGG: Ud. vapa’ abajo hoy?
JGV:No, quenosvamos airconeso,ahisinhablar con esehombre.
HGG: Ahhno,yoloespero, digame aquéhoras yya[...] yo me voy
entoncesporahialas 11 dela noche(inaudible). Sihablamosconél
son 10minutos y ya.
JG: La hablada con él son. 10 minutos.
HGG: St.Bntonces memarcaalas9:00 09:30

2111D 27345396.
2121D 27348027.
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JGV: Nooo, encontrémonos. Yo estoy hablando con el capitan de
escoltas de él. Con los escoltas de él estoy hablando, entonces yo le
avisopara que estélisto por ahi a las 8:30.

HGG:A las 8:30 se desocupa?

JG: No, mds 0 menos a
HGG:Nohay ymedice adéndenos
encontramos.
JGV: Eso es biendo por las Palmas.
HGG: Ud. me
JGV: Listo, list

HG: Me espera .
JGV: Aht nos,
Lr

Es de precisar 1 de verificar el
encuentro de Juan Guillermo Vill ribe, por auto de la
misma fecha?'? la Sala ordens su iento, labor de la que
se rindi6 el informe n.® 11-59932 del 30 de octubre de 2015, en |
el que se indica: >

J S11£tel ico ir a 5, al,
se i ion a realizarse en un. establecimiento
denor la ‘jugdba porlio geudiyios [suscritos
inves s squed medios dbiertos de

laul y i ga and, que, se la
70°C e donde furiciona el estblecintiento

comercial de razon social ‘la jugosa’ destinado para la
comercializacion y venta de jugos y frutas, de forma inmediata una

vezestablecidalaubicacion deestelugarelequipo detrabajode
policiajudicial se traslada a este lugar donde se arriba a las 20:00 h,
al llegar alsectorde ubicacién del establecimiento comercial la jugosa,
se evidencia la presencia de fuerzas militares y esquemas de
seguridad del estado, al observar este tipo de seguridad nos
acercamos al entomo del establecimiento, encontrdndonos con una

reunién devariaspersonasentrelascualesse observanotoriamente y
por ser una figura publica al serior expresidente de la Republica

233 F226, cuadernoreservado n.* 1.
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Doctor Alvaro Uribe Vélez, acompariado de tres personas con
caracteristicasdeedadentrelos50a55aosapx, cabellocanoso, tés
blanca, con acento de la region,contexturagruesa y talla 1.70 a 1.80
apx quienes sostienen conversaciones con el sefior expresidente por
corto tiempo [...J".

Efectiv: fotografico integrado al
informe se varo Uribe Vélez con tres
personas a onfunden entre su cuerpo de
escoltas y uni en, con un cel la mano, que
intercambiaba acompanantes
del aqui denun

Al dia si de 2015 a las
8:39:59214 a.m., Hum! e comunicé con Juan
Guillermo Villegas Uribe y wersaron de la reunion
sostenida el dia anterior con el or Alvaro Uribe Vélez:

>“HGG: Que jusbo

quedé aq y enVo a tar haciendo w i
J Por la nochemellamoese hombrecito alas 11 de

hombre, ese hes incansable. ¢No lo ves como esta de cansado ese

el cansancio tan hp hermano.

HGG: Yesoqueesloque aéllegusta.Entoncesquehacer hombre.
JGV: Ahh. No, no.Esquesehizo matardeeso. Medijo yomehago
matar. Imaginese que seechttodoelpais encimayeseljefede
debatedetodoelpais,hp, ah.Mellamé y medijo hombre a
Humberto muchas saludes, digale que le agradezco mucho

todasesascosas yquetenemos queterminaresalabor yquesi
estos muchachos estdn tan entusiasmados, entonces, ch...
hmmmm. No ya lo que hablamos anoche, de todas maneras

#141D 27396686, DVD 11789, cuaderno reservado n.* 2.
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muchas gracias hombre que muy bien el seiior, como muy
agradecidoconvospues.Muyagradecidoquehabiasido yque
habiasestadoeneso y que (Inaudible).

HGG:Si, claro,detodasmanerashayqueapoyarloenla mala.
JGV: Si hermano, que rtante.
HGG: Yo voy nde aquél hombre a ver que
le cojo yya Uds. (inaudible)

Lo

Pues bien, i e refirio el
doctor Alvaro Uril a el 22 de

diciembre de 201 Guillermo
Villegas Uribe, la era:

“JGV: Presidente.

AU: Juan como le ha ido?
JGV: Bienpresidente qué has hecho?
AU: (Como esta sufamilia? »

7: Serior.

AU: 2 vo 70?

JG:
AU: = Juge\ por
alld en una...

) JGV:Siahienla70,enlafrutera.
AU:Las llamadaslasinterceptarontodas ylafiscalianoshizo
seguimientoala70. Yodesdehacemuchosdiassabiaeso,
perono lohabiaconcretado,meestaninvestigando amicon
usted y quetieneninterceptado elteléfono... Oseaqueesta
llamada la estén escuchando esos hijueputas.
JGV: Ah, si, esos hijueputas interceptan todo.

215 ID 37268719, DVD 11790, cuaderno reservado n.* 2.
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AU:Entoncessi, dije lo voya llamarparadecirleclaro,paraque
sepayo porla majianavoy ahacerunescandaloenTwitter
«con esto sin mencionarlo a ud.

JGV:ah,buenoperoquenosvan ainterceptar anosotrossi nosotros
solo hablamosdepolitica depolitica ese dia.

AU: ¢Como mos unos bandidos, entonces
tenemos us y nos tienen interceptados.
JGV:por, lamosdepoliticaese diaytodoel
dia hace
AU:pong adecir man Comolehaido
usted?

JGV: bien
AU: bien habras visto
JGV: si, si,

Lr

Tal como se lo ase a Uribe, al dia siguiente,
esto es, el 23 de diciembre de 2) el doctor Alvaro Uribe trin6

en su cuenta de twiter2'6 lo si ite:

”” gl .
1a j e 2

>
r obli que el

encu ent Elez, (Ju i] illegas

Uribe y José Humberto Gémez Garro ocurri al dia siguiente de
publicarse por todos los medios de comunicacion que el
Procurador General de la Nacion, mediante providencia del 19
de octubre de 2015,217 formulé pliego de cargos en contra del
doctor IVAN CEPEDA CASTRO dentro de la actuacién
disciplinaria que en esa entidad se le sigue por estos mismos

26 Informe depolicia judicial n.” 10-121769 del 19 de diciembre de 2017.207. 66 y ss, cuaderno original n. 7.
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hechos, imputandole la comisién de una falta grave, cometida a
titulo de dolo.

Las comunicacio] 121 y 22 de octubre entre

Juan Guillermo berto Gomez Garro, asi

como las labore: adas para tal efecto, como
el seguimiento a ionadas conlos ingresos a

la carcel de an que el obj i6n entre
los mencionado: élez estaba

relacionado con laborarle al

Senador, incrimin: CEPEDA de

hacerles ofrecimient n su contra.

En ese sentido la inspeccion Tegistros de ingreso a la
carcel de Itagii, dieron cuenta qué antes del encuentro con el
doctor Alvaro Uribe -octubre 21-, Gomez Garro visité a Gabriel

Muiioz. i 2 ti e de és iEHESTIE717 ediante; pl
lo orden: 16 visi recibi porCBIIBERA:comprendiflo. ent 0 ce
aprecia también que José Humberto Gémez Garro se entrevisté

con alias Castarieda el 10 de mayo de 2014, fecha aproximada,

segan el relato de Wilser Molina a aquella en que entraron =|
contacto con el equipo de la defensa del doctor Luis Alfredo

20 Pe,18y73,cuadernoreservado n. 2, autos del 21 de marzo de 2017, y £5, 76 y 55.Gorrssparlenics ow ioreen de csodin Nos. oPde os i STSSDaa Temayatema
5EnComplent Joordenads n auto del § de abel de 2016 F. 13, cuaderno
original n.* 10.
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para contarle de los supuestos ofrecimientos del doctor
CEPEDA CASTRO.

No puede vista, tampoco, que las
conversacio e octubre de 2015 entre cl
doctor Alvaro! uillermo Villegas Uribe y las
de éste con jente, discusren con mucha
cautelaa la erirse al tema. igos, y ello cs
asi, por Ia for nversacion, la
incomodidad toman para
seleccionar con lacionada.

Cuando Juan o comunicacion con el
doctor Alvaro Uribe a su 0 personal, ‘se escucha
diciéndole a un tercero que lo lacompana; “él me contesta ahi
mismo?, y cuando el interlocutor le respondié que se encontraba
fue Tu lelliz a ted laurg ia laEHESTIANfue 'S: a el a efecto: le

log bits la activi iblica que elPUBLICA"pais.

En la conversacion de las 2:35:09 cuando el doctor Alvaro
Uribe Vélez le coments a Juan Guillermo Villegas Uribe que
Mario Uribe le habl de una investigacion “por alld en Asogdn’,
inusitadamente Juan Villegas, una persona que comercia

frecuentemente con ganado porque asi se deduce de sus
conversaciones ¢ inclusive de ello hablo con Gémez Garro, no
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supo que es Asogan, y solo cuando su interlocutor le aclaré que
es una asociacion de ganaderos en Caldas, Villegas de
inmediato lo relacioné con el Nus -Antioquia- dando paso a que
el Senador le preguntarasi que ha habido nuevas
declaraciones”, refi ediato a “lo de anoche
y lo de antenoché 0 quejode tanto”.

Al — cordarse que, pre te, Juan
Guillermo Villegas s vio, estuvo
muy atenta a la de ds salve Correa
rindi6 en la Corte & , dia en que,

|e casualmen 0 ersaciones de
llos abonados que recibie s | S, y posteriormente,
también tuvo comunicacion con Osgar HernanMonsalvePineda
-hijo- para recordarle de una diligencia judicial en la que solo
debia decir lo mismo que su papa y negar hechos como “el hurto
de ganado”. >

CUESTION
doctor IVAN CEPEDA?CASTRO no hizo oftecimientos indebidos~BUBLICA

10. Pedro Manuel Benavides Rivera y Alexander Amaya

En la ampliacion de denuncia, el doctor Alvaro Uribe Vélez
aludio como prueba de sus sindicaciones en contra del doctor
IVAN CEPEDA CASTRO la declaracion rendida por el Coronel
Benavides Rivera, aportada previamente por su apoderado.
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Adicional a ello, mediante memorial del 27 de junio de

2013,221 el doctor IVAN CEPEDA informé que el 25 del mismo
mes y afio, en la ciudad de Medellin, en donde se encontraba
para cumplir diligenci: alia 278 Local de Itagiii, en
la investigacié en contra de Pablo Hernan
Sierra por el mio, iniciada con base en la

querella pre: Alvaro Uribe, fue contactado

por una pe como Marin, quien
tras afirmarle le manifesto

tener resguard: , sobreviviente
del denominad , dispuesto a

entregarse si roteccion y lo
ayudara a salir del él limit6 a sugerirle
tramitar esas inquietudes en General de la Nacion.

Asi las cosas, es de precisar que, con miras a aclarar este
hecho, la Corte orden la declaracion de Alfonso Marin, persona

q posibl bstante

localizarla.?2 A»

RUBLICA.
Amaya Vargas? y de Pedro Manuel Benavides, de quien,

ademas, se obtuvo copia de diligencias rendidas en otros
asuntos en los que refirié que Alexander Amaya le manifesto por
teléfono que el doctor CEPEDA CASTRO le hizo ofrecimientos

aa cantons orignal mn. . Informe n. 9-63867 de 234 de fbrero de 2016.
wr 88, cuaderno original n.* 6, acta de declaracién rendida el 23de junio de 2015, CD
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para que declarara que Santiago Uribe tuvo vinculos con el
grupo denominado de los 12 apéstoles.

En ese ord el Coronel Pedro Manuel

Benavides Rive: 1 19 de diciembre de 2012

en la Fiscalia 1 en 2008, en Bogota, y en
2009, en Medel on Juan s Meneses,

quien le ofrecid i contra de
Santiago Uribe, de los 12

apéstoles, empre [ugo Chavez,
Piedad Cordoba, Los Comba y

personalidades in que el doctor
Alvaro Uribe continuara en egundo encuentro dijo
fue testigo una persona que se se to a ellos a lustrarse los
zapatos.

»
navi ; x aff ve Sieg

las i e eneses, Alexandel Amaya
llamé pr cirle dlices ispuesto ade: en gontra de

BFE LICA
EI 29 de mayo de 2013, en entrevista con funcionarios del

CTI de la Unidad de falsos testigos,?2s luego de responder a las

preguntas relacionadas con la existencia del grupo armado
ilegal denominado los 12 apéstoles y sefialar que Mario Jiménez

es la persona a la que se refirié en pretérita oportunidad como

OF. 175, cunderno gan 1.ionty
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testigo de la propuesta de Meneses en el encuentro en Medellin,

afiadié que Alexander Amaya lo llamé para contarle que

conocia de toda la actividad delincuencial de Meneses, y:

“I. que ir GOURIBE tiene quevercon
esto, que labras textuales de él, el dia de

ayer lolla ir ahablarconlosdelegadosde
Bogotd, eria_saber nada de éstos, que
inclusive el le ha hecho ofreimiento de dinero
ygarant encontra de 1sehanegado,
esome lo no,

En términ claro el 25 de

marzo de 2014, i ializada de la

Unidad Nacional n investigacion en

contra de Santiago Uribe Vélez, de octubre de 2015 en

este asunto, 227 :

Asimismo, en testimonio rendido el 11 de febrero de 2014

iscalial 18 [Especi addNa nf

el riLe] arlos  M; iménez Sa  )

mencionada por Pedro Manuel Benavides como testigo de los

ofreci Mene: i a edellin,

afirmo is a ia del

Coronel Pedro Manuel Benavides “fue en el ario 2009 antes de

que aprobaran la reeleccion para presidente (sic) ALVARO

URIBE”, en un café en Medellin y escuché cuando aquél le dijo

al coronel,

a5 F. 152, anexo 5, CD 23,
727octubrede2015, F. 56,CD26.
2 Cuaderno anexo n.* 5, CD 23.
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“que personas del Polo Democrtico (sic) el sefior IVAN CEPEDA
y (sic) mal no estoy PIEDAD CORDOBA también y alfinal mienta
al serior GUSTAVO PETRO, alcalde de Bogotd, manifestando que
éstos seriores y estas personas estaban recibiendo apoyo de otros
gobiernos como [...] Ecuador, Nicaragua, Bolivia y Venezuela, en
especial Venezuela porgue:Ci en vida |...] conpersonalidades
dela Unién Ex odeunsenorde Argentina|[...]
nobel de pg ando en ese econémicamente.

2 N

[..Jse habia ste casoaCPI[a] que ofrecieron.mucha platay.qu quel quedeclararaengéonira de ALVARO
ySANTIA E por hechosde violaci oshumanos
ylos 12 a of co esos paises
que menté ite que el sefior
IVAN CEP pais, creo que
dijo en la d do testigos y
que les of declararan,
en contra a u la Sala.

Alexander Amaya, por su pa declaracion rendida en
este asunto el 23 de junio de 20132 aseguré que nunca hablo
con el doctor IVAN CEPEDA, no sabia quién es Alonso Marin, y

que mucho menos le hizo comentarios semejantes a Pedro
Man ides i zo que és
ae hocipo RoeirRacor bac 21
env: i edio de Et elo,

nunca seg : l f

¥tam] nf L. C. tos

para hablar en contra de Alvaro y Santiago Uribe, o para que
los vinculara con el asunto de los 12 apostoles; al contrario,
detallé que sobre la conformacion de esa agrupacién y sus
integrantes él fue el primero en destaparlo en 1996, cuando
estuvo preso por un homicidio, diferente al de Camilo
Barrientos, “habia mencionado a varios [...] alias Rodrigo, alias

Cir. F. 88, cuaderno original n.” 6, acta de la diligenciayCD 22.
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Mas Carne, alias Oscar, Peluza, y habia yo mencionado ahi
también a Santiago Uribe. En ese tiempo lo habia mencionado®.

Confrontada s  declaraciones con la
informacion s loctor IVAN CEPEDA en junio
de 2013, la ir menos a que en verdad se
estaba tojient a involucraslo cuando se
entrevists con. jo ser Alonso Mazi lo sugirio el
congresista de: nocimiento de
la Corte ese ep lemorial previo
a esta decision.

Lo anterior es asi, p ircunstancias en que se
enterd el congresista de que sona lo estaba buscando
con urgencia en la ciudad de Medellin dieron cuenta Franklin
Castafieda Villacob y Gloria Amparo Silva Tovar, quienes

A c el 25:de junioTHESTIONco ti el 0en’ contra de'Pablo He:
Sierra. Asi n cin r diJuzgadoCOUHLICASde esa se 0 185tigo.

Adicionala ello debe resaltarse que en diciembre de 2012,
Pedro Manuel Benavides no mencions al doctor IVAN CEPEDA
CASTRO entre las personalidades a las que, segin él, Meneses
refiri6 como financiadoras de la compra de testigos para hacerle
sindicaciones falsas a los Uribe Vélez. Es solo a partir de la
declaracién de 2013 en la Unidad de falsos testigos, un mes
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antes del episodio narrado por el doctor CEPEDA con el sujeto
Alonso Marin, que el testigo en comento hizo expreso
sefialamiento al congresista, indicando que de ello se enters por
Alexander Amaya, a_gui 6 el dia anterior a esa
diligencia.

Sin emb: , Amaya Vargas, en la
diligencia  rendi caso, negé ente las
afirmaciones de 1 le que fue el
primero en “dest les, segan lo
dijo, y porque no

Mayor atin es la inconsisten coronel Pedro Manuel
Benavides en la reproduccion de 108 Supuestos sefalamientos al
doctor CEPEDA CASTRO, conocidos, segin dijo, a través de
Juan Carlos Meneses y Alexander Amaya, si se tiene en cuenta
Ia eraten| e iCUESTRONTerrorismo. >

PUBLICA.
haber escuchado en 2009 que Juan Carlos Meneses le
manifests al coronel Pedro Manuel Benavides que el doctor
CEPEDA CASTRO es una de las personas interesadas en acusar
falsamentea los hermanos Uribe Vélez, y que para cumplir con
ese objetivo andaba por las carceles comprando testigos. Nada
mas alejado de la realidad, si se tiene en cuenta que para esa
fecha el aqui investigado ni siquiera era congresista y no
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realizaba labores de ninguna indole en los centros

penitenciarios del pais. Recuérdese que, tal como lo certificé el

Secretario de la Camara de Representantes, aquél fue electo

representante a la Ca iodo constitucional 2010-

2014 y tomb 20 de julio de 2010, como

consta en la n.° 505 de 2010. Ademas,

como se i providencia, las primeras

visitas del inve: sista a cf de reclusién

fueron en Valle a grave crisis

presentada por los internos.

Siendo ello podia entonces

escuchar tal aseveracion 10s de boca del coronel

Benavides después de que Mene; idonara la cafeteria en

la que supuestamente ocurrié esa eonversacion.

CUESTION
Ei 5 0gid preasa i Carlos

~RSETEH TCAde Ant ia, Lt te , via ala

Corte, con destino a esa actuacién, una carta denunciando

presiones del doctor IVAN CEPEDA CASTRO y el ofrecimiento de

100 millones de pesos para que declarara en contra de los

hermanos Alvaro y Santiago Uribe Vélez, José Obdulio Gaviria y

el exgobernador de Antioquia, Ramos Botero.

]
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Mediante inspeccién judicial al radicado 35.69123% se

obtuvo copia de la carta, sin fecha, al parecer suscrita por
Carlos Enrique Areiza, en la que relata que en diciembre de

2011, cuando el doctor A sirvio de mediador para

su entrega, junt , luego de fugarse en una

remisién a una orrido a la carcel de Itagiii

le pregunté co; familia Uribe Vélez y sus

colaboradores, ondiera que insté a que

recordara y lo i

No obstante,| le 2016, en

este asunto, Arei: reiterada el

temor que tenia para by ia siendo objeto de
amenazas en la carcel a raiz de leclaracion en contra del

doctor Luis Alfredo Ramos Botero. 6, sin embargo, que con
el animo de enfrentar el asunto se comunicé con la oficina de

Pensamiento Colombia con el _proposito hab] José

TUESTIONlos moti a ntrevist
»

PUBLICA:Rest est quid an lo las

personas a quienes llamo y le pidi6 su firma en varias hojas en

blanco, como prueba de confianza de que no declararia mas, a

lo cual accedi6. Sin embargo, aclaré que de su pufio y letra

escribi6 una misiva dirigida al doctor Luis Alfredo Ramos

pidiéndole perdén por haberse equivocado, pues se dejé

29.1,acta denspeceonrealzada 1 21 de septiembre de 2015,
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convencer de Pablo Hernan Sierra para incriminarlo, pero como
nunca llegd, después envié otra por correo.

También negé v IVAN CEPEDA le hubiera
hecho ofrecimi 11, el dia de su entrega, le
hubiera ind: ‘lez. Se limits tnicamente a
decirle que si hacer, él las izaba.

Asimismg en la que
supuestament PEDA le hizo

ofrecimientos ‘mencionadas,
precisando que ime Restrepo- , ni
nunca le di el consentimi 0 Io entregara a medios
decomunicacion yunoesper .]mepusedependejoyde
idiota a darle una entrevista alprograma los informantes para
contar la verdad y de tres horas que estuvimos aqui reunidos,
esa i if.

CUESTION
‘medio qu él estaPUBLICAen 2005 en las oficinas de esa desaparecida entidad en
Bucaramanga, y no en 2015 como lo sacé el periodista Norbey
Quevedo para manipular la informacién, pues los hechos alli
contenidos “eran una constancia que a mi me estaban dando
para grabar esa supuesta reunion de apoyo al serior Luis Alfredo
Ramos”, pero finalmente no se hizo porque no lo autorizaron
desde Bogotd”, aunque lo cierto es -dijo- que las personas que
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“conocimos de esas reuniones en esa empresa solo quedamos
dos vivas, y eso porque estamos detenidos, de resto, la mayoria
de escoltas y gente que estuvo y cercanos a la seguridad todos
estan muertos y desapar ces imaginese como es la
situacion”.

En setae o Jaime Restrepafestrepo2y
en inspeccion a lo ingreso de Itagtii?®2,
se confirmé que ! enviada por
Pensamiento Colo la arique Areiza

) Arango. Sin emba . en hojas en
blancoy precisé que a dice en la carta,
porque solo fungié de razonero, e si advirtio que el
interno, a propésito, anoté equivoeadamente su ntmero de
cédula.

>

pli6 st el e

del doctor Luis Alfredo Ramos, en la cual, él supuestamente
sindica PEDA erle
ofrecimichtds a cambi y eso
no es cierto.

En cuanto a su situacién actual, express encontrarse en
prision domiciliaria en virtud a un preacuerdo al que llegs con
el Fiscal de su caso, pues le propuso que si no aceptaba ese
delito le imputaria el de extorsion, por el que, al igual que el de

232 F, 148, cuaderno original n.° 10, CD 33.
8Ci informe No.9-71768 del 31 demayo de 2016, £. 16y s., cuaderno original n° 10.
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falso testimonio, también lo denuncié la defensa del doctor
Ramos. Entonces, terminé aceptandolo para preservar su vida y
reitert sus temores frente a su seguridad.

Aqui, la e dicho preacuerdo llama la
atencion por rio expuesto por el Fiscal en
cuanto a sponsabilidad, referido a

manifestacion y no al ido de las
declaraciones y por el
reconocimient de atenuacion
contenida en fundada en la
constancia de 0 externo de la
cércel, una carta | retractaba de sus
manifestaciones iniciales, la corresponde en su texto a
Ia obtenida en este asunto mediante inspeccion judicial, cuya
autoria, como se anot, aquél rec

»

CHESTIONel 1 y aron pertinente tal do
como ba 7 iG nor: o no se

juramento, cos I a idad
queds en entredicho.

Siendo ello asi, para la Sala no se probé que el doctor
CEPEDA CASTRO le hiciera ofrecimientos a Carlos Enrique
Areiza Arango para declarar falsamente en contra del doctor
Ramos Botero, de los hermanos Alvaroy Santiago Uribe Vélez y

209



Unica instancia 38.451x
Ivén Cepeda Castro

de José Obdulio Gaviria, porque no reconocié el contenido de la

carta en la que supuestamente hizo ese expreso sehalamiento.

Y si bien en la dex io ida en este asunto y en la

investigacion que tra por el delito de falso

testimonio aduj lacién con los vinculos del

doctor Luis -amilitares, porque Pablo

Hernan Sierra I lo ofrecié ‘beneficios

que le podia con: EPEDA, tal

explicacién no \ cuenta que

Areiza Arango iciembre de
2011, tras entre; de Bellavista
en donde estaba rech habia declarado

ante la Fiscalia 20 de Justicia y Pe de varias reuniones

del doctor Ramos Botero con ilitares en Bello, en

diligencia cumplida el 25 de octubre de 2011, es decir, para ese

momento no tenia contacto con Sierra Garcia ygampoco lo
“CC tJESTI O I |

En conclusiony,queda desvirtuada la supuesta accion
determi T esfetestigo

para dec] nf a al 6 cual

la Sala también se inhibira de abrir investigacion al respecto.

12. Los delitos de calumnia y fraude procesal

Como se advirtié al comienzo de las consideraciones, el analisis

de los delitos de abuso de funcién publica y falso testimonio en

234 Cuando fue remitido a una institucién médica.
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13. Otras determinaciones

Tal como se observa a lo largo de las consideraciones
expuestas en esta deoi las situaciones sobre las
cuales esta Si llamar la atencién, asi:

a. Lo pri agistrado te a cargo de
la investigacié ue cus rte en contra

del Senador Al 3 informe a la
Sala de Casac ctual de esa

investigacion, e encuentra en
ese despacho de: 14, sin que a la
fecha se hayan toma algin sentido y se
desconoce si la investigacion ha tenidlo impulso procesal.

Dicho asunto, no esté dems anotarlo, inici,con ocasién
de i di J arid) Vdlle

CUESGobernacionde Ag enla masacre del corregimientodela
Granj jusdio 1996 stfiorm@ite, o de la

entrevistas tomadas a Hernan Sierra y Juan Guillermo
Monsalve, aportadas por éste, se practicaron varias pruebas e
incluso se llevé a cabo diligencia de inspeccion en la Comision
de Investigacion y Acusacién de la Camara de Representantes,
determinandose que el expediente n.° 4954-6 que alli cursaba
contenia hechos conexos con los que dieron origen a la
actuacién archivada por la Fiscalia por cuanto se trataba de

pi



Unica instancia 38.451 &
. Ivan Cepeda Castro

calidad de determinador dejan sin piso las hipétesis delictivas
de calumniay fraude procesal.

Lo primero licaciones de prensa que el
denunciante a exponer las impresiones
del congresista arrados por Sierra Garcia y
Monsalve Pine n esas condiiones, no es
dable atribuir el e i delictivas a
sabiendas de su documentos
hizo un llama s para que
establezcan la ve , consecuente
con ello, formulé i ientes ante la
autoridad competente.

Por la misma razon, es claro que tampoco es posible
sostener bajo esos supuestos de hecho la hipétesigidelictiva de

fran 1CUES.PON
CEPEDA conociala,falsedad de las imputaciones de Sierra y
Mons: 1 ai pafhto dffjus eso es

RUBETCA
investigaciones, que surgieron con ocasién de las denuncias del
congresista, se determinaré la veracidad o no de las mismas.

Por consiguiente, también se dictara decision inhibitoria
en lo que concierne a estas imputaciones, por atipicidad
objetiva.

a
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una denuncia en contra de Alvaro Uribe Vélez por la creacion de

las Convivir, a la postre colaboradoras de los grupos

paramilitares.

Con base, le enero de 2013 el Fiscal 6.°

Delegado ant esolucién inhibitoria dictada

a favor del 28 de diciembre de 2000, y

adelant6 una ria hast de noviembre

de 2014, cua i la Corte, por

competencia, lel investigado,

segin se con: diligencia de

inspeccién pract fe

b. La Sala estima nec i itarle al INPEC intensificar

las medidas de seguridad en(Felacion con Juan Guillermo

Monsalve, Pablo Hernan Sierra Garcia y Carlos Enrique Areiza

Arango, quien se encuentra en prision domiciliaria, pues fueSUESTIONr ls ili 3

»

PUBLICA.Fiscalia' Gene Te oft de riesgo de

las familias de Juan Guillermo Monsalve Pineda y de Carlos

Enrique Areiza Arango.

c. De la misma manera, como a lo largo de esta decision se

han puesto de presente situaciones irregulares en lo que tiene
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que ver con la actuacién reservada y los testigos, la Sala
dispondré la compulsa de copias, en los siguientes términos:

1. Con destino, Fiscal Coordinador de los
Fiscales Dele se remitira copia de las
siguientespi

-Esta decision.

- Los cuadernos d

- Las declaracione: ilar, Gabriel
Musios Ramirez, vera y Mario
Humberto Jiménez Salinasy Jol es Granja Lizalda y
Wilser Molina Molina.

- La declaracién y ampliacién dela,misma, rendida en este
asunto por Carlos Enrique Areiza Arango y Jainie Restrepo
Restrépo, cuad ol
contentivo), d wdienci ificacio lo
sentencia_dictada por el Juzgado 16 Penal del Circuito de

we UBLIC- Las declaraciones de 0 Monsalve el
aparte pertinente del informe 9-51626 (f. 142y ss, cuaderno
original n.° 6).

Lo anterior, para que se investiguen los siguientes hechos:

2



Unica instancia 38.451
Ivan Cepeda Castro

que tiene que ver con el cuestionable preacuerdo con Carlos
Enrique Areiza por el delito de falso testimonio.
—————

- La conducta del do avarro Avila como Fiscal 45

de la Unidad dq edellin, en cuanto tiene que

ver con la rei 0 Monsalve Pineda desde

Combita sin de la entrevista, pese a la

gravedad de cionados idad de las

personas sefals

2. Igualme decisién a las

siguientes autori

- A la Secretaria de la Sala con de la actuacién reservada,

a efectos de que se investigue' presunta participacién del

doctor Alvaro Uribe Vélez en la manipulacion de testigos.

reservada, efi lo |perlinente a interceptacion de
comunisasiones; (le ser Moli ingpara que

- Al'Gonsejo Seccional de la Judicatura dk, Medellin, con copia
de toda la documentacion allegada por el doctor Alvaro Uribe
Vélez el 17 de septiembre del 2014 y de las declaraciones

rendidas en este asunto por Wilser Molina y Obed Herrera, paraironsOe err
que se investigue disciplinariamente la conducta profesional de
W ilser Dario Molina $n el recaudo de las entrevistas a Ramiro

de Jestis Henao Aguilar y Gabriel Mufioz Ramirez.
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- Lo ocurrido entre el 24 y 30 de marzo de 2015 con los
abonados 3144642017 y 3144475416, respecto de los cuales el
sistema no grabo.

- La filtracién ntenida en la actuacion
reservada, la tario el doctor Alvaro Uribe
Vélez, segan lo de 2015.

-Eldelitode imonioenque pudi ir Ramiro
de Jesis Henao dro Manuel
Benavides Rivera, io Humberto
Jimenez Salinas

- El presunto delito ometido por Wilser
Molina Molina en su eleccién a dia de Amagé llevadas a
cabo el 25 de octubre de 2015, egin se desprende de las
comunicaciones identificadas con los niimeros 27818805 y
77707253de las icaciones interceptadas. 4”

= ip i TION
Guillermo_Villegas®Usibe, Humberto _Gomez_Garro_y_Wilser
Molina Moling. |[] od \

nd a

- El presunto delito de falsedad en el que se pudo incurrir
respecto de la carta de Arciza Arango obtenida en esta
actuacion mediante inspeccién judicial al proceso que se sigue
en contra del doctor Luis Alfredo Ramos Botero. (Rad. 35691)

- Las conductas del Fiscal de la Unidad de falsos testigos y delFiscal delaUnidaddefal
Juez 16 Penal del Circuito de Conocimiento de Medellin, en lo
TeoeTme
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Adicionalmente, se remitira copia del registro de la
audiencia de verificacién de preacuerdo y sentencia surtida el
30 de noviembre de 2016, en el Juzgado 16 Penal del Circuito
con funciones de de Medellin, para que se
investigue di conducta del Fiscal 3°

Especializad igacion de falsos testigos y la
del titular del :

- A los radi 1 se tramitan en
esta corporacié be Vélez y Luis
Alfredo Ramos iv

Al radicado 45.110 a opia de la actuacion
reservada.

- Al Juzgado Primero Penal del Circuito Especializado de
Antioquia. que tramita el juicio contra SantiagyUribe Velez,
J iarde Jaraci 1

fi y © ’

>

BUBLICA--Sala de/Casaci

RESUELVE

PRIMERO: ABSTENERSE de abrir investigacion penal en
contra del doctor IVAN CEPEDA CASTRO por las conductas

27



Unica instanciaak
Ivan Cepeda Castro

punibles de abuso de la funcion publica, calumnia, fraude
procesal y falso testimonio en calidad de determinador, segan lo
consignado a lo largo de la parte motiva de esta decision.

SEGUNDO: agistrado Ponente de la
investigacion N ita en contra del doctor/
Alvaro Uribe Vel a la Sala acerca del estado
en que se encu actuacion.

TERCERO: icitando se
intensifiquen las ternos Juan
Guillermo Monsalve arcia y Carlos
Enrique Areiza Arango.

CUARTO: OFICIAR A LA OFICINA DE PROTECCION A
TESTIGOS DE LA FISCALIA, solicitando evaluar/la situacion
de 1 ial del inte;

de en se is
domiciliaria. rs

aLBLlCA.
mencionadas, las copias de que trata el numeral 13.c de esta
determinacion, a efectos de que se tramiten las investigaciones

penales y disciplinarias a que haya lugar.

SEXTO: Contra esta decision procede recurso de
reposicion.
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